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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 18 de octubre de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Descarta Creel albazo en reforma electoral.- El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, aseguró que la bancada de Morena no tiene margen de maniobra como para empujar la 
aprobación de la reforma electoral con un albazo de por medio. "No veo margen para un albazo", 
declaró en entrevista. [REFORMA; NORTE; MURAL; PERIÓDICO AM] 

El fin de semana ocurrieron 283 homicidios… AMLO ni se inmutó.- La semana pasada el jefe del 
ejecutivo fue criticado por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. El mensaje de Creel Miranda fue claro: Sr. presidente lo invito a dejar de hacerse el mal 
comediante y se dedique a lo realmente importante: inseguridad, inflación, sistema de salud 
quebrado, relaciones comerciales en peligro, violaciones al Estado de Derecho, estrategia económica 
fallida y mucho más.  [DIARIO DE CONFIANZA] 

Presenta Canaco San Juan del Río el Congreso Nacional de Mujeres Empresarias y el 105 aniversario 
de Concanaco.- La Cámara Nacional de Comercio de San Juan del Río presentó el Congreso Nacional 
de Mujeres Empresarias que se llevará a cabo en este municipio del 3 al 5 de noviembre en el Hotel 
Hacienda La Venta. Agregó que está confirmada la asistencia de varios invitados especiales como el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; el ex Secretario de 
Economía y actual diputado federal, Ildefonso Guajardo; el gobernador del estado de Guanajuato, 
Diego Sinhue Rodriguez Vallejo y el gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González. 
[ALERTA QRO; SOL DE SAN JUAN DEL RÍO] 

'Corcholatas' de Morena elevan su popularidad en los primeros días de octubre.- Mientras que los 
panistas Santiago Creel 18%, Mauricio Vila y Mauricio Kuri captan 20 y 19%; Beatriz Paredes, 18%; 
Juan Carlos Romero Hicks, 15%, y José Ángel Gurría, 14%. [EXPANSIÓN] 

Santiago Creel no descarta pelear la Jefatura de Gobierno en una alianza opositora.- Cuando 
Santiago Creel fue elegido nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el 
pasado 1 de septiembre una cosa estaba clara: que sus aspiraciones políticas, respaldadas por la 
dirigencia del PAN en voz de Marko Cortés, tendrían el respaldo de su instituto político por más 
imposibles que parecieran. [POLÍTICA ON LINE] 

PEF 2023 / LEY DE INGRESOS 

Diputados aprobarían Ley de Ingresos 2023 sin cambio alguno.- La Cámara de Diputados se prepara 
para analizar y discutir, a partir de este martes, la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 2023, 
en donde se espera que no se le realice cambio alguno a la propuesta entregada por el Ejecutivo 
Federal. De acuerdo con el dictamen que se ha entregado a los integrantes de la Comisión de 
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Hacienda y Crédito Público, no se cambiaría ni un punto y coma a la LIF 2023 entregada el pasado 8 
de septiembre por la SHCP. [ECONOMISTA/p12] 

Piden fijar un dólar extra al precio del petróleo.- Los integrantes de la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público de la Cámara de Diputados propondrán al subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio 
González, y al procurador fiscal, Arturo Medina Padilla, que el precio del petróleo se fije un dólar 
extra al que establece el proyecto de la Ley de Ingresos para 2023, que es de 68.7 dólares. 
[UNIVERSAL/p11, JORNADA/p11] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Con PRI tenemos consenso.- El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro 
Robledo, contrario a lo aseverado por el coordinador de su bancada, Ignacio Mier, señaló que no 
cuentan con un dictamen sobre la reforma político electoral que pueda ser discutido esta semana, 
sin embargo, están a la espera de los acuerdos que hoy defina la Jucopo para establecer la ruta de la 
discusión. [HERALDO DE MÉXICO/p11] 

PAN rechaza propuesta de reforma.- Jorge Romero Herrera, coordinador de los diputados del PAN, 
adelantó el rechazo de su bancada a la reforma electoral del Ejecutivo federal que intenta quitarle 
autonomía e imparcialidad al INE. El líder parlamentario del blanquiazul recordó que esta semana 
comenzaron las reuniones en comisiones y expresó la convicción panista de escuchar los puntos de 
vista de todos los grupos parlamentarios, pero sin ceder en la defensa de las instituciones electorales. 
[SOL DE MÉXICO/p8] 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).-  “Hasta donde yo recuerdo él no fue 
citado (Luis Cresencio Sandoval) o invitado a ir dentro del orden de los servidores públicos que la 
Junta autorizó y que la Mesa vota, esto es que seguramente se hace una invitación directa por la 
Comisión de Defensa, eso no le quita mérito, pero no está dentro del rol. Qué sucede muchas veces, 
pues que las comisiones invitan algún funcionario, que ese funcionario acepta o que el funcionario 
invita a su dependencia, eso pasa muy seguido, pero yo creo que en este caso se debió de haber 
seguido el protocolo legislativo”. [W RADIO] 

COMISIONES 

Justifica la Segob desaire de General.- El General Luis Cresencio Sandoval no tiene que rendir 
cuentas ante la Comisión de la Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, porque no es una 
instancia facultada para ello. Así lo aseguró ayer el secretario de Gobernación, "No es exactamente 
cierto que el secretario de la Defensa no haya querido rendir cuentas. Primero, la Comisión de 
Defensa de la Cámara de Diputados no es el organismo ante el que tiene que rendir cuentas un 
funcionario, en este caso, el secretario de la Defensa", afirmó. [REFORMA/p7] 

México necesita 126,000 mdd para combatir el cambio climático.- México necesita destinar 126,000 
millones de dólares para hacer frente al cambio climático, a través de 30 medidas en ocho sectores 
de la economía. En el Parlamento Abierto "Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sostenible", 
organizado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Mauricio 
García Velasco, asesor sénior para Política y Gobierno de la asociación civil Po lea, comentó que el 
calentamiento global ya impacta a México. [ECONOMISTA/p11] 
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DIPUTADOS 

"Sí hay un acuerdo con el PRI".- "Sí hay un acuerdo con el PRI" La presidenta de la Comisión de 
Reforma Política Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, aceptó que existe un acuerdo con el PRI para sacar 
adelante la reforma electoral, dijo que al menos hay un acuerdo para hacerle modificaciones. 
[EXCÉLSIOR/p4] 

Urgente, una ley de ciberseguridad.- En la Ley Federal de Ciberseguridad que preparan los 
legisladores mexicanos, y que surge tras el ciberataque sufrido por la Secretaría de la Defensa 
Nacional, los legisladores deben considerar desde la creación de un Centro de Respuesta ante 
Emergencias Informáticas, pasando por una mayor vigilancia de la red hasta sanciones, afirma 
experto. Actualmente, la Comisión de Ciencia y Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados 
y el Senado de la República están preparando una iniciativa que podría estar lista en diciembre 
próximo. [EXCÉLSIOR/p1-p6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Guadiana solicitará a FGR saber si está bajo investigación.- El senador Armando Guadiana presentó 
un escrito ante la FGR en el que solicitó al titular de la dependencia, Alejandro Gertz Manero, que le 
informe si existe alguna investigación en su contra. Lo anterior, luego de que se difundiera 
información en la que se aseguró que la Fiscalía lo indaga por presuntos delitos de lavado de dinero 
y crimen organizado. El aspirante al gobierno de Coahuila recordó que en el sexenio anterior acudió 
a la Seido tras señalamientos similares, área que determinó que no existía alguna querella en su 
contra. [MILENIO / p11] 

GOBIERNO 

AMLO acortará el Tren Maya si “ejidatarios charros” no ceden.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador acusó a líderes de cinco ejidos de Quintana Roo de “querer hacer su agosto” al detener las 
obras del Tren Maya entre Xpujil y Chetumal -parte del Tramo- para solicitar una indemnización. 
Advirtió que de no llegar a un acuerdo se cancelará la obra. El mandatario aseguró que los ejidatarios 
exigen un pago de hace 50 años. [MILENIO / pp-p14-p15] 

AMLO reclama a tiendas incumplir pacto Apecic.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió 
al titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield, que ponga atención 
en torno a las tiendas departamentales que firmaron el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la 
Carestía (Apecic), porque “se están pasando”, y no están cumpliendo el acuerdo para que la canasta 
de 24 productos básicos se mantenga en un precio de mil 39 pesos. [RAZÓN / pp-p9] 

AMLO no me alcanza el tiempo “para reparar el daño del neoliberalismo”.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador dijo este lunes en Palacio Nacional que en los dos años que le quedan de 
gobierno no le va a alcanzar para reparar todo el daño ocasionado por el neoliberalismo en  el país. 
El mandatario señaló que en el 2023 dará continuidad a la política de erradicar todo lo que dejó el 
neoliberalismo y que, a su decir, ha afectado a México. [CRÓNICA / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_L_EXC_4_SIHAYUNACUERDO_ACUERDOCONPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_L_EXC_1.6_URGEUNORGANO_LEYCIBERSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_MILENIO_11_GUADIANASOLICITA_BAJOINVESTIGACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_MILENIO_PP.14.15_AMLOACORTRAELTRENMAYA_EJIDATARIOSNOCEDEN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_RAZON_PP.9_AMLORECLAMAATIENDAS_PORIMCUMPLIRAPECIC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_CRONICA_6_AMLONOMEALCANZA_NEOLIBERALISMO_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

ESTADOS 

Indagan desmayo de 28 alumnos.- Un total de 28 alumnos de la Escuela Secundaria Técnica 
Industrial 67, ubicada en Álamo Temapache, al norte de Veracruz, fueron ingresados al Hospital 
General por una posible intoxicación. El desmayo ocurrió durante el acto cívico presidido por la 
alcaldesa morenista Lilia Arrieta en el plantel. Los menores se encuentran fuera de peligro y serán 
sometidos a pruebas toxicológicas y a un examen de sangre. [HERALDO / p24] 

SEGURIDAD 

Con 283 asesinatos, este fin de semana fue el más violento.- México vivió el fin de semana más 
violento en lo que va del año 2022. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP) difundió ayer un reporte con cifras de homicidios del 14 al 16 de octubre, donde 
revelaron que 283 personas fueron asesinadas. De acuerdo con las cifras difundidas por el 
secretariado, responsable del monitoreo de los acontecimientos violentos en el país, Guanajuato se 
colocó como el estado donde ocurrieron más hechos violentos al registrar 32 homicidios. [RAZÓN / 
p10] 

GENERAL 

México prevé tramitar 10 mil permisos para venezolanos: Comar.- La Comisión Nacional de Ayuda 
a Refugiados anticipó que este año se romperá la cifra histórica de migrantes venezolanos en México, 
pues a final de año prevé atender 10 mil solicitudes debido al acuerdo con Estados Unidos, el cual 
establece que sólo podrán solicitar trámite de asilo con un ingreso regular al país. No obstante, el 
organismo informó que atenderá de manera excepcional a quienes llegaron al norte sin haber 
solicitado refugio. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Libera CRE permisos para gasolineras.- La Comisión Reguladora de Energía destrabó 300 permisos 
para estaciones de servicio de enero a septiembre, es decir, un incremento de 275 por ciento anual. 
Se trata del número más alto de permisos emitidos para un periodo similar en lo que va de la actual 
administración, sin embargo, analistas advierten que aún hay 850 solicitudes pendientes. Solo el 29 
de septiembre, la CRE otorgó 150 permisos de “golpe”, el 50 por ciento de los emitidos entre enero 
y agosto. [FINANCIERO / pp-p4] 

Probable recesión en EU arrastraría a México en 2023.- De acuerdo con los modelos económicos de 
Bloomberg Economics, la recesión casi segura en Estados Unidos el próximo año probablemente 
llevará a la economía de México a una contracción. Según un reporte de Eliza Winger y Anna Wong, 
economistas de Bloomberg en EU, hay una probabilidad del 100 por ciento de que Estados Unidos 
caiga en recesión en los próximos 12 meses, pues es “difícil imaginar” que la Reserva Federal logre 
controlar la inflación sin provocar una contracción. Ante ello, la economía de México “debería perder 
impulso de manera sostenida” antes de caer en la segunda mitad de 2023, según Felipe Hernández, 
de Bloomberg Latinoamérica. [FINANCIERO / pp-p8] 

Pobreza impacta más a niños y adolescentes.- La pobreza afecta de forma particular a niños y 
adolescentes en México, ya que la probabilidad de que sea permanente es más alta en comparación 
con otros grupos poblacionales, de acuerdo con el Coneval. El organismo apuntó que en 2020 la 
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incidencia de pobreza en los infantes y adolescentes fue más alta que en el resto de la población, y 
presentó mayores excesos en las entidades del sur y las regiones indígenas. [24 HORAS / pp-p15] 

INTERNACIONAL 

Kiev, bajo los drones suicidas.- Luego de un ataque con drones suicidas contra Kiev, los servicios de 
emergencia ucranianos anunciaron ayer el rescate de cuatro cadáveres de civiles. Por su parte, en la 
región de Sumy (Norte) se contabilizaron otros cinco muertos a causa de varios misiles. De acuerdo 
con el alcalde de Kiev, Vitaliy Klitschko, la mañana de ayer se registraron un total de cinco 
explosiones, todas originadas por drones kamikaze “Shahed”, de fabricación iraní. [HERALDO / pp-
p27] 

OPINIÓN 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ/ (…) Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 
insistió en sostener un encuentro con el presidente de la República para compartirle información 
sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el sexenio de Vicente Fox (…) también 
se mantiene alerta esta semana que iniciará la discusión de la reforma electoral pues ya adelantó 
que su partido no permitirá que pase una reforma que debilite al INE (…) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/UNA MULA DE SIETE CUARTAS/(…) Gustavo Madero, también cree tener posibilidades 
dentro de su partido y lo ha expresado en diversas ocasiones, sobre todo después de enterarse que 
Santiago Creel, decía que él era el bueno y que se está preparando para conseguir que su partido se 
convenza que con su candidatura podrá derrotar a MORENA (…) [EL DIARIO DE COAHUILA] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La paz ya está sucediendo. Coahuila nos muestra cómo.- (…) Cuando 
se habla de Seguridad Pública la gente piensa primero, o solamente, en su aspecto reactivo, pero 
aunque dicha reacción fuera óptima, nunca resolveríamos el problema, porque hay que atender por 
igual sus facetas preventiva, punitiva y social (…) Es necesario prohibir todas las expresiones que 
hagan del crimen organizado una actividad viable o hasta un ejemplo a seguir. La paz es factible. 
Coahuila está dando el ejemplo. [ÍNDIGO] El tema se comenta en: PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.7] 
JOSÉ LAFONTAINE [HERALDO/p.14-p.15]; SEXTANTE [EXCÉLSIOR/p.6]; LAYDA NEGRETE 
[UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/REDES DE PODER/.- (…) Aunque en la Cámara de Diputados la bancada de Morena ya 
prepara las mesas de trabajo para analizar las propuestas existentes para la reforma electoral, lo 
cierto es que hay algunos puntos inamovibles a la propuesta presidencial que evitarían que se 
apruebe. Parece que la tarea de Ignacio Mier tendrá que empezar con sus propios aliados, antes de 
buscar votos de la oposición. [ÍNDIGO/p.3] 

El tema lo abordan: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.14]; 
QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; DEMOCRACIA EFICAZ [FINANCIERO/p.27]; VOTO PARTICULAR 
[ECONOMISTA/p.2,55]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.7]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.10]; DANIA 
RAVEL [HERALDO/p.14]; DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.27]; CARLA HUMPHREY 
[UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/POLITEIA/.- (…) En el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 que el gobierno presentó 
ante la Cámara de Diputados se plantea destinar más de 600 mil millones de pesos a 16 programas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_24H_1.15_POBREZAESTAMAS_CONEVAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_HERALDO_1.27_DRONESKAMIKAZE_DRONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_HERALDO_1.27_DRONESKAMIKAZE_DRONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_REUNIONAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_ELDIARIO_0_DORAELIZABETH_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_INDIGO_0_RUBENMOREIRA_LAPAZYAESTASUCEDIENDO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_CANCELACIONDEREUNION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_HERALDO_14.15_JOSELAFONTANE_FUERZASARMADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_EXC_6_SEXTANTE_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_UNI_21_LAYDANEGRETE_LAYDANEGRETE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_EXC_14_NUDOGORDIANO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_FINANCIERO_27_LUISCARLOS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_ECONOMISTA_2.55_VOTOPARTICULAR_VOTOPARTICULAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_24H_2_SERA_REFELECTORAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_24H_10_DOLORESCOLIN_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_HERALDO_14_DANIARAVEL_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_FINANCIERO_27_DESDESANLAZARO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_UNI_20_CARLAHUMPHREY_VOTOMUJERES_3DIP.pdf
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sociales (…) El éxito de una política social no reside en el número de beneficiarios, sino en la cantidad 
de personas que dejan de necesitarla porque superaron un estado de desventaja(…) [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados frenó en seco la 
exigencia opositora de citar a comparecer ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
al nuevo titular del SAT, Antonio Martínez Dagnino, para explicar este martes, junto con el 
subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, y el procurador fiscal, Félix Medina, los alcances del 
proyecto de Ley de Ingresos 2023. [MILENIO/p.2] 

Comentan el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/.- (…) Que fue por “una carta con expresiones irrespetuosas”, del 
secretario de la Comisión de la Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, Sergio Barrera 
Sepúlveda, por lo que el general secretario, Luis Cresencio Sandoval, canceló la reunión que 
sostendría hoy con integrantes de aquella, aseguró el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández. [RAZÓN/p.7] Del tema escriben: ESPECTRO [UNIVERSAL/p.25]; ARTÍCULO MORTIS 
[MILENIO/p.11]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; ALHAJERO [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/.- (…)¿Realmente el Gobierno se puede quedar con nuestros ahorros? 
Desde el pasado 11 de octubre permanece una polémica sobre la más reciente aprobación en la 
Cámara de Diputados, que tiene que ver con la reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de 
Crédito, que autoriza que los recursos “abandonados” en bancos se utilicen para financiar cuestiones 
de seguridad pública. Una propuesta presentada por Ignacio Mier y Juanita Guerra, diputados de 
Morena. [RAZÓN/p.11] El tema lo abordan: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; PESOS Y CONTRAPESOS 
[RAZÓN/p.17]; RUMBO POLÍTICO [HERALDO/p.20]; UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_HERALDO_15_FERNANDORODRIGUEZ_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL_COMPARECENCIASAT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_UNI_2_BAJORESERVA_BAJORESERVA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_CANCELACIONDEREUNION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_UNI_25_JAVIERTEJADO_EQUIPOPRESIDENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_MILENIO_11_ROBERTAGARZA_SEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_EXC_4_ARSENAL_SEDENA_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_HERALDO_6_ALHAJERO_DIALOGOSPORMEXICO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_RAZON_11_BAJOSOSPECHA_CUENTASDEBANCOABANDONADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_MILENIO_3_JOAQUINLOPEZDORIGA_MINUTACUENTASBANCARIAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_RAZON_17_PESOSYCONTRAPESOS_LEYMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_HERALDO_20_ARTUROAVILA_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_C_MILENIO_31_UNOHASTAELFONDO_CUENTASDEBANCOABANDONADAS_3DIP.pdf
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Descarta Creel albazo en reforma electoral 

  

 

 

 

 

 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la bancada de Morena no tiene 

margen de maniobra como para empujar la aprobación de la reforma electoral con un albazo de por 

medio. 

Un optimista Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, anunció apenas ayer que esta semana 

iniciaría en comisiones la discusión de la reforma electoral. 

De hecho, es probable que mañana, en el seno de la Junta de Coordinación Política, se trace la ruta. 

Según informes extraoficiales, mañana mismo podrían reunirse las tres comisiones involucradas, la de 

Gobernación, la de Puntos Constitucionales y la de Reforma Político Electoral, para preparar el terreno 

y comenzar la elaboración del dictamen. 

"Lo que hemos escuchado por parte de Morena es que van a buscar que todo lo que se planteé traiga 

un amplio consenso; saben que una reforma constitucional sería imposible de lograr en este ambiente y 

en estos términos. Sin embargo, todo mundo tiene su derecho de intentar y eso solamente pueden 

determinarlo ellos", dijo Creel en entrevista. 

El Presidente de la Cámara consideró posible que Morena entre "en razón" y se incline por el 

fortalecimiento de la independencia y autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). 

"De otra manera, veo muy, muy difícil, que podamos llegar a acuerdos con las mayorías que ellos 

necesitan para sacarla adelante", expuso. 

Respecto a que Mier ha planteado que el dictamen podría quedar listo el jueves próximo, Creel opinó 

que el problema no lo son las fechas, sino que traiga consenso o no. "Y si no trae consenso", advirtió el 

panista, "pues puede ser este jueves o dentro de un mes, pero no creo que puedan sacarlo adelante". 
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En comisiones sí podrían sacarlo adelante, se le comentó. Pues sí, sí podría pasar porque cuenta con 

mayoría, pero eso no quiere decir que vaya a pasar en el pleno, respondió. 

https://www.reforma.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-

electoral/gr/ar2487988?md5=13cc3983cd2f04979ef8d40202720cc4&ta=0dfdbac11765226904c16cb9a

d1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 

 

 

 

https://www.reforma.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/gr/ar2487988?md5=13cc3983cd2f04979ef8d40202720cc4&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/gr/ar2487988?md5=13cc3983cd2f04979ef8d40202720cc4&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/gr/ar2487988?md5=13cc3983cd2f04979ef8d40202720cc4&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Santiago Creel descarta albazo en 
reforma electoral 

Santiago Creel consideró posible que Morena entre "en razón" y se incline por 
el fortalecimiento de la independencia y autonomía del Instituto Nacional 
Electoral (INE). 

 

Ciudad de México.- El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la 
bancada de Morena no tiene margen de maniobra como para empujar la aprobación de la 
reforma electoral con un albazo de por medio. 

"No veo margen para un albazo", declaró en entrevista. 

Un optimista Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, anunció apenas ayer que esta 
semana iniciaría en comisiones la discusión de la reforma electoral.  

De hecho, es probable que mañana, en el seno de la Junta de Coordinación Política, se trace 
la ruta. 
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Según informes extraoficiales, mañana mismo podrían reunirse las tres comisiones involucradas, 
la de Gobernación, la de Puntos Constitucionales y la de Reforma Político Electoral, para 
preparar el terreno y comenzar la elaboración del dictamen. 

"Lo que hemos escuchado por parte de Morena es que van a buscar que todo lo que se planteé 
traiga un amplio consenso; saben que una reforma constitucional sería imposible de lograr en 
este ambiente y en estos términos. Sin embargo, todo mundo tiene su derecho de intentar y eso 
solamente pueden determinarlo ellos", dijo Creel en entrevista. 

El Presidente de la Cámara consideró posible que Morena entre "en razón" y se incline por el 
fortalecimiento de la independencia y autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). 

"De otra manera, veo muy, muy difícil, que podamos llegar a acuerdos con las mayorías que ellos 
necesitan para sacarla adelante", expuso. 

Respecto a que Mier ha planteado que el dictamen podría quedar listo el jueves próximo, Creel 
opinó que el problema no lo son las fechas, sino que traiga consenso o no. 

"Y si no trae consenso", advirtió el panista, "pues puede ser este jueves o dentro de un mes, pero 
no creo que puedan sacarlo adelante". 

En comisiones sí podrían sacarlo adelante, se le comentó. 

Pues sí, sí podría pasar porque cuenta con mayoría, pero eso no quiere decir que vaya a pasar 
en el pleno, respondió. 

El legislador del PAN afirmó que visualizaba una ruta en la que los grupos opositores intentarán 
salvar la autonomía, independencia y actual integración del árbitro electoral. 

"En aras de cualquier falso argumento, que traten de debilitar al INE, vamos a estar muy atentos 
a que esto no suceda", sostuvo. 

En todo caso, añadió el exsecretario de Gobernación, la propuesta que tiene Morena de impulsar 
una reforma "híbrida", una reforma de carácter constitucional y otra que comprenda leyes 
secundarias es incierta aun. 

"La veo muy difícil: todavía no sabemos con exactitud qué es lo que quieren plantear a nivel 
constitucional, aunque tampoco a nivel de legislación secundaria. Hasta no ver, realmente la 
propuesta, todo es especulación", acotó. 

Luego que la bancada del PRI externó su rechazo a la reforma, el morenista Ignacio Mier declaró 
ayer domingo que se podría analizar una reforma mixta. 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2022/10/17/santiago-creel-descarta-albazo-en-reforma-electoral-628296.html  
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Descarta Creel albazo en reforma electoral 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la bancada de Morena no tiene 

margen de maniobra como para empujar la aprobación de la reforma electoral con un albazo de por 

medio. "No veo margen para un albazo", declaró en entrevista. El Presidente de la Cámara consideró 

posible que Morena entre "en razón" y se incline por el fortalecimiento de la independencia y 

autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). 

"De otra manera, veo muy, muy difícil, que podamos llegar a acuerdos con las mayorías que ellos 

necesitan para sacarla adelante", expuso. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/

descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488073?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a-- 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488073?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488073?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a--
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Descarta Creel albazo en reforma electoral 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la bancada de Morena no tiene 

margen de maniobra como para empujar la aprobación de la reforma electoral con un albazo de por 

medio. "No veo margen para un albazo", declaró en entrevista. El Presidente de la Cámara consideró 

posible que Morena entre "en razón" y se incline por el fortalecimiento de la independencia y 

autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). 

"De otra manera, veo muy, muy difícil, que podamos llegar a acuerdos con las mayorías que ellos 

necesitan para sacarla adelante", expuso. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/desc

arta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488063?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488063?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/descarta-creel-albazo-en-reforma-electoral/ar2488063?referer=--7d616165662f3a3a6262623b777c7b723b767a783a--
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Samantha Vázquez | El Sol de San Juan del Río 

La Cámara Nacional de Comercio en San Juan del Río, estará llevando a cabo el Congreso de Mujeres 
Empresarias en el Hotel Hacienda La Venta los días 3, 4 y 5 de noviembre, con la presencia de hasta 400 
invitados del ámbito empresarial a nivel nacional. 
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El evento se realizará como parte de la celebración del 105 aniversario de Concanaco Servytur México y 
entre las actividades planeadas se encuentra la entrega de reconocimientos a empresarias sanjuanenses 
y queretanas que han marcado una diferencia en el estado y una exposición de negocios por parte de las 
afiliadas a Empresarias Canaco. 

También se efectuará la presentación del libro “La grandeza de las mujeres Concanaco” y una cena gala 
que tendrá como invitado de honor al Gobernador del Estado Mauricio Kuri. La derrama económica del 
evento podría ser de 10 millones de pesos por los tres días y se espera la participación de personajes 
como la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum o el político Santiago Creel. 

La invitación es exclusiva para las mujeres empresarias de la Canaco y afiliados al organismo, quienes el 
último día del congreso podrán disfrutar de algunos paseos tanto en San Juan del Río como en las zonas 
aledañas. 

 

 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/circulos/todo-listo-para-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-del-3-al-5-de-

noviembre-9050154.html   

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/circulos/todo-listo-para-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-del-3-al-5-de-noviembre-9050154.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/circulos/todo-listo-para-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-del-3-al-5-de-noviembre-9050154.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/10/2022 

 

LEGISLATIVO  0 

 

 
 

Presenta Canaco San Juan del Río el Congreso 
Nacional de Mujeres Empresarias y el 105 

aniversario de Concanaco 
La Cámara Nacional de Comercio de San Juan del Río (Canaco) presentó el Congreso Nacional de 

Mujeres Empresarias que se llevará a cabo en este municipio del 3 al 5 de noviembre en el Hotel 

Hacienda La Venta. El Presidente de la Canaco, Eduardo Prado Alcántara, comentó que este evento 

también servirá para conmemorar los 105 años de la Confederación de Cámaras Nacionales de 

Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Agregó que está confirmada la asistencia de varios 

invitados especiales como la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el diputado, 

Santiago Creel, el ex Secretario de Economía y actual diputado federal, Ildefonso Guajardo, el 

gobernador del estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodriguez Vallejo y el gobernador del estado de 

Querétaro, Mauricio Kuri González. 

 

https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/17/presenta-canaco-san-juan-del-rio-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-

y-el-105-aniversario-de-concanaco/ 

 

 

 

https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/17/presenta-canaco-san-juan-del-rio-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-y-el-105-aniversario-de-concanaco/
https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/17/presenta-canaco-san-juan-del-rio-el-congreso-nacional-de-mujeres-empresarias-y-el-105-aniversario-de-concanaco/
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El fin de semana ocurrieron 283 homicidios… AMLO 
ni se inmutó 

México sufrió un fin de semana de terror, con más de 200 homicidios entre el sábado 15 y 
domingo 16, a lo largo y ancho del país. 
 

 

Todavía no llega Halloween, pero vivir en México es como estar en la ‘Pesadilla en la calle del infierno’. Este fin de 
semana el país vivió 283 homicidios, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.  

Los asesinatos ocurrieron desde el viernes, sumando 93. El sábado se registraron 107 homicidios, siendo el día con 
más reportes de este crimen. Mientras que el domingo se tienen datos de 83 víctimas. 

En otras palabras, hubo 94 y fracción al día; cuando por lo general el promedio ronda entre los 70 -75 homicidios al 
día.  

Guanajuato, Jalisco y Michoacán fueron las entidades del país donde ocurrieron más homicidios. 

A pesar de la situación de violencia que vivimos en México, el presidente Andrés Manuel López Obrador descartó 
cambiar su estrategia de seguridad.  

Recordemos que durante su campaña para la presidencia promovió su política de seguridad “abrazos, no balazos”. 

La cual no ha tenido efecto alguno; no obstante, el mandatario argumentó que con la prolongación de la estancia 
del Ejército en las calles, el problema pueda ser erradicado.  

Pero parece que más bien, a AMLO sencillamente no le interesan los temas de seguridad.  

La semana pasada el jefe del ejecutivo fue criticado por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados.  

El mensaje de Creel Miranda fue claro: 
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El mensaje es uno de tantos critican la manera en que opera el tema de seguridad ña 4T. Y sí, el país 
ya está cansado de vivir con miedo e incertidumbre, mientras el presidente se dedica a ser chistoso y 
priorizar Trenes Mayas y Refinerías o a amenazar a quienes lo critican. 

https://www.diariodeconfianza.mx/el-fin-de-semana-ocurrieron-283-homicidios-amlo-ni-se-inmuto/  
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Santiago Creel no descarta pelear 
la Jefatura de Gobierno en una 

alianza opositora 
El diputado del PAN busca la candidatura presidencial, pero pide que no lo borren 
de los aspirantes a la CDMX en 2024. El respaldo de Marko. 

 

LPO17/10/2022 

Cuando Santiago Creel fue elegido nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados el pasado 1 de septiembre una cosa estaba clara: que sus aspiraciones políticas, 
respaldadas por la dirigencia del PAN en voz de Marko Cortés, tendrían el respaldo de su 
instituto político por más imposibles que parecieran. 
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Ese es el caso de su deseo de ser el candidato presidencial de una coalición opositora que 
incluya al PRI, al PAN, al PRD e incluso a Movimiento Ciudadano (MC). "Lo ideal es la 
alianza completa, es lo que yo deseo y es en lo que voy a trabajar, pero con esa misma 
convicción quiero decirles que yo respeto la decisión de cada partido", declaró Creel 
Miranda, en un mensaje claro a Claudio X. González. 

Sin embargo, un lastre pesa sobre la reputación del legislador federal del PAN, pues no ha 
ganado ningún puesto de elección popular en su vida. Ha sido diputado y senador por la 
vía plurinominal, además de titular de la Secretaría de Gobernación con Vicente Fox, 
cargos todos gracias a decisiones cupulares. 

Por ello, como pudo saber LPO en el war room del PAN en avenida Coyoacán, ya planea 
rehacer su pasado a partir de la elección del 2000 para la Jefatura de Gobierno del Distrito 
Federal, donde quedó 200 mil votos atrás del hoy presidente López obrador. "No son 
invencibles ni imbatibles, como se los demostramos en la elección de 2021", aseguran sus 
operadores ufanándose del triunfo en 9 de las 16 alcaldías de CDMX. 

Esto tiene un propósito claro: ante la alta competencia por la candidatura presidencial de la 
oposición de 2024, Creel pone en la mesa retirarse si se considera su postulación a la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, donde la cosa no está tan atascada y para lo 
cual sólo tendría que negociar con la senadora Xóchitl Gálvez, el alcalde Santiago 
Taboada y el priista Adrián Rubalcava (entre otros, con menos oportunidad). 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/santiago-creel-no-descarta-pelear-la-jefatura-de-gobierno-en-una-alianza-
opositora/  
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'Corcholatas' de Morena elevan su popularidad en los 
primeros días de octubre 

 
Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto, las ‘corcholatas’ de Morena por la presidencia de 
México en 2024 avanzaron en popularidad durante octubre, de acuerdo con la más reciente encuesta 
de El Financiero, publicada este lunes. 
Mientras que los panistas Mauricio Vila y Mauricio Kuri captan 20 y 19%; Beatriz Paredes y Santiago 
Creel, 18%; Juan Carlos Romero Hicks, 15%, y José Ángel Gurría, 14%. 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/10/17/corcholatas-popularidad-encuesta-eleccion-2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/10/17/corcholatas-popularidad-encuesta-eleccion-2024
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  Elecciones 2024 

¿Quiénes van a ser los candidatos a la presidencia 
en 2024?: Resultados del tracking diario hoy 18 de 

octubre de 2022 
SDPnoticias y MetricsMx presentan, hoy 18 de octubre, los resultados del tracking diario 
sobre los posibles candidatos a la presidencia para las elecciones 2024. 
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https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-
hoy-18-de-octubre-de-2022/  
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LUIS DONALDO COLOSIO NO SE DESCARTA PARA LA PRESIDENCIA, DECIDE EN EL 2023 

Luis Donaldo Colosio Riojas, cuyo nombre se posiciona con gran fortaleza en diferentes encuestadoras para 

ser candidato presidencial cambió de postura y ahora dice que será el próximo año cuando defina si va o no va 

por la candidatura, primero, dijo, está enfocado en dar resultados en su encargo. Y es que, el actual alcalde de 

Monterrey, Nuevo León, considera que hablar sobre ser candidato presidencial es un tema “bastante prematuro, 

toda vez que tiene poco que iniciamos el gobierno aquí en Monterrey”, por lo que aseguró que será hasta el siguiente año cuando 

comience a realizar una autoevaluación para saber si está preparado o no para enfrentar este nuevo reto en su carrera política. 

Por ser un hombre congruente Colosio señaló que los resultados favorecedores que han mostrado diferentes casas encuestadoras 

que lo posicionan como el candidato favorito de la oposición y el que más pelea le podría dar a Morena y sus aliados, lo que 

deberían evaluar es la “cuestión de desempeños y resultados”. “Se está midiendo todo con base en esperanzas, nostalgias y en 

especulación política electoral, no estamos haciendo valoraciones de resultados o desempeño”, dijo. Asimismo, aseguró que el 

que se coloque como favorito es en gran parte por el cariño que la población le tiene todavía a su padre Luis Donaldo Colosio, 

quien buscó la presidencia de la mano del PRI, pero fue asesinado durante un acto de campaña. Así que no lo perderemos de 

vista pues sin duda tiene todas las posibilidades de estar en la boleta en el 24, ya veremos. 

KEN SALAZAR ASEGURA QUE LAS CONSULTAS EN MATERIA ENERGÉTICA SIGUEN Y LA RENUNCIA DE TATIANA 

CLOUTHIER NO CAMBIA ACUERDOS 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, confirmó que el proceso de consultas en materia 

energética en el marco del T-MEC continúa pues existe el interés de los tres gobiernos de llegar a acuerdos. 

Y en este sentido señaló que la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía, Salazar descartó 

que eso genere cambios en los acuerdos alcanzados. “Vamos a seguir trabajando muy bien con el gobierno 

mexicano en todos los temas económicos, en lo de la consulta y el efecto del cambio de personas es un proceso que va a seguir 

adelante, todavía no sabemos dónde va a llegar, pero eso no nos va a desviar del marco de esta unión económica”, dijo. El 

diplomático aseguró que en materia de seguridad se seguirá trabajando, respetando la soberanía de México. 

JOHN KERRY VISITARÁ MÉXICO, ADELANTA AMLO 

Será en a finales de este mes de octubre cuando el secretario de Estados Unidos, John Kerry, 

visite nuestro país, así lo confirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador quien señaló que 

hablará de energías renovables, la industria automotriz y el litio. Además de que se le mostrará el 

Plan Sonora. El presidente de la República dijo que espera que su agenda coincida para estar en 

tres entidades del norte del país y tener la reunión con John Kerry. López Obrador afirmó que, aunque todavía no 

está clara la agenda del funcionario estadounidense, se espera que esté en Puerto Peñasco, en el noroeste del país, 

donde podrían abordar los detalles del plan Sonora, que tiene que ver con un modelo de una planta solar en ese lugar, 

fronterizo con Arizona. Estaremos atentos 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SANTIAGO CREEL INSISTE EN REUNIRSE CON AMLO PARA HABLAR DE SEGURIDAD 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, insistió en sostener un encuentro con el presidente 

de la República para compartirle información sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el 

sexenio de Vicente Fox. “Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca 

la violencia y la inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. 

Será por el bien de México”, señaló. Santiago Creel también se mantiene alerta esta semana que iniciará la discusión de la 

reforma electoral pues ya adelantó que su partido no permitirá que pase un reforma que debilite al INE. Ya veremos cómo se 

logran los acuerdos pues según los morenistas están en la mejor disposicón de dialogar con la oposición para alcanzar el punto 

medio en la propuesta presidencial.  

IGNACIO MIER AFIRMA QUE ESTA SEMANA INICIA DISCUSIÓN DE REFORMA POLÍTICO ELECTORAL  

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro pues esta semana  iniciará la discusión de la reforma político 

electoral. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, consideró que esta reforma que podría,dijo, ser 

mixta porque se pretenden hacer aducaciones a la Constitución, pero también a leyes secundarias, "es fundamental 

para dar continuidad al proceso de Transformación". Eso sí, el también presidente de la Junta de Coordinación Política en San 

Lázaro, adelantó que lo que se pondrá en el texto de la Constitución, son tres conceptos irreductibles; tener un Instituto Nacional 

Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la 

ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral. Además de este tema los diputados también 

iniciarán la discusión del paquete económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, así como, el procurador fiscal. Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO ADELANTA QUE EL PRI NO AVALARA REFORMA QUE ATENTE CONTRA EL INE 

Previo a la revisión de la reforma político electoral, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

reiteró su rechazo a la reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que, dijo, no estarán 

a favor de una iniciativa “que violente el régimen democrático” y que abone en la pulverización” del Instituto Nacional 

Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ( TEPJF). Y es que luego de que el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, anunció que el tricolor votaría con Morena la reforma electoral, el líder del tricolor 

salió a negar estas afirmaciones y dijo que no hay pacto en ese sentido. Insistió en que el Revolucionario Institucional forma parte 

de una alianza legislativa que ha dicho "No" a los intentos gubernamentales por eliminar la competencia en el sector eléctrico, 

militarizar la Guardia Nacional y acabar con las instituciones electorales. Ya veremos pues recordemos que esta postura cambió 

cuando empezaron los ataques en su contra. 

RICARDO MONREAL YA CUENTA CON REDES MONREALISTAS 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, sigue avanzando en sus aspiraciones y con el 

objetivo de impulsar su proyecto se crearon las “Redes Monrealistas”, que se integrarán en “consejos democráticos” 

de la plataforma ciudadana de la “Reconciliación X México”. En un pronunciamiento dirigido a la opinión pública, 

Alejandro Rojas Díaz-Durán, senador suplente, encabeza estas redes y señala que el líder del grupo parlamentario 

de Morena en el Senado es la mejor garantía para fortalecer la gobernabilidad, “conduciendo la transformación iniciada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador de una manera incluyente, democrática y consensuada con todos y para todos los 

mexicanos”. Cabe mencionar que las Redes Monrealistas de la Reconciliación X México” advierten que se requiere una “profunda” 

reforma del Estado mexicano y de los poderes públicos, y un nuevo modelo progresista de desarrollo económico creciente, 

sustentable y sostenible, por lo que proponen debatir si esto debería cristalizarse en una nueva constitucionalidad y un nuevo 

Constituyente.“Pensamos que después de la polarización y radicalización política y social, así como la exclusión y descalificación 

de amplios sectores de la sociedad mexicana, ha llegado el tiempo del acuerdo, del consenso y de la Reconciliación Nacional. Por 

eso, no tenemos ninguna duda de que Ricardo Monreal será el Presidente de la Reconciliación Nacional, dijo Alejandro Rojas. 
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 KENIA LÓPEZ SE DESTAPA PARA LA CANDIDATURA DEL PAN PARA LA CIUDAD DE MÉXICO 

La senadora del PAN, Kenia López, ya levantó la mano y abiertamente aseguró que tiene aspiraciones para para ser la 

candidata de su partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en el 2024. Pese a que López Obrador la 

dstapó como una de las aspirantes a la presidencia de la República la semana pasada, la legisladora respondió: “Y no 

me va a distraer con destapes, mi trabajo lo tengo claro: defender a México de la corrupción”.Por lo pronto, Kenia López propondrá 

crear Comisión de la Verdad para aclarar hackeo en Sedena y para crsitalizar sus aspiraciones tendrá que competir con su 

compañera de bancada Xóchitl Gálvez ha manifestado abiertamente sus intenciones de competir en el PAN por la Jefatura de 

Gobierno.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM SUBE EN PREFERENCIAS ELECTORALES 

Despues de estar tan activa recorriendo la capital presentando su IV Informe de gobierno, la Jefa de Gobierno 

avanza en las preferencias electorales y de acuerdo a la más reciente encuesta nacional de EL FINANCIERO, 

Claudia Sheinbaum sigue liderando la lista de las ‘corcholatas’ morenistas más populares al avanzar cinco 

puntos y pasó de 40 a 45 por ciento de opinión favorable. En tanto, El canciller Marcelo Ebrard avanzó seis 

puntos al pasar de 34 a 40 por ciento de opiniones positivas. Pero también el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, avanzó notablemente, con ocho puntos, al pasar de 20 a 28 por ciento, su nivel de popularidad empatando al 

senador Ricardo Monreal Ávila. En esta medición los ciudadanos consideraron que el secretario de Relaciones Exteriores es el 

más preparado para manejar una crisis en el país. Al preguntarles quién de los aspirantes morenistas manejaría mejor una crisis 

en el país, 31 por ciento señaló a Ebrard y 25 por ciento a Sheinbaum. Así que no la perderemos de vista. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA DICE QUE AMLO BROMEABA CUANDO DIO A CONOCER LA LISTA DE 

CORCHOLATAS DE LA OPOSICIÓN 

Luego de que el presidente nombrara a Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado entre las 

42 corcholatas de la oposición para 2024, el legislador, aunque no descartó que esté interesado consideró que 

el primer mandatario estaba de buenas y bromeó con este asunto. Mancera señaló que su principal acción será 

construir bloques de competencia, pues consideró que hay signos de desarticulación y continuará presentando 

iniciativas en favor de la población. En especial aquellas enfocadas al combate al cambio climático o la procuración de derechos 

de personas en situación de vulnerabilidad. Por lo pronto Miguel Ángel Mancera adelantó que en sus términos la reforma que 

permite al gobierno apropiarse del dinero de las cuentas bancarias abandonadas por más de 6 años para destinarlo al 

equipamiento de los cuerpos policíacos en el país, sería sujeta de impugnación y de la interposición de amparos, porque hay 

disposiciones en el Código Civil que prevén este tipo de situaciones.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS A FAVOR DE ELIMINAR CIRCULACIÓN DE CAMIONES DOBLE REMOQUE  

La circulación de los tráileres de doble remolque representan un riesgo inminente para la ciudadanía, al generar un 

importante número de accidentes y poner en peligro la vida de cientos de personas. Por ello, el senador por Nuevo 

León, Víctor Fuentes ya fijó postura y dijo que apoya la iniciativa que solicita su prohibición y que se analiza en la 

Cámara de Diputados. Pero consciente que este tema es difícil porque hay muchos intereses de por medio, pidió que 

si no se eliminan al menos se considere sobre regularlos y restringir su circulación a horarios o ciertas zonas. Así que 

el panista espera que los diputados “tengan el valor de hacer algo así”, y “yo estaré al pendiente de que esto suceda, y si llega al 

Senado lo vamos a apoyar”, dijo. Fuentes lamentó que los camiones de doble remolque circulen hoy con sobrecarga, y estén fuera 

de lo que puede ser transitable, afectando o dañando incluso la infraestructura vial. No lo perderemos de vista  

 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, COORDINADOR CIUDADANO DE CLAUDIA SHEINBAUM ASEGURA QUE LA JEFA DE 

GOBIERNO GANARÁ LA ENCUESTA DE MORENA 

Tuvimos la oportunidad de entrevistar en nuestro espacio radiofónico al ex líder de Morena Alfonso Ramírez 

Cuéllar quien nos comentó que sigue firme apoyando la candidatura de Claudia Sheinbaum porque está seguro 

que ella ganará la candidatura presidencial de Morena en septiembre del próximo año rumbo a los comicios del 

2024. El ex diputado federal se congratuló con el repunte de la Jefa de Gobierno en las encuestas y aseguró que 
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él está muy activo recorriendo el país para realizar encuentros nacionales con diferentes sectores posicionando a Claudia como 

una mujer que se ha destacado en el servicio público y para muestra, dijo, están los índices de seguridad que están a la baja en 

la Ciudad de México y la economía que se está recuperando de manera positiva en la Capital, entre otros aspectos. Alfonso 

Ramírez Cuellar –exdiputado federal de Morena– dio cuenta de los logros de la jefa de Gobierno y destacó que “su encomienda 

en este ejercicio será con un único objetivo: sumar esfuerzos y sectores en favor de la candidatura de Claudia Sheinbaum”. Y de 

paso aprovechó nuestro espacio para informar que en breve la Jefa de Gobierno visitará el norte del país. Estaremos atentos.  
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Una mula de siete cuartas – Dora Elizabeth 
Molina Guerrero 

AgenciasPublicado: 17 octubre, 2022 

Con razón dicen que la caballada esta muy flaca, refiriéndose a los suspirantes de la oposición, según dio a conocer el 

ejecutivo federal hace unos días los nombres de aquellos que han sugerido estar en la lista de 2024, y los que no han 

tenido “pelos en la lengua” para decir que quieren. En lo particular me llama la atención que nuevamente se escucha el 

nombre de Gabriel Quadri, quien ha tenido desafortunadas participaciones en el Congreso de la Unión y en los discursos 

que lee adonde va, pese a que dicen los que saben del tema que no hay partido político que se arriesgue a respaldar 

semejante propuesta, o candidato, por lo que, si sigue con esa idea, tendrá que ir en forma independiente y buscar quién 

lo apoye. 

Lo cual estará difícil, ya que, aunque ustedes, mis dos lectores, no lo crean, también la señora Lily Téllez dice tener los 

suficientes apoyos y el mejor proyecto de gobierno para suceder a Andrés Manuel López Obrador, aunque al igual que 

Quadri, cuentan con muy poco capital político debido a que se han exhibido en tribuna en contra de muchos y muchas y 

con lenguajes altisonantes. 

Dicen mis amigos con los que todas las tardes tomo café, que ellos piensan que Lily Téllez tiene buenas posibilidades, 

que partidos como Movimientos Ciudadano, -aunque se sabe que Dante Delgado también quiere- le tome la palabra, 

porque en Acción Nacional, ni pensarlo, aunque ella se los pida, porque ahí, los militantes de abolengo no lo permitirían. 

Sobre todo, si en la lista de posibles, se encuentra Margarita Zavala, quien ha hecho su luchita y ha trabajado 

arduamente para que así sea, y aunque en un tiempo no se sintió a gusto en su partido de siempre, o sea el PAN, 

sus cartas de presentación son buenas y es indudable que cuenta con aliados en el blanquiazul. 

Gustavo Madero, también cree tener posibilidades dentro de su partido y lo ha expresado en diversas ocasiones, 

sobre todo después de enterarse que Santiago Creel, decía que él era el bueno y que se está preparando para 

conseguir que su partido se convenza que con su candidatura podrá derrotar a MORENA. 

Dice el presidente López Obrador que el que también quiere ser candidato es Claudio X Gonzales, el cual asegura, 

igual que los demás que se ha preparado para ganarle en las urnas al Movimiento de Regeneración Nacional y 
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cuanta con una buena cantidad de aliados. En el caso de Claudio X Gonzales, dicen mis amigos que se distingue 

por no hablar de proyectos de trabajo o para mejorar el país. 

Al parecer tiene más interés en lograr que la Cuarta Transformación, Andrés Manuel López y sus aliados, sean 

derrotados a como dé lugar y ha invertido tiempo, dinero y esfuerzo, como decía el viejo anuncio de la casi 

desaparecida “Sección Amarilla”, sin éxito hasta ahora. 

Al parecer la lista es larga, pues se escucha que Chumel Torres, Marko Cortés, presidente de Acción Nacional, 

también piensa tener posibilidades, -quién sabe, quién lo animaría-, Gustavo de Hoyos, y el que sigue pensando 

que puede es Alejandro Moreno, “Alito”, Agustín Carstens, Beatriz Paredes, Carlos Medina Plascencia, Demetrio 

Sodi de la Tijera y Emilia Álvarez Icaza. 

Hay nombres que se escuchan, pero bien se sabe que no tienen posibilidades, como por ejemplo, Carlos Loret de 

Mola, Denisse Dresser, Maru Campos, Mauricio Kuri, Luis Donaldo Colosio y hasta Lorenzo Córdova, quien lo ha 

dicho muy en serio y dice saber cómo y tener con qué, además de otros que después los escribiremos. 

Correo electrónico: dora_elizabeth_mg@hotmail.com 
 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/18/una-mula-de-siete-cuartas-dora-elizabeth-molina-guerrero-589/  
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Entrevista / Ignacio Mier Velazco (Coordinador de Diputados – Morena) 

CIUDAD DE MEX́ICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “La propuesta original era efectivamente a través de un proceso de participación 
directa, lograr fortalecer la democracia representativa de partidos a través de un árbitro, ¿no?, entonces esa es digamos la propuesta 
original, pero yo lo he dicho y asi ́ soy, que pudiéramos irnos acercando a algo que garantice efectivamente procesos más 
democráticos, más transparentes y de menos intromisión en lo posible, sin inocencia de los partidos, porque los partidos y la sociedad 
están representados en la Cámara de Diputados pero yo creo que una veta que se nos abre es que si ya tenemos a funcionarios sin 
partido polit́ico que tienen ya toda una formación, después de 30 años, en los propios organismos electorales y que de ahi ́se pueden 
nutrir”.  

tinyurl.com/2h8vxv6h 
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Morena y aliados van por reforma hib́rida 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARLOS ZÚÑIGA PEŔEZ).- Esta semana iniciará la discusión de la reforma polit́ico-electoral en el Congreso. El 
presidente de la Junta de Coordinación Polit́ica, Ignacio Mier, también coordinador de Morena, dijo que su bancada y aliados van por 
una reforma hib́rida con modificaciones a la Constitución y a las leyes secundarias.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZqyKSfGvZi81k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211

031&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZqyKSfGvZi81k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211031&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZqyKSfGvZi81k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211031&parId=root&o=OneUp
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Iniciará esta semana análisis de reforma polit́ica-electoral de AMLO 

CIUDAD DE MEX́ICO (RICARDO RAPHAEL DE LA MADRID).- El presidente de la Junta de Coordinación Polit́ica de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velasco, anunció el inicio de la discusión sobre la reforma polit́ico-electoral. Con esta iniciativa se pretende 
que en adelante las y los consejeros electorales sean electos mediante voto directo y secreto por la ciudadaniá, igual como se hace 
con la representación parlamentaria, la Presidencia y las gubernaturas. También se quiere reducir el número de personas que se 
sientan en el Consejo General del INE. Ya varios de los liderazgos polit́icos de Movimiento Ciudadano, de Acción Nacional, del Partido 
Revolucionario Institucional y del Partido de la Revolución Democrática se han manifestado predispuestos a rechazar esta reforma.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeC%5FGTgzLu07rg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%

211029&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeC%5FGTgzLu07rg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211029&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeC%5FGTgzLu07rg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211029&parId=root&o=OneUp
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Esta semana arranca debate de la reforma electoral: Mier 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARMEN ARISTEGUI).- Esta semana iniciará la discusión de la Reforma Electoral, ojo con esto, adelantó el 
presidente de la Junta de Coordinación Polit́ica en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco. Adelantó que buscarán un acuerdo para 
modificar el funcionamiento del Instituto Nacional Electoral, como lo oye, del INE. La reforma parte de la propuesta que presentó el 
Presidente y contempla recorte de presupuesto para el INE y que sus integrantes sean electos, entre otros puntos que hay que 
analizar muy ampliamente. 

https://drive.google.com/file/d/1LY4xG5g8iEMYSZDw7XtZXxVpO43tQI9Z/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LY4xG5g8iEMYSZDw7XtZXxVpO43tQI9Z/view
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Esta semana arranca la discusión de la Reforma Electoral 

CIUDAD DE MEX́ICO (DANIELLE DITHURBIDE).– El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, informó que en esta semana 
en la Cámara de Diputados empezarán la discusión de la Reforma Electoral, la ruta iniciará en las Comisiones unidas de Gobernación, 
Puntos Constitucionales y Reforma Polit́ica-Electoral. Reiteró que se le ha propuesto a los diputados de Morena y de otros partidos 
un sistema mixto que considera leyes secundarias y una Reforma Constitucional.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7pa9H0LL6kyic&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211

028&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7pa9H0LL6kyic&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211028&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7pa9H0LL6kyic&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211028&parId=root&o=OneUp
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Reforma electoral podría comenzar a discutirse esta semana 
en la Cámara de Diputados: Ignacio Mier 

 
El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que esta semana iniciará en la 
Cámara de Diputados la discusión de la reforma electoral y mencionó que la iniciativa es fundamental 
para dar continuidad en el proceso de la Cuarta Transformación (4T). 
 
https://almomento.mx/reforma-electoral-podria-comenzar-a-discutirse-esta-semana-en-la-camara-de-
diputados-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/reforma-electoral-podria-comenzar-a-discutirse-esta-semana-en-la-camara-de-diputados-ignacio-mier/
https://almomento.mx/reforma-electoral-podria-comenzar-a-discutirse-esta-semana-en-la-camara-de-diputados-ignacio-mier/
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Ignacio Mier confirma que esta semana iniciará la discusión de la reforma polit́ico-electoral 

CIUDAD DE MEX́ICO (RICARDO ROCHA).- El coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
confirmó que esta semana iniciará la discusión de la reforma polit́ico-electoral, la cual aseguró, es fundamental para dar continuidad 
al proceso de transformación. Mier consideró que es un momento trascendental para que México se consagre y viva realmente como 
un paiś democrático.  

https://drive.google.com/file/d/1VR2we36ky1I8sgNZJpBaBa8B7HgM9QZr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1VR2we36ky1I8sgNZJpBaBa8B7HgM9QZr/view
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Ricardo Monreal aseguró que es mentira que el 

gobierno quiera quedarse con los ahorros de los 

mexicanos 

 

El senador Ricardo Monreal dijo que la reforma a la Ley de Instituciones de Crédito, no quitará los ahorros a los 

cuentahabientes. “Esa versión es una leyenda negra que advierte que el gobierno vendrá a quitarnos todo nuestro 

dinero y eso no es verdad”. 

Así lo externó Ricardo Monreal, tras afirmar que la minuta procedente de la Cámara de Diputados y que hoy está 

en el Senado de la República, pretende ampliar los alcances de un mecanismo que ya está previsto en la Ley, desde 

la expedición de la misma en 1990. 

Por otra parte, en redes sociales se corrió el rumor de que el Gobierno Federal tomará los ahorros de los 

mexicanos que tengan cuentan bancarias sin usar, esto tras la aprobación de la reforma al artículo 61 de la Ley de 

Instituciones de Crédito. 

La propuesta fue presentada por el diputado morenista Ignacio de Mier y busca disponer del dinero de las cuentas 

bancarias inactivas por tres años; es decir, la iniciativa pretende usar los recursos supuestamente abandonados para 

destinarlos al sistema de seguridad mexicano. 

Ricardo Monreal aseguró que es mentira que el gobierno quiera quedarse con los ahorros de los mexicanos - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/ricardo-monreal-aseguro-que-es-mentira-que-el-gobierno-quiera-quedarse-con-los-ahorros-de-los-mexicanos/
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Planean Diputados aprobar sin cambio la Ley de Ingresos 
 

Con el rechazo anticipado de la oposición, el pleno de la Cámara de Diputados prevé discutir y votar el 
miércoles la Ley de Ingresos 2023, sin considerar cambio alguno a la iniciativa presidencial presentada el 
pasado 8 de septiembre. 
El coordinador de Morena, Ignacio Mier, confió en un debate abierto y democrático con el fin de sacar 
adelante la primera parte del paquete, mientras los líderes de PAN, Jorge Romero, y PRI, Rubén Moreira, 
confirmaron el voto de sus bancadas en contra. 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/10/17/planean-diputados-aprobar-sin-cambio-la-ley-de-
ingresos/ 
 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/10/17/planean-diputados-aprobar-sin-cambio-la-ley-de-ingresos/
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/10/17/planean-diputados-aprobar-sin-cambio-la-ley-de-ingresos/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/10/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/10/2022 LEGISLATIVO 

"No" a reforma electoral que quite autonomía al INE, adelanta PAN en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, adelantó el 

rechazo de su bancada a una reforma electoral que intente quitar autonomía e imparcialidad al INE. 

Confirmó que esta semana iniciará la discusión del tema en el Palacio de San Lázaro y expresó la 

convicción panista de escuchar los puntos de vista de todos los grupos parlamentarios, pero sin ceder 

en la defensa de las instituciones electorales. 

En un mensaje en redes sociales, el líder parlamentario de Acción Nacional puntualizó: 

“Esta semana daremos inicio al debate formal de la reforma electoral. Escucharemos los puntos de vista 

de todos los grupos parlamentarios, pero las y los panistas tenemos claro que no vamos a aceptar una 

reforma que le quite la autonomía e imparcialidad al INE”. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y jefe de la mayoría de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, anunció ayer el comienzo del debate sobre la reforma electoral esta semana y 

definió tres puntos irreductibles para su fracción: reducir el costo del INE, elegir a sus integrantes por 

voto popular y profundizar la “ciudadanización” del Consejo General del organismo electoral. 

La iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador se discutirá en las 

comisiones unidas de Gobernación, de Puntos Constitucionales y de Reforma Político Electoral, en forma 

simultánea con las propuestas en la materia presentadas por legisladores de los diversos grupos 

parlamentarios. 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-quite-autonomia-ine-diputados-pan 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-quite-autonomia-ine-diputados-pan
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Diputados de México votarán el miércoles ley del 

presupuesto nacional 

 
El coordinador del partido oficialista Morena, Ignacio Mier, confió en un debate abierto y democrático con el fin 
de sacar adelante la primera parte del paquete, mientras los líderes de los partidos Acción Nacional (PAN), 
Jorge Romero; y Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, confirmaron que lo harán en contra. 

Aunque Mier sostuvo que la Comisión de Hacienda aprobará sin modificaciones la Ley de Ingresos (presupuesto 
nacional), otros partidos, aliados y opositores, insisten en aumentar entre uno y dos dólares la estimación del 
precio promedio del barril de petróleo que Hacienda fijó en 68,7 dólares. 

Romero advirtió que la iniciativa no solo es poco realista sino, además, indiferente ante la peor crisis económica 
y de inflación de las últimas décadas. 

El panista sostuvo que el Gobierno tendrá que recurrir a la contratación de más deuda, pues sus proyecciones 
de ingresos y de gasto están por encima de lo razonable. 

La bancada de Morena se opone a todos esos criterios con argumentos muy convincentes como el de que, a 
pesar de la inflación muy fuerte con raíces en el exterior, el valor del dólar no ha caído ni tampoco las inversiones 
extranjeras, y el salario aun mantiene una aceptable capacidad de compra. 

Diputados de México votarán el miércoles ley del presupuesto nacional (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/17/diputados-de-mexico-votaran-el-miercoles-ley-del-presupuesto-nacional
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Presentará PAN “plan alivio” para apoyar 
economía de familias ante incremento de la 

inflación 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, reprobó que la Ley de 

Ingresos presentada por el Ejecutivo Federal para el 2023, misma que debe ser aprobada a más tardar 

el jueves de esta semana, sea indiferente ante la inflación. En un comunicado, sostuvo que el país vive 

la peor crisis económica y de inflación de las últimas décadas y sin que se vean acciones claras que 

ayuden a revertir tal situación. 

https://entrelineas.com.mx/mexico/presentara-pan-plan-alivio-para-apoyar-economia-de-familias-ante-incremento-de-la-

inflacion-jorge-romero/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/presentara-pan-plan-alivio-para-apoyar-economia-de-familias-ante-incremento-de-la-inflacion-jorge-romero/
https://entrelineas.com.mx/mexico/presentara-pan-plan-alivio-para-apoyar-economia-de-familias-ante-incremento-de-la-inflacion-jorge-romero/
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Por fin, anunciaron presentación del Modelo de 

Buen Gobierno del PAN como alternativa a 

Morena  

 

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció que en su próxima Asamblea Nacional, misma que se llevará a cabo 

el 12 y 13 de noviembre, presentará su Modelo de Buen Gobierno, el cual consiste en el desarrollo de 15 ejes 

temáticos que difieren del rumbo trazado por la administración del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO). 

Éste se suma al llamado Plan Alivio, igualmente presentado por el PAN, el cual plantea una alternativa en la 

estrategia del gobierno federal encabezado por AMLO y guarda como objetivo combatir la inflación en México 

y fortalecer la capacidad adquisitiva de las y los mexicanos. 

Jorge Romero Herrera, coordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, fue el encargado de 

promover este decálogo el domingo 16 de octubre y, para justificar la creación de éste, dijo que en Ley de Ingresos 

presentada por el ejecutivo federal para el 2023 contiene una marcada indiferencia ante la inflación y la capacidad 

adquisitiva, por lo que, de acuerdo con el PAN, se podría esperar consecuencias severas en el bienestar de las 

familias mexicanas. 

Por fin, anunciaron presentación del Modelo de Buen Gobierno del PAN como alternativa a Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/por-fin-anunciaron-presentacion-del-modelo-de-buen-gobierno-del-pan-como-alternativa-a-morena/
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“Plan alivio”: la estrategia del PAN para 
combatir la inflación en los bolsillos de los 

mexicanos 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
Jorge Romero Herrera, coordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, anunció una 
estrategia denominada “Plan Alivio”, la cual pretende ayudar a la economía familiar de las y los 
mexicanos ante la creciente inflación que azota casi todos los países del mundo. 
 
El “Plan Alivio” es un decálogo de acciones que se deben de tomar desde el gobierno federal para 
favorecer el poder adquisitivo de las familias en México, el cual fue difundido este domingo 16 de 
octubre y será presentado en breve ante la Cámara de Diputados por el Partido Acción 
Nacional (PAN). 
 
1. Seguro de Desempleo. 
2. Cero por ciento de ISR durante tres años para el primer empleo. 
3. Deducción de colegiaturas. 
4. Recuperar el Instituto Nacional del Emprendedor. 
5. Deducción de impuestos por comprar vehículos eléctricos. 
6. Incentivos fiscales para empresas que contraten a personas mayores de 45 años. 
7. Una ley General de Emergencia Económica. 
8. 8 por ciento de IVA en la frontera. 
9. Deducir prestaciones a las y los trabajadores. 
10. Incentivos fiscales por contratar jóvenes. 
 

“Plan alivio”: la estrategia del PAN para combatir la inflación en los bolsillos de los mexicanos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/plan-alivio-la-estrategia-del-pan-para-combatir-la-inflacion-en-los-bolsillos-de-los-mexicanos/
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

CIUDAD DE MEX́ICO (GABRIELA WARKENTIN Y JAVIER RISCO).- “Hasta donde yo recuerdo él no fue citado (Luis Cresencio Sandoval) 
o invitado a ir dentro del orden de los servidores públicos que la Junta autorizó y que la Mesa vota, esto es que seguramente se hace 
una invitación directa por la Comisión de Defensa, eso no le quita mérito, pero no está dentro del rol. Qué sucede muchas veces, 
pues que las comisiones invitan algún funcionario, que ese funcionario acepta o que el funcionario invita a su dependencia, eso pasa 
muy seguido, pero yo creo que en este caso se debió de haber seguido el protocolo legislativo”.  

https://drive.google.com/file/d/1Vinc0X_TJUbAHQwMAjqO8pZrr3ugXOFz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Vinc0X_TJUbAHQwMAjqO8pZrr3ugXOFz/view
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El secretario de la Defensa no fue invitado por la Jucopo: Rubén Moreira 

  

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, rechazó 

terminantemente el hackeo que ocurrido no solo en México, sino en el mundo, por lo que "se tiene que 

tomar las providencias necesarias y legislar al respecto", y recalcó que el secretario de la Defensa "no 

fue citado o invitado a ir dentro del orden de los servidores públicos que la Junta de Coordinación Política 

autorizó y que la mesa votó", seguramente fue una invitación directa por la Comisión de Defensa. 

“Hay temas que deben ser tratados con la privacidad que corresponde, con la autorización de la junta y 

de la mesa y lineamientos, así fue cuando estuvo el Procurador General de la República”, señaló, en 

entrevista para "Así las Cosas" con Javier Risco. 

Y aunque resaltó la importancia del diálogo con el titular de la Defensa, se debe seguir la práctica 

parlamentaria, "no es menor una Comisión de Defensa, pero el tema es mayor como para que la Jucopo 

no lo supiera o la mesa no lo ordenara", y como en este caso ocurren las suspensiones o se posponen 

los encuentros. 

"Hay que seguir la práctica que nos garantiza que estas coas no pasen, y que además en todo caso el 

servidor público no tenga el pretexto, si es que lo hubiera", recalcó. 

El legislador reiteró que se debe investigar -no a los periodistas- el hackeo sin y castigar a los 

responsables, es válido invitar al secretario de la Defensa, y legislar en la materia. 

En tanto, mañana se tendrá que aclarar lo que está pasando, dijo. 

"Nosotros no tenemos una propuesta para reforma, ni urgencia de que se dé", afirmó Moreirea, 

"nosotros no queremos la destrucción del INE, ni que se destruya al tribunal electoral ni que se validen 

sus integrantes o se dañe su autonomía", recalcó. 
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Aseguró que los legisladores del PRI se pueden ir sin reforma electoral, pero hay temas que se deben 

resolver paridad y reelección de diputados. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/17/asi_las_cosas/1666012873_083814.html 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/17/asi_las_cosas/1666012873_083814.html
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La verdad detrás de la cancelación al 
diálogo entre diputados y Sedena 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde que el general Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
anunció que se pospondría su encuentro con las y los diputados federales en razón de dialogar sobre 
el hackeo realizado por el grupo autodenominado como Guacamaya, mucho se especuló sobre los motivos 
del secretario federal; sin embargo, el titular de la Segob explicó a detalle la situación. 
 
En primer lugar, Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró este lunes 
17 de octubre que el general Sandoval González no se ha negado a dialogar con los legisladores; sin 
embargo, explicó que el titular de la Sedena no está obligado a comparecer en San Lázaro, por lo que el 
encuentro se debe de hacer por otra vía. 
 
Durante una reunión con el Congreso Local de la Ciudad de México, López Hernández señaló que el titular de 
la Sedena sí tiene ánimos de establecer un diálogo con los diputados que integran la Comisión de la Defensa 
Nacional; sin embargo, como el formato de comparecencia no es aplicable para la Cámara de Diputados, el 
general Luis Cresencio Sandoval propuso que sea en las instalaciones de la secretaría federal en vez 
del recinto legislativo. 
 
Asimismo, refirió que esto estaba platicado con Ricardo Villarreal García, presidente de la Comisión de la 

Defensa Nacional en San Lázaro; sin embargo, un secretario de dicha comisión envió un escrito en el que 

señaló que no acudirá a las instalaciones de la Sedena, algo que, junto con el tipo de redacción, fue 

calificada como irrespetuosa, terminó de promover un contexto negativo para la realización del encuentro. 

 

Por su cuenta, Sergio Barrera, el autor de la carta, fijó postura en favor de su escrito y, para ratificar su 
manera de pensar, a través de su cuenta oficial de Twitter, hizo de carácter público la carta dirigida a la 
Sedena. Junto con él, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, 
manifestó su apoyo a Barrera Sepúlveda y lo que opinan sobre la posición del gobierno federal en relación a 
la reunión de trabajo que no se hizo. 
 

La verdad detrás de la cancelación al diálogo entre diputados y Sedena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/la-verdad-detras-de-la-cancelacion-al-dialogo-entre-diputados-y-sedena/
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PRD interpuso juicio de amparo para frenar 
incorporación de la Guardia Nacional a 

Sedena 

 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un juicio de amparo indirecto contra la 
aprobación y publicación de la reforma que entrega el control operativo y administrativo de la 
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

El nuevo juicio de amparo, firmado por el coordinador de la bancada perredista Luis Espinosa 
Cházaro, la vicecoordinadora Elizabeth Pérez Valdez, y la legisladora indígena, Fabiola 
Rafael Dircio, denuncia la violación al proceso legislativo en su totalidad. 

Además del incumplimiento al artículo 2 constitucional que garantiza la consulta preventiva, 
libre e informada a las comunidades originarias, así como diversos ordenamientos internacionales 
asumidos por el gobierno mexicano. 

En su calidad de indígena Mepha´a, del Pueblo Tlapaneco en el estado de Guerrero, Fabiola 
Rafael Dircio manifestó: “En mi carácter de diputada federal y en defensa de los intereses de toda 
la colectividad indígena y afromexicana nacional, hacemos saber que hemos exigido durante 
décadas que no se vulneren nuestros derechos, que se nos reconozca como sujetos de derecho 
y, para que, en caso de decretar alguna ley que nos afecte en nuestras comunidades, se nos 
tome en cuenta y se nos consulte sobre si estamos de acuerdo o no”. 

PRD interpuso juicio de amparo para frenar incorporación de la Guardia Nacional a Sedena - 

Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/16/prd-pidio-a-diputados-locales-frenar-reforma-a-la-gn-porque-esta-abriendo-camino-a-la-dictadura/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-incorporacion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-incorporacion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/
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Prohibición de 'mega tráileres' pondrá en aprietos 
economía 

 
La iniciativa de ley que hoy propone prohibir la circulación de tráileres de doble remolque, -conocidos 
como fulles-, a nivel nacional, pondría en aprietos a la economía de Nuevo León, pues la medida podría 
agravar el déficit de choferes, elevar costos operativos para los transportistas y hasta generar el 
desabasto de mercancías. 
Se trata de una propuesta que, después de días “muy intensos”, fue turnada a la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados y se mantiene “en el aire”, y en la antesala de un mayor 
diálogo entre autoridades legislativas e integrantes del sector privado, reveló Jesús Francisco López, 
director de Relaciones Institucionales de la Cámara de la Industria de la Transformación (Caintra) Nuevo 
León. 
 
https://www.elhorizonte.mx/finanzas/prohibicion-de-mega-traileres-pondra-en-aprietos-
economia/vl224632 
 

https://www.elhorizonte.mx/finanzas/prohibicion-de-mega-traileres-pondra-en-aprietos-economia/vl224632
https://www.elhorizonte.mx/finanzas/prohibicion-de-mega-traileres-pondra-en-aprietos-economia/vl224632
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Más de un año, tres meses, dio el “banderazo” para arranque de la campaña presidencial… en 

Morena, genial estrategia partidista para el fundador del partido en el poder, hay que decirlo, luego 

que en los comicios del primer domingo del 2021, el partido preponderante en nuestro nuevo 

sistema político, no alcanzó mayoría calificada en la Cámara de Diputados, “candado” que pusieron 

ciudadanos que votaron, para que no se aprueben reformas caprichosas en Ley de leyes. 

La clase política del país, “del Presidente para abajo”, observó que el único crítico de ese prematuro 

arranque de campaña electoral en Morena, fue el senador Ricardo Monreal Ávila. Y comentarios 

aparte, sucesión adelantada en su partido, por la división que presagia, le da razón. 

Desde la tribuna matinal presidencial, en semana inglesa o desde extenuantes giras que 

acostumbraba el presidente Andrés Manuel López Obrador, cual jefe máximo de ese partido, de 

manera subliminal, hacía, hace campaña disfrazada, a favor del partido que, su visión política, creó. 

Si lo que prometió durante la tercera campaña en el 2018, se cumplió o no, o están por hacerse 

realidad ofertas electorales, es lo de menos. 

Prioridad -hay que decirlo-, en la visión política del mandatario, es posicionar a Morena, para que 

gane nuevamente Presidencia de la República el primer domingo de junio en el 2024, mayoría 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-PRI-PAN-MC-PRD, SE OCUPAN EN CAMPAÑA POR LA PRESIDENCIA-CDMX-ESTADOS; NO 

PREOCUPA VIOLENCIA, DELINCUENCIA, INFLACIÓN… 
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calificada en el Poder Legislativo, gubernaturas, alcaldías y Congresos locales, en las elecciones que 

habrá ese año. 

Ocupa y preocupa al Presidente, dejar más que posicionado a su partido. 

La prueba estelar de su activismo electoral, la tendrá Andrés Manuel López Obrador, en los comicios 

del próximo año, en Coahuila y Estado de México. 

De lo que allí surja en materia de votos, el político de Tabasco, seguirá o cambiará en el ejercicio de 

gobierno, pero con matiz electoral, la genial estrategia que inició hace más de un año, tres meses. 

Virtual proselitismo, lo hacían sus antecesores y no es nada ilegal, al menos que él o colaboradores 

en el gabinete, violen leyes electorales vigentes, como ya sucedió y el Instituto Nacional Electoral, 

los apercibió de ello. 

En el PAN, la segunda fuerza política en el país, en el Poder Legislativo y en gobiernos estatales, no 

es la excepción y su clase política, también está inmersa en campañas electorales, con la novedad 

de que sus personajes de antaño, se ocultan para no provocar al enemigo-adversario personal que 

hicieron, en sus épocas doradas, como el controversial Diego Fernández de Cevallos, o el 

guanajuatense, Carlos Medina Plascencia, entre otros. 

Hoy, de más civilidad, cordura y bagaje, el único que sobresale de los panistas con trayectoria, oficio 

y sensibilidad, es Santiago Creel Medina, hay que resaltarlo, y desde el encargo que tiene en la mesa 

directiva, hace sentir su influencia en el partido y Congreso. 

En el Senado, correligionarios del ex secretario de Gobernación con Vicente Fox Quesada, también 

le entraron a lo que está de moda: aspirar a un encargo público dentro de dos años, mientras 

descuidan el que tienen. 
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Julen Rementería del Puerto, en virtual campaña, para Veracruz, tarea en la que se encuentra y poco 

o nada, le interesa agenda legislativa que tienen en la sede del Paseo de la Reforma, numero 135, 

en el actual periodo ordinario de sesiones, que se clausura el próximo 15 de diciembre. 

Su compañera de partido y de escaño, Kenia López Rabadán, ayer, se “destapó”, como aspirante al 

gobierno en CDMX, cual ejemplo de su coordinador parlamentario y, seguramente, al igual que 

otros aspirantes a un encargo popular dentro de dos años, del partido que sea, descuidarán su 

responsabilidad presente. 

En el MC, no dejan de mencionar a dos prospectos, el gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro 

García Sepúlveda, sin bagaje, ni trayectoria, pero eso sí, es bueno para la tribuna, cuya estridencia, 

hasta parece convencer, porque habla bien como opositor, pero en el gobierno que preside, es igual 

a todos sus antecesores en la entidad. 

Perfilan a un muchacho sin trayectoria y con gran peso que lleva en e nombre, Luis Donaldo Colosio 

Riojas. 

Patético, el espectáculo que ofrecen algunos priistas, como “el tal amlito” y quienes aspiran a la 

candidatura presidencial, quienes, en su mejor momento, si es que lo tuvieron, ni siquiera pudieran 

ganar la CDMX. 

¿Quién de la militancia del PRI, va tener confianza y credibilidad en Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas, luego de la manera tan ruin en que lo doblaron y arrastraron en su precaria dignidad, si 

es que llegó a tener, cuando lo amedrentaron con órdenes de aprehensión por enriquecimiento 

ilícito? 

La candidatura más visible en el otrora partidazo, es a la que aspira la senadora Claudia Ruiz 

Massieu, con visión fresca, de futuro para lo que requiere el PRI en la coyuntura actual, previo a que 

en el INE, declaren su extinción, si la minusvalía de votos que tiene, no cubre requisitos del árbitro 

electoral, para conservar el registro como partido político. 
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En PRD, ex gobernador de Michoacán, reta al sistema preponderante, con su candidatura 

presidencial, cuando sabemos que sin la coalición con el PAN, el partido del sol azteca, estaría en 

extinción, cual presagió en tiempo y forma, el entonces senador, Luis Miguel Gerónimo Barbosa 

Huerta, luego que perdió mayoría de las delegaciones en lo que fue bastión electoral: DF.  

Silvano Aureoles, debería estar en plena asesoría con Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano 

Grijalva, para la campaña electoral que enfrentarán en el 2023, con el PAN y la del 2024. 

Más cautos, cuyo bagaje lo demuestran, hay que decirlo, el senador Ricardo Monreal Ávila y el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quienes hacen giras de trabajo los fines 

de semana o en días hábiles, pero con respeto a la ley electoral, cual refrenda cada que puede el 

político de Zacatecas  

Ambos, cuidadosos de ello, máxime, cuando uno, el de Tabasco, se encarga de la política interior 

del país y con obligación en respetar ley electoral.  

A lista de presidenciables, se añade el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, quien de política, 

sabe, y conoce bien a bien, cuándo y en qué momento lanzarse a campaña por la titularidad del 

Poder Ejecutivo Federal. 

Todo lo anterior, es legítimo, pues nadie puede coartar sus aspiraciones políticas, pero, ¿y el 

combate a brutal, criminal inflación? ¿A la violencia, delincuencia? ¿A feminicidios? ¿A sangrienta 

barbarie que, semanalmente, sucede en Guanajuato? ¿Y el “tortillazo”?, el “¡gasolinazo!”. 

Cuando en el inicio del sexenio, kilo del alimento básico, la tortilla, se cotizaba a 14 pesos kilo, hoy, 

a más de 22 en CDMX y zona conurbada con municipios mexiquenses; ¡hasta 30 pesos en algunos 

estados del país! 

Cuando en Sinaloa, Estado de México, en tiempos de los gobernadores políticos-políticos del PRI, 

esos estados eran los grandes productores del maíz; cada año, disputaban cuál entidad cosechó más 

toneladas. 
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Hoy, una vergüenza para los responsables de ese sector, que la tortilla, supera cotización del peso-

dólar o su precio, se cotice de manera virtual, a  más de la cuarte parte de lo que se vende el barril 

del crudo mexicano de exportación; ayer, se cotizó a 79.42 dpb. 

Ayer, en banca Afirme, la moneda estadounidense tuvo cotización en 19.10 pesos la compra y 20.60, 

a la venta. 

Así está nuestra economía y su interrelación con la dieta básica de millones de mexicanos, la tortilla. 

De 22 pesos kilo, hasta 30 pesos, en algunos estados del norte e, igual que la brutal, criminal 

inflación, ¡al alza!  

Y la violencia, delincuencia, esa que propicia terror por número de víctimas y registro que hacen de 

esos flagelos, organizaciones serias, de credibilidad.  

Y el desempleo, asaltos en el transporte colectivo y, reiteramos, combate a la inflación, brutal, 

criminal, que pulveriza pensiones que reciben adultos mayores, con ir a tienda Aurrerá o tianguis 

de la colonia. 

Y el precio de litro de leche, que se cotiza entre 25 y 30 pesos. 

¡Vamos pues!, ni tacos, antojitos o tortas, pueden consumir los mexicanos, luego de cobrar la 

semana o quincena, porque un sope, una quesadilla o uno de suadero, cuesta entre 20 y 25 pesos, 

no se diga un pambazo o una tostada de pata. Una comida “corrida”, más de 70 pesos, sin huevo 

estrellado en el arroz y sin incluir refresco. Tacos al pastor, ¡carísimos! 

Y lo piensan si ir a esos antojitos, “tacos de muerte lenta”, que venden afuera de cualquier estación 

del Metro. 

De qué sirve anunciar para fin de sexenio, doble pensión para nuestros adultos mayores, si la misma 

inflación, brutal, criminal, se “come” esos ingresos, puyante factor en su economía, que los hace 

reflexionar ir a votar o no, cuando preguntan asimismo: “¿para qué?, si todo sigue igual”.  
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¡Caramba!, nuestros funcionarios públicos, andan en campaña, pero descuidan la realidad que 

encaran millones de mexicanos. 

EN EL CHACALEO 

Más vale tarde que nunca: fue lo que hizo el controversial dirigente de Morena, Mario Delgado 
Carrillo, al reconocer oficio y bagaje que puso el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en el tema 
de reforma constitucional que permite coadyuvar en seguridad pública, a nuestras Fuerzas Armadas 
con la Guardia Nacional… El dirigente reconoció labor del aspirante a gobernar Puebla, durante el 
informe legislativo de la diputada Manuela Obrador, en Palencia, Chiapas, el pasado domingo, por 
la tarde… En el asunto mediático de llamar a comparecer al titular de la Defensa, ante comisión del 
ramo, en Cámara de Diputados, el artículo 93 en nuestra Ley de leyes y artículo 45 de Ley del 
Congreso General, lo señala: para asuntos del Informe de Gobierno… Y si bien, la oposición puede 
sustentar que el general Luis Cresencio Sandoval González, es funcionario público, hay que decirlo, 
la palabra final la decidirían en la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el 
diputado Ignacio Mier, quien, si hacen la propuesta en la sesión que tienen este martes, a las 9:00 
horas, ¡obvio!, como cualquier privilegio que tiene la mayoría -diría respetado hombre de leyes-, en 
este caso, Morena, rechazará solicitud de la oposición… Que no es más que la lucha de los contrarios, 
reiteramos, porque así fue con el PRI y el PAN, cuando tuvieron ese privilegio en el Poder 
Legislativo… Luego de esa reunión matinal de JCP, se espera que anuncien si esta semana, a más 
tardar, pasado mañana -posicionó domingo pasado, el panista, Jorge Romero Herrera-, discuten, 
votan y aprueban en el pleno, Ley de Ingresos… Por lo pronto, hoy, comisión que dictamina el 
decreto, Hacienda y Crédito Público -que está en sesión permanente, recordamos-, se reúne con 
funcionarios de la dependencia para analizar el asunto y responder inquietudes de los integrantes 
en la comisión… Reunión, a la que acuden el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el 
Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, es en el “Salón Protocolo”, del 
edificio “C”, primer piso, en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro… Por la tarde, 
diputados que integran comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sesionan con la junta directiva 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, para resolver gasto público que requiere el órgano 
autónomo… Expectación entre la clase política del país, en especial del PRI, por la manera en que 
vuelvan a “doblar” y arrastrar la poca dignidad -si es que tenía-, de “el tal amlito”, en San Lázaro, 
con el asunto de la reforma electoral… Aún así, organizan eventos futuristas, cuando no se ocupan 
ni preocupan de la manera en que dirigen la institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco 
Elías Calles o no sopesan si aún hay ciudadanos que creen y votarían por candidatos que postule el 
PRI… Si vergüenza tendrían, habrían de renunciar a ese encargo o aspiraciones tardías y dejar el 
lugar a priistas con visión de futuro, fresca, actual, sin atavismos que no permearon cuando 
buscaron gobernar el entonces DF… De lejos, observan el PAN-MC-PRD, partidos que, hay que 
señalar, desean alianza electoral con el Revolucionario Institucional, con el partido político, no con 
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“amlitos”, que no conocen lealtad, seriedad, credibilidad, ni mucho menos, el respeto… Alejandro 
Armenta Mier, presidente del Senado, anuncia que se incorpora a los trabajos para expedir Ley de 
Ciberseguridad, que permita proteger a los ciudadanos, instituciones, micro, pequeños y medianos 
empresarios, en los delitos que se relacionan con ese flagelo… El legislador de Puebla, presentó 
iniciativa para reformar Código Penal Federal y penalizar con dos a seis años de prisión y multa de 
100 a 500 días de salario, robo de información o hackeo de cuentas. ¡Venga!... Reiteramos, esa 
legislación, es prioridad en el actual periodo ordinario de sesiones, cual adelantó semana pasada, el 
coordinador del grupo mayor en aquella Cámara, Ricardo Monreal Ávila… Otro pendiente que 
tienen para este mes, es la minuta del horario de verano… Mañana, 9:00 horas, “en línea”, el 
presidente de la Corte, ministro Arturo Zaldívar, ofrece conferencia inaugural, con motivo del VIII 
Congreso Internacional de Derecho Constitucional, Precedente Judicial: entre la teoría y la 
práctica”… La cobertura, por el canal oficial de YouTube, como en los sitios www.scjn.gob.mx, 
https://justiciatv.mx, y https://twitter.com/SCJN... Mismo día, 17:00 horas, el presidente del Poder 
Judicial, en la sede de avenida Pino Suárez, número 2, ofrece conferencia de prensa, 
correspondiente al mes en curso… Mientras el país, “del Presidente para abajo”, se moderniza en 
muchos sentidos, en la Corte, los ministros se refugian en el bunker capitalino y nada qué ver con 
los Otros Poderes, donde lo que buscan es expresar su quehacer legislativo o de gobierno, y no 
parapetarse en oficinas que el pueblo, hay que decirlo, no conoce e ignora cómo hacen su labor los 
responsables de hacer justicia con sentido social, cual tesis del ministro Zaldívar… De igual manera, 
un tabú, perdón, era tabú, el quehacer de seguridad nacional, en la secretaría de la Defensa, hasta 
que padecieron hackeo en sus sistemas de cómputo… ¡Caramba!... En próxima Asamblea Nacional 
del PAN, 12 y 13 de noviembre siguiente, anunciarán el proyecto, “Modelo de Buen Gobierno”, 
adelanta responsable de ese grupo de trabajo en la sede partidista, Fernando Rodríguez Doval, 
secretario de Estudios del CEN y ex diputado federal… Recordamos que en la tribuna de San Lázaro 
-LXII Legislatura-, fue el que calificó al Partido Verde, de ser el “partido parásito”, pues se incrusta 
en el poder en turno, sin importar ideología o Programa de Gobierno, pero sí cuidadosos, “de Jorge 
Emilio González Martínez, para abajo”, en ganancias económicas o de encargos públicos que 
obtengan… ¡Uf!... 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.scjn.gob.mx/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INCONFORMIDAD DE EJIDATARIOS, PROVOCARAN QUE TREN MAYA QUEDE INCOMPLETO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, advirtió que, si se mantienen los bloqueos de ejidatarios contra el Tren Maya en el recorrido de 

Xpujil, Campeche, no se continuará la construcción del último tramo hacia Chetumal, en Quintana Roo. El presidente sostuvo que los ejidatarios 

han condicionado el paso del Tren Maya a que el gobierno pague una indemnización por la construcción de la carretera a Escárcega a Chetumal 

a finales de los años 60 y principios de los 70: Es una demanda de hace medio siglo, habría que ver si ya estaban constituidos estos ejidos. Pero 

los dirigentes dicen: aquí no pasan si no nos pagan la indemnización de cuando se hizo la carretera de Escárcega a Chetumal. Los abogados 

quieren hacer su agosto. Esto es corrupción, es un asunto de dirigentes charros que están queriendo sacar provecho. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; IMPULSAR OBSERVATORIO CIUDADANO SOBRE AVANCES LEGISLATIVOS EN MATERIA DE 

GÉNERO 

 

El líder de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, en un encuentro con representantes del “Colectivo 50+1”, se 

comprometió a impulsar un observatorio ciudadano para dar seguimiento a los avances legislativos en materia de paridad y contra la violencia 

política de género. El senador destacó que es importante crear mecanismos que permitan identificar los avances de las reformas generales en 

estados, municipios, órganos autónomos, representaciones diplomáticas y órganos jurisdiccionales, para promover la paridad total. Explicó que 

dicho observatorio debe incluir a instituciones educativas, organizaciones de la sociedad civil, legisladoras y legisladores federales y locales, que 

sea encabezado por el “Colectivo 50+1”, grupo que busca el empoderamiento de las mujeres que participan activamente en la vida pública de 

México. Indicó que de esta forma se buscaría que tengan voz en las comisiones, para que puedan avanzar distintas leyes que están pendientes 

de dictaminar en beneficio de la paridad y contra la violencia de género. El Congreso de la Unión, ha aprobado varias reformas en materia de 

paridad, como una estrategia conveniente para garantizar la presencia de las mujeres en órganos de decisión en la vida política, económica y 

social del país. Ricardo Monreal, subrayo que aún queda mucho trabajo en la materia, como el tema de violencia política de género que persiste, 

sobre todo en las comunidades rurales. Las integrantes del “Colectivo 50+1” propusieron implementar un observatorio para acompañar las 

iniciativas de las y los senadores de los diferentes Grupo Parlamentarios a favor de las mujeres, así como de contribuir a la democracia y la 

paridad; revisar el proceso correspondiente de las propuestas legislativas; incluso, sumar a distintas asociaciones civiles para construir una 

agenda en común.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ANALIZAR Y DISCUTIR UNA REFORMA ELECTORAL QUE LE CONVENGA AL PAÍS Y PERMITA SU 

CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA 

 

El diputado por Morena, Ignacio Mier Velazco, comunicó que esta semana iniciará la discusión de la reforma política-electoral, que es 

fundamental para dar continuidad al proceso de transformación. Refirió que se trata de un momento trascendental para que México consagre y 

viva realmente como un país democrático y aclaró que la única vía para lograrlo es que las autoridades electorales sean verdaderos garantes de 

un sistema político, en el que el pueblo elige. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena advirtió que la propuesta de reforma política-

electoral que se espera sea discutida la siguiente semana, en Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político 

Electoral, será mixta, es decir, con leyes secundarias y reforma constitucional. Hemos propuesto a los integrantes de la coalición ‘Juntos Hacemos 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Historia’ y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto. Añadió que lo que se pondrá en el texto de la Constitución 

son tres conceptos irreductibles: tener un Instituto Nacional Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente y 

que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral. Mier Velazco enfatizó que 

otro propósito que se cuidará especialmente en esta reforma, es la certeza de las acciones afirmativas, que tanto los indígenas, como los 

afromexicanos, así como la comunidad LGBTIQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Carta Magna. 

El presidente de la Jucopo anotó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos, sin que ello signifique renunciar a 

los valores, la dignidad y los principios que emanan del Movimiento de Regeneración Nacional. Por otra parte el líder parlamentario adelantó que 

la siguiente semana las y los diputados también iniciarán la discusión del Paquete Económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como, el procurador fiscal.  

 

GOBERNADOR ROCHA MOYA; APROVECHAR LOS PROGRAMAS SOCIALES EN SINALOA 

 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, en coordinación con la política federal de bienestar social,en el marco de la conferencia 

semanera, acompañado por el delegado de Programas para el Bienestar en Sinaloa, Omar Alejandro López Campos, brindó detalles sobre los 

programas que ofrece el área a cargo del delegado para invitar a la población sinaloense a aprovechar los distintos apoyos. López Campos 

explicó que en la primera fase del programa Tandas para el Bienestar, se benefició a 22 mil 133 hombres y mujeres, con préstamos por 6 mil 

pesos, sin intereses, mientras que en la segunda fase, 2 mil 559 personas, serán apoyados con préstamos de 10 mil pesos, lo cual representa 

una inversión total de 173.9 millones de pesos. Tenemos también el programa de adultos mayores, informarles que del día 17 al 30 de octubre 

estaremos instalando 24 módulos en el estado para la incorporación o el registro de aquellos adultos mayores que acaban de cumplir sus 65 

años en septiembre y octubre y por supuesto a aquellas personas que por alguna u otra razón se encuentren rezagados también los estamos 

incorporando, vamos a tener esta actividad esta semana, les invito a que se acerquen a los módulos, a nuestros servidores y servidoras de la 

nación. Señalo que en la pensión para personas con discapacidad, detalló que entre el 24 de octubre y el 13 de noviembre realizarán el operativo 

de entrega de las 28 mil tarjetas, para que en un lapso de dos semanas a partir de la recepción de la misma, los pensionados puedan recibir su 

pago. Indico que en cumplimiento a los compromisos ciudadanos realizados por el gobernador con las comunidades más alejadas de la zona 

urbana para brindarles acceso a los diferentes trámites y servicios que ofrece, el Gobierno del estado, la Coordinación de Desarrollo Tecnológico 

y Proyectos Especiales que encabeza Rodolfo Monreal Ávila, detalló que el programa "Internet para Todos" está a punto de llegar al 100% de 

su meta de instalación de antenas a nivel estatal. El Gobierno Federal, directamente el presidente López Obrador, anunció este programa como 

un programa muy noble y dotó al estado de Sinaloa con 655 puntos de acceso de internet gratuito.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SEÑALA A GUANAJUATO, JALISCO Y MICHOACÁN, COMO PARAÍSO DE LA DELINCUENCIA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, indico que los estados de Guanajuato, Jalisco y Michoacán se han convertido 

en el paraíso de la incidencia delictiva. En una reunión con la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

locales, subrayó que el compromiso es evitar que eso siga sucediendo y ayudar a las administraciones locales a reducir los índices delictivos. 

Guanajuato, Jalisco, Michoacán están hoy convertidos en el paraíso de la incidencia delictiva y es nuestro compromiso que esto no siga 

sucediendo y ayudar a los gobiernos de esos estados a reducir los índices delictivos. Sin embargo, acusó qué hay falta de apoyo de algunos 

gobernadores para que los congresos de sus estados aprueben la reforma que extiende a 2028 el plazo para que las fuerzas armadas puedan 

realizar labores de seguridad. Tal es el caso del mandatario estatal de Jalisco, Enrique Alfaro, a quien él le llamaba para que los apoyara y ni 

siquiera estaba en el país. Agregó que en Nuevo León no hay policía, hay algo que se conoce como Fuerza Civil, cuyos elementos se dedican a 

cuidar los Oxxo y Seven Eleven, es decir presentan el servicio de seguridad privada y no hay policía en la calle. Por ello, efectivos del ejército 

mexicano tuvieron que realizar esa tarea y es hoy la Guardia Nacional la que realiza las labores de seguridad pública al 80 por ciento de los 

habitantes de Nuevo León y lo mismo sucede en Jalisco. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; DIFERENTES GRUPOS DE MUJERES EXPRESARON SU RESPALDO A EBRARD 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, en el marco del aniversario 69 por los derechos políticos 

y electorales de la mujer, ciudadanas de distintas entidades mostraron su apoyo al secretario de Relaciones Exteriores. Con el lema "Con Marcelo 

Sí", las mujeres expresaron su respaldo al canciller, quien cabe recordar que se ha reunido con grupos feministas para crear el "Fondo Ellas", el 

cual tiene el objetivo de impulsar los emprendimientos de mujeres empresarias en el país, así como brindar un empoderamiento económico. La 

meta del fondo es reunir 50 millones de dólares para el desarrollo económico de empresarias mexicanas, latinoamericanas y del Caribe. Marcelo 
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Ebrard explicó que el objetivo es brindar este apoyo con el fin de que se equilibre la balanza entre ambos géneros en materia de emprendimiento. 

México siempre es partidario de tomar decisiones concretas, porque discursos sobran. Mexicanas a lo largo del país muestran su apoyo a 

Marcelo Ebrard. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; AVENTAJA A EBRARD COMO LA  FAVORITA RUMBO AL 2024 

 

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de Gobierno de la Ciudad de Mexico, avanzó cinco puntos porcentuales en la contienda electoral de Morena y 

se colocó a la delantera, de acuerdo con una encuesta, al pasar de 40 a 45% en la intención de voto rumbo a las elecciones presidenciales del 

2024, detalló una encuesta del mes de octubre. El ejercicio estadístico de ese medio de comunicación indicó que con esto la mandataria capitalina 

se posiciona a la cabeza dentro del partido y quien le sigue más de cerca es Marcelo Ebrard, quien aumentó seis puntos porcentuales en 

comparación con el mes de septiembre, al alcanzar 40% en las preferencias electorales. Las preguntas se realizaron vía telefónica a 600 

personas, durante el pasado 6 y 7 de octubre, del ejercicio en el que resultó empatado el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el 

coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, ambos con el 28% de opiniones favorables. En la carrera por la 

presidencia al interior del partido, es decir, al preguntarle a la gente quién debe ser el candidato o candidata de Morena a la presidencia de la 

República, Sheinbaum y Ebrard están empatados con el 27% de apoyo. Los políticos que se perfilan para llegar a la presidencia de la República 

han destacado recientemente, el canciller por sus giras internacionales y la titular del Ejecutivo capitalino debido a su Cuarto Informe de 

Actividades al frente de la CDMX.  

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; PRI ARRANCO CON PASARELA DE PRESIDENCIABLES RUMBO A ELECCIONES 2024 A LA 

PRESIDENCIA 

 

El presidente del CEN del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, ignaguro el evento “Diálogos por México”, que se llevara acabo los días 17 y hoy 18 

de octubre, en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y que servirá como plataforma de los que ya levantaron la mano para dialogar con la militancia 

del Revolucionario Institucional. Los priistas arranca con la pasarela de  presidenciables el encuentro. Las “corcholatas” del PRI son: Beatriz 

Paredes. Enrique de la Madrid. Ildefonso Guajardo. José Ángel Gurría. Alejandro Murat. Claudia Ruiz Massieu. También participarán los 

gobernadores de Durango y Coahuila, Esteban Villegas y Miguel Riquelme, respectivamente. En días pasados el presidente Andrés Manuel 

López Obrador reveló una lista de presidenciables del bloque conservador entre las que se encuentra el gobernador de Coahuila, quien no ha 

manifestado públicamente su intención de buscar la Presidencia. Entre los otros nombres que reveló el presidente se encuentra el del coordinador 

del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, quien tampoco ha manifestado su intención de buscar la Presidencia; en cambio, omitió al 

gobernador saliente de Oaxaca, Alejandro Murat quien ya manifestó su intención de buscar la candidatura del PRI para 2024. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; ARTICULAR UN GRAN FRENTE NACIONAL PARA DEFENDER LA DEMOCRACIA 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al participar en la primera jornada de los “Diálogos por 

México” organizados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que encabezan el Presidente Alejandro Moreno y la Secretaria General Carolina 

Viggiano. Beatriz Paredes Rangel, pidió a sus correligionarios, mantener la estatura que han tenido en otros momentos; no es etapa de 

ambiciones personales, sino una que requiere la entrega de todos para articular un gran frente nacional, para defender la democracia, asguró 

que es imperativo que los priistas sean muy acertivos, porque no hay margen de errores; la única posibilidad de victoria es que trabajemos y 

vayamos juntos. Sostuvo que se requiere empujar las enormes potencialidades de nuestro país y desplegar las alas que impulsen nuestro 

crecimiento, para que la grandeza de México se recupere. Debemos constituirnos en una verdadera opción, pero primero el plan, luego el hombre, 

dijo al parafrasear a don Jesús Reyes Heroles, el ideólogo priista con el que destacó que se identifica. La exgobernadora de Tlaxcala puntualizó 

que nos pronunciamos por integrar un gobierno de coalición, que garantice que nuestra alianza no solo sea electoral y legislativa, sino 

gubernamental. La Senadora Beatriz Paredes también se pronunció por la construcción de un programa social demócrata, que reconozca las 

necesidades del pueblo, por lo que dio la bienvenida a los aspiracionistas, y apuntó que hay que alcanzar el bienestar para todos, sin excluir a 

nadie. En materia de economía, remarcó que se requiere una política centrada en la gente y para alcanzar el bienestar de la gente, y contrastó 

esta situación con el cero crecimiento de nuestro país. El crecimiento del sexenio, a la fecha es negativo, al delinear el escenario de la política 

económica de la actual administración. Al respecto, consideró necesario un gasto eficiente, la vigencia del Estado de Derecho y la certidumbre 

para la creación de empleos.  Afirmo que se necesita, asumir un profundo amor al país y enfrentar los riesgos, así como impulsar un pacto por 

la seguridad y la no violencia, por la estabilidad de las regiones y la prevalencia del Estado de Derecho en el país.  
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DIPUTADO ILDEFONSO GUAJARDO; GRAN RETO NO ES DEMOSTRAR LO MALO, SINO LO QUE SE VA A OFRECER 

 

El diputado federal Guajardo Villarreal del PRI,  al participar en la primera jornada de los “Diálogos por México”, organizados por el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político, que encabezan el Presidente Alejandro Moreno y la Secretaria General Carolina Viggiano. 

Guajardo Villarreal destacó la necesidad de que el tricolor presente a sus mejores mujeres y hombres ante la militancia priista, para compartir 

sus ideas, visión y experiencia. Señalo que el México del futuro no lo construye una facción o partido, se construye por una conjunción de ideales 

y objetivos, por mexicanos con convicciones, listos para frenar la debacle y la destrucción de las instituciones. En el Auditorio “Plutarco Elías 

Calles” de la sede nacional del PRI y luego de reseñar su historia de vida, de origen humilde, destacó que en materia económica, gracias a las 

instituciones creadas por los gobiernos priistas, tuvimos seguridad pública, acceso a las medicinas y salud. Lamentablemente, esta generación 

no tendrá la misma oportunidad, por lo que será indispensable invertir en niños y jóvenes, además de integrar a los sectores productivos, siendo 

capaces de crear los consensos. El exsecretario federal de Economía refrendó su convicción aliancista y puso de relieve que las políticas públicas 

exitosas y que han podido permanecer en el tiempo, son gracias a que fueron apoyadas sin importar el partido en el gobierno. Agregó que el 

gobierno está destruyendo las instituciones y no está respondiendo a las expectativas ciudadanas, por lo que el gran reto no es demostrar lo mal 

que están las cosas, el gran reto es lo que vamos a ofrecer. El Estado debe representar el interés de todos, que la justicia sea accesible, 

empoderar a los jóvenes y replantear la relación con la sociedad civil.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRESENTARÁ PAN “PLAN ALIVIO” PARA APOYAR ECONOMÍA DE FAMILIAS  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, reprobó que la Ley de Ingresos presentada por el Ejecutivo Federal 

para el 2023, misma que debe ser aprobada a más tardar el jueves de esta semana, sea indiferente ante la inflación que no deja de crecer. 

Sostuvo que el país vive la peor crisis económica y de inflación de las últimas décadas; y sin que se vean acciones claras que ayuden a revertir 

tal situación. Esta administración será la primera desde hace demasiado tiempo que tendrá dos recesiones en menos de seis años y será 

recordada por agravar aún más el problema de estanflación que enfrentamos, que es la combinación de elevada inflación y poco o nulo 

crecimiento económico, del que somos testigos al haberse registrado 8.7 por ciento de inflación interanual en septiembre y reiterados recortes a 

las proyecciones del PIB para este y el siguiente año, casi oficializando que la economía de nuestro país no llegará ni siquiera a los niveles que 

tenía en 2018. Ante este panorama el gobierno irremediablemente tendrá que recurrir a la contratación de más deuda, pues sus proyecciones 

de ingresos y de gasto se encuentran muy por encima de lo razonable ante el contexto en el que nos encontramos. En ese sentido, anunció que 

su bancada presentará una estrategia que denominó “Plan Alivio”, enfocado en apoyar a las familias para hacer frente a las enormes necesidades 

y dificultades que están atravesando. Romero Herrera adelantó que el “Plan Alivio” consiste en un paquete legislativo que consta de 10 

propuestas destinadas a ayudar al bolsillo de las y los mexicanos: Seguro de Desempleo. Cero por ciento de ISR durante tres años para el primer 

empleo. Deducción de colegiaturas. Recuperar el Instituto Nacional del Emprendedor. Deducción de impuestos por comprar vehículos eléctricos. 

Incentivos fiscales para empresas que contraten a personas mayores de 45 años. Una ley General de Emergencia Económica. 8 por ciento de 

IVA en la frontera. Deducir prestaciones a las y los trabajadores e Incentivos fiscales por contratar jóvenes.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PEF 2023 AUMENTEN RECURSOS PARA ATENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), en el marco de Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de 

octubre de cada año, inauguró el “Conversatorio y Taller de Autoexploración”, a fin de buscar que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2023 aumenten los recursos para atención de este padecimiento. El presupuesto que nosotros como diputados tenemos que aprobar, 

para atender este padecimiento en el Hospital General, el Instituto Nacional de Cancerología y el Hospital Juárez, representa el 6.4 por ciento de 

lo que se está gastando este gobierno en el Tren Maya en un solo año. Mendoza Acevedo sostuvo que el cáncer de mama es un tema urgente 

y delicado que se debe atender, por eso yo quiero abanderar para que podamos conseguir más presupuesto y tengamos más beneficio para 

todas, y cuenten con mi respaldo y apoyo la lucha de las mujeres contra este padecimiento. El también presidente de la Comisión de Economía 

Social y Fomento del Cooperativismo señaló que el cáncer de mama es la primera causa de muerte de mujeres en el país, por lo que no puede 

ser posible que este gobierno le pueda apostar más a un Tren Maya, que lo que estamos pidiendo.  
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DIPUTADA FABIOLA RAFAEL; INTERPONE JUICIO DE AMPARO CONTRA REFORMA QUE TRANSFIERE LA GUARDIA NACIONAL A 

LA SEDENA, POR NO CONSULTAR A INDIGENAS 

 

La diputada Fabiola Rafael Dircio (PRD) interpuso un juicio de amparo indirecto contra la expedición, aprobación y publicación del decreto que 

reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; de la Ley de la Guardia Nacional; de 

la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y de la Ley de Asensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en 

Materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. Dicha solicitud, se suma a más de medio centenar de amparos interpuestos por diversos 

colectivos, tras la aprobación del decreto que incorpora la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de los 

cuales, la jueza federal Karla María Macías Lovera concedió a la organización civil “Uniendo Caminos México” la primera suspensión provisional 

que impide transferir al Ejército, el control operativo y presupuestal de la GN. La legisladora nformó que este amparo fue presentado ante el juez 

de Distrito en turno en Materia Administrativa, tras acusar que fue violentado el proceso legislativo en su totalidad, a la vez que se incumplió el 

artículo 2º constitucional que garantiza la consulta previa, libre e informada hacia las comunidades originarias, además de diversos ordenamientos 

internacionales asumidos por el gobierno mexicano. En mi carácter de diputada federal y en defensa de los intereses de toda la colectividad 

indígena y afromexicana nacional, por propio derecho y con interés legítimo, exigimos que no se vulneren nuestros derechos y que en caso de 

decretar alguna ley que nos afecta directa o indirectamente en nuestras comunidades, se nos tome en cuenta y se nos consulte sobre si estamos 

de acuerdo o no, y qué podríamos proponer para incluir en ese proyecto legislativo.  

 

JOSEP BORRELL; BRUSELAS PIDE REEVALUAR LA RELACIÓN CON CHINA 

 

La Unión Europea debe revaluar su relación con China para hacerle frente ya que se ha convertido en un competidor global todavía más fuerte, 

con el que sigue siendo vital cooperar en ámbitos como el cambio climático. El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), señala que China 

se ha convertido en un competidor global aún más fuerte para la UE, EE.UU. y otros socios afines. Por lo tanto, es esencial evaluar la mejor 

manera de responder a los desafíos y oportunidades actuales. El jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, presentó un documento del 

Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), a los ministros de Exteriores de la UE durante la reunión que celebraron en Luxemburgo, para 

mantener una primera discusión respecto a cómo deben responder los Veintisiete a los retos que plantea Pekín. 

 

LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA Y JAIR BOLSONARO; ARREMENTEN CON LOS ATAQUES A DOS SEMANAS DE LA SEGUNDA VUELTA 

  

Luiz Inácio Lula da Silva y Jair Bolsonaro, a dos semanas de la segunda vuelta de las presidenciales en Brasil, los ataques entre el progresista 

se han intensificado en las campañas, que centradas en Dios y la corrupción buscan sumar votos mediante un juego en el que todo vale. La 

iglesia no es una palanca política!, dijo Lula en un mitin en Río de Janeiro; Lula va a regresar a la prisión, afirmó Bolsonaro en la ciudad de 

Recife horas después. Ateo, miliciano, genocida, diablo y expresidiario, son insultos frecuentes estos días entre los dos candidatos que aspiran 

llegar al principal cargo en Brasil; en una carrera donde aniquilar al contendor parece ser la consigna por la estrecha diferencia en las encuestas 

electorales. 
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Alistan diputados aprobación exprés de Ley de Ingresos y Ley de Derechos 2023 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, se alista la aprobación de manera exprés, de la Ley de Ingresos y los cambios 

a la Ley Federal de Derechos propuestos por el Ejecutivo Federal para 2023. 

La Junta Directiva de la Comisión de Hacienda definirá este lunes 17 de octubre, la ruta a seguir y que se 

desahogará prácticamente en un solo día, a fin de sacar los dos instrumentos de política económica 

referidos. 

El plan de trabajo previsto en esa instancia dictaminadora, señala que este martes 18 de octubre habrá 

una reunión, antes del mediodía, con funcionarios de la Secretaría de Hacienda (SHCP). 

Mañana mismo, por la tarde, se prevé la aprobación del dictamen con cambios a la Ley Federal de 

Derechos y la propia Ley de Ingresos para el año siguiente. 

De manera previa, el diputado presidente de la Comisión de Presupuesto del recinto, Erasmo González, 

señaló que el margen de modificación del paquete económico está muy restringido y difícilmente habrá 

movimientos en su conformación. 

González Robledo manifestó que es necesario esperar el resultado del encuentro entre la Comisión de 

Hacienda y funcionarios de la dependencia respectiva, para saber si habrá modificaciones o no a la Ley 

de Ingresos del año entrante. 

No obstante, fue enfático en recordar que sin Miscelánea Fiscal que permita contemplar mayores 

fuentes de ingresos federales, el margen de acción en la distribución de los recursos públicos se restringe 

aún más. “Hay una limitación porque no hay Miscelánea Fiscal, no hay discusión en ese sentido, sin 

embargo, uno siempre puede esperar noticias finales”, apuntó. 
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“Evidentemente sí hay una restricción porque están los parámetros muy definidos por la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, tanto macroeconómicos como también de producción petrolera, como 

también la expectativa en el precio del barril, de la mezcla de exportación”, refrendó. 

Anticipó que las modificaciones al Presupuesto del siguiente año podrían ser mínimas, y concentrarse 

en rubros como seguridad, salud y educación. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/17/alistan-diputados-aprobacion-expres-de-ley-de-

ingresos-ley-de-derechos-2023-568778.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/17/alistan-diputados-aprobacion-expres-de-ley-de-ingresos-ley-de-derechos-2023-568778.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/17/alistan-diputados-aprobacion-expres-de-ley-de-ingresos-ley-de-derechos-2023-568778.html
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Ley de Ingresos se votará el próximo miércoles19 de 
octubre 

 
Este martes se presentarán los subsecretarios de Hacienda y el procurador fiscal a excepción del nuevo 
titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT); a una reunión con los diputados de la Comisión 
de Hacienda, a fin de defender la iniciativa de Ley de Ingresos de 2023, en lo que parece ser una reunión 
solo de trámite, pues no se han señalado cambios para el predictamen.  
 
https://www.debate.com.mx/economia/Ley-de-Ingresos-se-votara-el-proximo-miercoles-19-de-
octubre-20221017-0069.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/economia/Ley-de-Ingresos-se-votara-el-proximo-miercoles-19-de-octubre-20221017-0069.html
https://www.debate.com.mx/economia/Ley-de-Ingresos-se-votara-el-proximo-miercoles-19-de-octubre-20221017-0069.html
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Ley de ingresos 2023 sería aprobada sin cambios 
 

El pleno de la Cámara de Diputados prevé discutir y votar el próximo miércoles 19 de octubre la Ley de 
Ingresos 2023, sin considerar cambio alguno a la iniciativa que fue presentada el pasado 8 de 
septiembre. 
Se estima que el próximo martes, los subsecretarios de Hacienda y el procurador fiscal, con excepción 
del nuevo jefe del SAT, acudan a una reunión de trabajo con las y los diputados de la Comisión de 
Hacienda para defender la iniciativa de esta iniciativa.  
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-de-ingresos-2023-seria-aprobada-sin-cambios-20221017-
0045.html 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-de-ingresos-2023-seria-aprobada-sin-cambios-20221017-0045.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-de-ingresos-2023-seria-aprobada-sin-cambios-20221017-0045.html
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Paquete Económico 2023 podriá sufrir ajustes en los temas de salud, educación y seguridad 

CIUDAD DE MEX́ICO (LUIS CÁRDENAS).-El presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Erasmo González, 
adelantó que el Paquete Económico 2023 podriá tener ajustes en materia de seguridad, educación y salud.  

https://drive.google.com/file/d/18WI-cS7tAGIBstirjExoqqkcJ7_PVKY0/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18WI-cS7tAGIBstirjExoqqkcJ7_PVKY0/view
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Proyecto de PEF 2023, sin debilidad ante una eventual recesión económica externa, 

¿Quién lo asegura? 

 

 

 

 

 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

aseveró que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, del Ejecutivo Federal, no está 

débil frente a los efectos de una recesión económica externa. 

“El PEF está planteado de forma correcta, y no tengo ninguna duda de que no está, digamos, débil frente 

a lo que pueda suceder en el caso de una recesión económica que arrancaría a finales de año o a 

principios del otro”, dijo en declaraciones a representantes de medios de comunicación. 

Subrayó que el Gobierno Federal tendría “muchas ventajas” porque no ha caminado por la vía del 

endeudamiento y ha manejado sus finanzas públicas con una disciplina financiera “correcta.  Eso es una 

de sus fortalezas”. 

“México es de los países que salió de la crisis de la pandemia, y ahora está resistiendo los efectos de la 

negatividad que viene de conflicto Ucrania-Rusia, por los temas de los energéticos”, manifestó. 

Sandoval Flores destacó que, de acuerdo con el documento del Ejecutivo, “en el 2023 está planteado 

que vamos a disminuir la importación de gasolina y, entonces, va a ser un círculo virtuoso en México”. 

Consideró que las acciones que ha encabezado el Gobierno Federal para redistribuir los ingresos, así 

como para fortalecer el poder adquisitivo, ha permitido que se genere la llamada movilidad social; “hasta 

ahora hemos batallado mucho para que el mexicano que nace pobre no viva pobre y no muera pobre”. 

“Además, a pesar de que se subió el salario mínimo 63 por ciento, en términos reales, lo cierto es que ni 

ha crecido tanto la inflación. No hay duda de que en estos años que llevamos, pero sobre todo ahorita, 

se ha mantenido arrinconada la pérdida de poder adquisitivo de los salarios, y también es cierto que han 

crecido los empleos por arriba de los que teníamos en prepandemia”, sostuvo. 
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“El tema del cambio peso-dólar hay estabilidad, y en el tema de la inflación, ésta la tenemos a raya. Si 

no se hubiera hecho lo que se está haciendo hasta ahora esa inflación debería andar el 14 y 15 por 

ciento”, abundó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/proyecto-de-pef-2023-sin-debilidad-ante-una-eventual-recesion-

economica-externa-quien-lo-asegura/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/proyecto-de-pef-2023-sin-debilidad-ante-una-eventual-recesion-economica-externa-quien-lo-asegura/
https://enfoquenoticias.com.mx/proyecto-de-pef-2023-sin-debilidad-ante-una-eventual-recesion-economica-externa-quien-lo-asegura/
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Rechazan que titular de Sedena se niegue a comparecer por hackeo 

  

La Secretaría de Gobernación (Segob) negó que el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), el general Luis Cresencio Sandoval, rechazara comparecer ante diputados federales por el 

hackeo a la dependencia. 

El secretario Adán Augusto López detalló que inclusive el general Sandoval González y el diputado 

presidente de la Comisión de Defensa, Sergio Barrera, intercambiaron cartas para acordar una cita. 

El secretario de la Defensa dice que no tiene ningún inconveniente, pero que le pide, como se hace 

siempre, que esa reunión de trabajo, ese intercambio de opiniones, fuese en las instalaciones de la 

Secretaría de la Defensa”, detalló en una reunión en el Congreso de la Ciudad de México. 

Pese a que ya se había acordado una fecha, indicó el titular de la Segob, un diputado de Movimiento 

Ciudadano se dirió de manera irrespetuosa al secretario de la Defensa Nacional, en una nueva carta, 

para referirle que “bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones de la secretaría de la Defensa”.  

Ante ese desaguisado, el secretario de la Defensa informa al presidente de la Comisión que no se va a 

llevar a cabo esa reunión de trabajo, pero no era un citatorio para que compareciera a rendir cuentas”, 

aclaró. 

El secretario López Hernández enfatizó que la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados “no es el 

organismo ante el que tiene que rendir cuentas un funcionario”, en este caso el titular de la Sedena. 

https://lopezdoriga.com/nacional/intento-de-asalto-plaza-metropoli-patriotismo-un-muerto/ 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/intento-de-asalto-plaza-metropoli-patriotismo-un-muerto/
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Diputados buscan establecer en 70.7 pesos el precio del barril de petróleo para 2023 

 

Diputados de Morena, PVEM, PT, PAN y PRI acordaron proponer a autoridades de la Secretaría de 

Hacienda un incremento de dos dólares en el precio del barril de petróleo, con lo que subiría de 68.7 a  

70.7 en la propuesta final de la Ley de Ingresos 2023. 

El acuerdo se dio este lunes en una reunión privada que se llevó a cabo entre secretarios de las 

comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, así como de Hacienda y Crédito Público en el recinto 

legislativo de San Lázaro. 

El diputado del Partido Acción Nacional, Héctor Saúl Téllez, propuso aumentar un dólar al precio del 

barril para garantizar un mayor presupuesto en seguridad para los municipios y estados del país. 

En tanto que el diputado del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, propuso incrementar un dólar más 

el precio del crudo, recursos que serían asignados para caminos e infraestructura rural.  

Diputados que asistieron a la reunión confirmaron a Latinus que el encuentro comenzó a partir de las 

15:30 horas en el edificio C de Protocolo, en la que luego de explorar la posibilidad del incremento hasta 

en dos dólares, se acordó también hacer la propuesta al subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, Luis Armando Melgar, del PVEM, se retiró 

minutos antes de que concluyera el encuentro debido a que tenía una reunión prevista para este lunes. 

De acuerdo a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH), la Ley de Ingresos 

deberá ser aprobada por la Cámara de Diputados a más tardar el 20 de octubre y por el Senado el 31 de 

octubre. 

https://latinus.us/2022/10/17/diputados-establecer-70-7-pesos-precio-barril-petroleo-2023/ 

 

 

https://latinus.us/2022/10/17/diputados-establecer-70-7-pesos-precio-barril-petroleo-2023/
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Mesa de Análisis / Ana Lilia Pérez (Periodista) / Fabrizio Mejiá (Escritor) y Lorenzo Meyer (Historiador) 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Me parece inaceptable el que el General secretario decida primero no acudir al 
Congreso cuando se le requiere por el tema del hackeo que es su responsabilidad el rendir cuentas al respecto a qué ocurrió, porque 
además es tema de seguridad nacional; pero, además debe estar sujeto a una rendición de cuentas constante. Se supone que ese 
era uno de los argumentos principales que se plantearon en el Congreso para llegar a este consenso de esas reformas al artićulo 
quinto transitorio, precisamente el cómo se iban a diseñar mecanismos para rendición de cuentas por parte de las Fuerzas Armadas. 
El hecho de que el general secretario responda de esta manera, pues no es un buen mensaje y me parece que si ́debiera alertarnos 
a todos, a los legisladores por supuesto porque es su responsabilidad el que se rinda cuentas”, comentó Ana Lilia Pérez. 
“Lo veo desde otra perspectiva, todos los ejércitos mantienen un espacio de secreciá, todos, no es algo que sea particular del Ejército 
mexicano, es parte de su esencia, pero en fin tiene que dar cuentas”, manifestó Lorenzo Meyer. 
“Primero, habriá que saber qué es lo que estamos viendo. Este hackeo, se supone, que a los correos a la Sedena, entre otros 4 paiśes, 
todos generados por la izquierda: Colombia, Perú, Chile y México, se supone que son correos de la Sedena, pero en un hackeo, me 
tendrián que dar la razón en esto, asi ́no se hacen los hackeos; es decir, cuando tú tienes ese cúmulo de información seleccionas 
medio de comunicación (que) lo trabajen para verificarlo, para borrar si hay direcciones personales, teléfonos, etcétera y hay cosas 
como las cosas que haciá Julian Asange que tardaron un año en ser verificadas, comprobadas, limpiadas, hay un trabajo ahi ́que no 
hizo este grupo Guacamayas”, señaló Fabrizio Mejiá.  

https://drive.google.com/file/d/1Cb3DAN1tSUiYQBSzy0xDAlHbWv3u3FuP/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Cb3DAN1tSUiYQBSzy0xDAlHbWv3u3FuP/view
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Buscan en Diputados recursos para Policías locales 

  

 

 

 

 

 

 

El recién aprobado fondo para fortalecer a las Policías estatales y municipales está fuera de las 

previsiones iniciales del paquete económico para 2023 enviado al Legislativo. 

A tres días de que el proyecto de Ley de Ingresos se vote en el pleno de la Cámara de Diputados, el 

presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo Robledo, explicó que ese fondo aún 

no tiene recursos asignados para su operación y los están buscando. 

Los diputados se entrevistarán en estos días con funcionarios de Hacienda para buscar alternativas, 

aseguró el legislador. 

"Nos interesa mucho saber cuáles son las expectativas de la carátula de la propuesta de Ley de Ingresos 

para el próximo año. Hay especial interés en tocar temas muy importantes como la Guardia Nacional, el 

IMSS-Bienestar; temas como educación y seguramente podemos encontrar coincidencias", dijo. 

"Esta minuta que está siendo votada en los Congresos estatales (la que amplía la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028) está generando la posibilidad de crear este 

fondo tan importante para fortalecer las Policías en los estados y municipios para 2023. Tendremos que 

esperar a que sea aprobada pero tenemos que ir construyendo de dónde se generarán esos recursos 

presupuestarios". 

Tener la ruta muy clara de aquí al 15 de noviembre, la fecha límite para aprobar el Presupuesto de 

Egresos, dijo Robledo. 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública dictaminará entre el martes y miércoles para que la Ley de 

Ingresos sea votada el jueves. 

La semana pasada, al analizar las asignaciones a los estados para 2023, ese órgano alertó sobre el poco 

margen de maniobra para hacer reasignaciones. 
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https://www.reforma.com/buscan-en-diputados-recursos-para-policias-

locales/gr/ar2487968?md5=ff724f2ac99ceeeb642c03a6556bbbcc&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1

b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 

 

 

https://www.reforma.com/buscan-en-diputados-recursos-para-policias-locales/gr/ar2487968?md5=ff724f2ac99ceeeb642c03a6556bbbcc&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/buscan-en-diputados-recursos-para-policias-locales/gr/ar2487968?md5=ff724f2ac99ceeeb642c03a6556bbbcc&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/buscan-en-diputados-recursos-para-policias-locales/gr/ar2487968?md5=ff724f2ac99ceeeb642c03a6556bbbcc&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Que no exista imposición que le pegue directamente al paiś: Elizabeth Pérez 

CIUDAD DE MEX́ICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTIŃ).- La Comisión de Reforma Polit́ico- Electoral, que es una de las que va a dictaminar 
junto con la de Puntos Constitucionales, no ha sido convocada formalmente hasta este momento para discutir el calendario de 
trabajo. Se teniá prevista una sesión ordinaria para el diá de mañana; la intención de los legisladores de Morena es que esta misma 
semana, a más tardar el jueves, se tenga un dictamen ya de reforma polit́ica-electoral. La vicecoordinadora del PRD y también 
integrante de la Comisión de Reforma Polit́ica-Electoral, Elizabeth Pérez, dio sus predicciones sobre este tema: “Estariámos en esta 
semana para hacer exactamente sus llamados, existe el diálogo, el parlamentarismo y que no exista una imposición en algo que le 
pega directamente al paiś”.  

tinyurl.com/2kz33sfn 
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Morena no pretende quedarse con el control del INE ni desaparecerlo, asegura diputada 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada Graciela Sánchez tuvo una conversación con Salvador García Soto a través de la señal de 

radio de El Heraldo Media Group para hablar de la reforma electoral que se discute en México y que 

busca reformar la manera en la que opera el Instituto Nacional Electoral.  

Durante la charla, la funcionaria morenista dijo que hay una posibilidad del consenso en torno a la 

discusión sobre el tema, aunque aseguró que hay posibilidad de que no todos los puntos que marca la 

iniciativa se puedan conservar sin cambios. Explicó que una de las prioridades de esta medida será 

transformar al INE para que la gente pueda elegir por medio del voto popular a las nuevas autoridades 

que representarán a la institución. 

Destacó que el Instituto Nacional Electoral significa un costo determinante al gobierno de México, por 

lo que esta propuesta expresa que haya una reducción en los sueldos en los cargos públicos y además se 

establezcan mecanismos para promover la austeridad dentro de la institución.  

Dijo que la ciudadanía ha solicitado que los funcionarios tengan sensibilidad para que entiendan la 

necesidad de que no se tengan que gastar tantos recursos para organizar las elecciones y las consultas.  

Descartó que el Movimiento de Regeneración Nacional tenga el control del INE e indicó que lo que se 

busca es que la institución sea cada vez más transparente, eficiente y mantenga las funciones que ha 

tenido asignadas históricamente.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/morena-no-pretende-quedarse-con-el-

control-del-ine-ni-desaparecerlo-asegura-diputada-449278.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/morena-no-pretende-quedarse-con-el-control-del-ine-ni-desaparecerlo-asegura-diputada-449278.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/morena-no-pretende-quedarse-con-el-control-del-ine-ni-desaparecerlo-asegura-diputada-449278.html
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INE y TEPJF piden que reforma electoral legisle paridad previo al 2024 

 

 

 

 

 

 

A unos días de que la Cámara de Diputados inicie el debate formal sobre una reforma electoral, el 

Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

pidieron que quede establecida en la ley la paridad para los próximos procesos electorales y así, esté 

claro cómo se aplicará para la elección presidencial y así no haya regresiones con la próxima renovación 

de los órganos electorales. 

En el 69 aniversario del voto de las mujeres en México, los y las consejeras, magistradas y ministras 

coincidieron en que el siguiente paso y reto es garantizar la paridad de forma obligatoria y con reglas 

constitucionales claras, para cerrar la brecha de oportunidad dentro de la política entre hombres y 

mujeres, y a su vez, comenzar a erradicar la violencia contra aquellas que se atreven a competir por 

cargos públicos. El consejero presidente Lorenzo Córdova planteó que incluso, podría haber regresiones 

por tratarse de acciones afirmativas que estableció el INE y confirmó el TEPJF ante la falta de legislación. 

“En unos meses se renovará una tercera parte del Consejo General del INE y quién quita y las nuevas 

correlaciones de fuerzas bien podrían llevar a que muchas de las acciones afirmativas que desde mi 

punto de vista se han impulsado y convalidado en el Tribunal, podrían eventualmente tener una 

regresión porque dependen de quienes integran los órganos, y hay algunas que creo que vale la pena 

poner en la ley para que con independencia de la integración de los órganos electorales, éstas 

prevalezcan y otras que vale la pena corregir”. 

Ante lo que coincidió el magistrado presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, quien destacó 

que deben ir unidos para lograr la legislación de la paridad así como en la defensa de la democracia. “Me 

sumo a la convocatoria para la defensa colectiva de la democracia. Así como se concretó el derecho al 

voto de las mujeres, la paridad de género en el ámbito político, es una nueva oportunidad para seguir 

apostando por las causas de igualdad y de libertad, por las causas democráticas y esto lo podemos hacer 

en unidad que entre instituciones nos fortalece para seguir luchando por una sociedad más digna, más 

honorable y más democrática. “La división nos debilita como sociedad y como democracia, la lección de 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/10/2022 LEGISLATIVO 

la historia que hoy recordamos es que no hay lugar para la división que debilita las causas democráticas 

y pretende la fragilidad de sus instituciones”. 

https://www.milenio.com/politica/ine-tepjf-piden-reforma-electoral-legisle-paridad-previo-2024 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-tepjf-piden-reforma-electoral-legisle-paridad-previo-2024
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ENTREVISTA 

Benito Nacif Hernández (Consejero Electoral del INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER SOLÓRZANO).-“ Creo que sería irresponsable en estos momentos aprobar una 
reforma cuando falta muy poco tiempo para el proceso electoral 2023-2024. Tampoco existen las condiciones 
políticas para la aprobación de algún tipo de cambio, porque se requiere del apoyo de al menos del PRI o del 
PAN en el Congreso para sacar adelante el proyecto. Además, los pronunciamientos del propio dirigente nacional 
del tricolor, así como del albiazul, han sido contrarios a lo que propone Morena y el Presidente de la República”. 
[EL HERALDO TV] 
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Entrevista / Benito Nacif Hernández (Consejero Electoral del INE) 

CIUDAD DE MEX́ICO (JAVIER SOLÓRZANO).- “Creo que seriá irresponsable en estos momentos aprobar una reforma cuando falta muy 
poco tiempo para el proceso electoral 2023-2024. Tampoco existen las condiciones polit́icas para la aprobación de algún tipo de 
cambio, porque se requiere del apoyo de al menos del PRI o del PAN en el Congreso para sacar adelante el proyecto. Además, los 
pronunciamientos del propio dirigente nacional del tricolor, asi ́como del albiazul, han sido contrarios a lo que propone Morena y el 
Presidente de la República”.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSfTVpsc34apEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2110

42&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSfTVpsc34apEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211042&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSfTVpsc34apEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211042&parId=root&o=OneUp
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Ricardo Villarreal: "Cuidar la información cuesta mucho dinero, el gobierno no debe 

escatimar" 

  

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, pospuso la reunión que tendría con 

diputados para tratar el tema del hackeo que el grupo Guacamaya hizo a la dependencia militar. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo Radio, el panista Ricardo Villarreal, 

presidente de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados, aclaró que no se trata de una 

comparecencia, sino de un diálogo. 

Explicó que ante al hackeo del que fue víctima la Sedena, la comisión que preside propuso una reunión 

de trabajo con el general Sandoval González, quien "siempre ha tenido una gran apertura"; sin embargo, 

aplazó la reunión de trabajo por temas de agenda. 

"Queremos platicar con él sobre la propuesta de presupuesto para la Sedena, y si hay lo suficiente para 

el tema de la ciberseguridad", ahondó. 

Villarreal aseguró que han tenido una buena comunicación con el titular de la dependencia militar y 

buscan profundizar en un tema clave para la seguridad nacional y pública. "Es un tema vigente y no nos 

queda claro si (la ciberseguridad) está lo suficientemente atendida". 

Agregó que en los próximos días se acordará una nueva fecha para reunirse con Cresencio Sandoval.  

"Cuidar la información cuesta mucho dinero, pero creo que en eso el gobierno no debe escatimar, no es 

la única secretaría que ha tenido problemas como estos", manifestó. 

Destacó que es importante que haya un presupuesto para todos los temas, y sobre todo para el tema de 

la ciberseguridad, que está vigente, pero no está claro si está lo suficientemente atendido. 

"Si es el caso, tendríamos que buscar una partida presupuestaria adicional". 

Finalmente, aseguró que el ánimo de los diputados de la Comisión de Defensa, es conocer exactamente 

lo que ocurrió, para poder corregirlo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/ricardo-villarreal-cuidar-la-informacion-

cuesta-mucho-dinero-el-gobierno-no-debeescatimar-449171.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/ricardo-villarreal-cuidar-la-informacion-cuesta-mucho-dinero-el-gobierno-no-debeescatimar-449171.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/17/ricardo-villarreal-cuidar-la-informacion-cuesta-mucho-dinero-el-gobierno-no-debeescatimar-449171.html
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Titular de la Sedena pospone reunión con diputados 'hasta nuevo aviso' 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARMEN ARISTEGUI).- El titular de la Secretariá de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval, 
pospuso hasta nuevo aviso la reunión programada con diputados federales para este martes para explicar el tema del hackeo o el 
mega hackeo que realizó el grupo Guacamaya en contra de los servidores del Ejército mexicano. 
El diputado por Movimiento Ciudadano, Sergio Barrera Sepúlveda, informó que la Secretariá Técnica de la Comisión de Defensa de 
la Cámara de Diputados les comunicó que el encuentro con el General quedaba pospuesto.  

https://drive.google.com/file/d/1rdHhuQsM5xhUNttJqXHgrvrMF75ntfGU/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rdHhuQsM5xhUNttJqXHgrvrMF75ntfGU/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/10/2022 LEGISLATIVO 

Se cancela reunión del Secretario de Defensa con diputados 

CIUDAD DE MEX́ICO (AZUCENA URESTI).- Adán Augusto López, titular de la Segob, dijo que, debido a una carta enviada 
por el diputado de Movimiento Ciudadano, Sergio Barrera, se canceló la reunión entre el secretario de Defensa Nacional, 
Luis Crescencio Sandoval y la Comisión de Defensa de la Caḿara de Diputados. Los legisladores solicitaron al secretario de 
Defensa que acudiera para explicar el hackeo que sufrió la dependencia, pero él se negó y, en cambio, los citó en su 
oficina. La reunión fue cancelada, según López, por la carta y porque la Comisión no es el organismo para que rinda cuentas el militar. 

https://drive.google.com/file/d/1s8RBAmb9TrJ5CXgFIvo_gXDb0TzqbdkL/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s8RBAmb9TrJ5CXgFIvo_gXDb0TzqbdkL/view
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Luis Cresencio Sandoval pospone reunión con diputados por hackeo 

CIUDAD DE MEX́ICO (RICARDO RAPHAEL DE LA MADRID).- Para sorpresa del Congreso, el secretario de la Defensa Nacional, canceló 
la reunión que se teniá planeada para el diá de mañana para informar el hackeo a los archivos de su dependencia. El general secretario 
advirtió que no podriá ofrecer fecha próxima para re agendar dicha reunión. Varios de los integrantes de la Comisión de la Defensa 
reaccionaron con molestia por la negativa a través de sus redes sociales.  

tinyurl.com/2mbpcdha 
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General no rinde cuentas ante Comisión de Defensa: 

Segob 

El General Luis Cresencio Sandoval no tiene que rendir cuentas ante la Comisión de la 
Defensa  Nacional de la Cámara de Diputados, porque no es una instancia facultada para ello. Así lo 
aseguró este lunes el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, luego de ser cuestionado sobre 
la cancelación de una reunión entre el titular de la Sedena y diputados federales para hablar sobre el 
hackeo a esa institución. 
"No es exactamente cierto que el Secretario de la Defensa no haya querido rendir cuentas. Primero, la 
Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados no es el organismo ante el que tiene que rendir 
cuentas un funcionario, en este caso, el Secretario de la Defensa", dijo. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-
segob-20221017-1982995.html 
 
 
 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob-20221017-1982995.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob-20221017-1982995.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/10/2022 LEGISLATIVO 

La indignación de los jesuitas tras las revelaciones de 

‘Los Papeles de la Sedena’: “La tragedia probablemente 

se hubiera evitado” 
Los jesuitas han hecho pública su indignación ante las últimas revelaciones de Los Papeles de la Sedena sobre el papel 

del Ejército en las investigaciones para aclarar el asesinato de dos sacerdotes de la orden en Cerocahui, en el Estado 

mexicano de Chihuahua, en junio pasado. Un reportaje de EL PAÍS destapó que las Fuerzas Armadas conocían desde al 

menos dos años antes de la tragedia prácticamente todo sobre el imperio criminal de José Noriel Portillo Gil, alias El 

Chueco, el principal sospechoso de los homicidios: las alianzas de su gente con el Cartel de Sinaloa, el régimen de terror 

que impuso a la población y cómo operaba su grupo delincuencial para matar y desaparecer a rivales y civiles. “El Estado 

mexicano identificó, con antelación, las actividades delictivas en la sierra Tarahumara de quien a la postre perpetraría el 

homicidio de nuestros hermanos Joaquín Mora y Javier Campos, mismo que a más de cien días sigue impune”, señala la 

Compañía de Jesús en un comunicado publicado este lunes. “De haberse actuado en consecuencia, la tragedia 

probablemente se hubiera evitado”, se agrega. 

 

Los sacerdotes jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora fueron asesinados a tiros el pasado 20 de junio dentro de una 

iglesia, donde resguardaban al guía turístico Pedro Palma, que también falleció. En el día del asesinato múltiple, Palma y 

otros cuatro turistas fueron reportados como desaparecidos en la pequeña comunidad de la Sierra Tarahumara, en el 

norte del país. Los cadáveres de los religiosos y del guía fueron hallados dos días más tarde, tras ser abandonados. El 

crimen provocó la indignación del papa Francisco e hizo que la Iglesia católica criticara abiertamente la impunidad y la 

violencia en México. 

 

Tras la publicación del reportaje de este diario, Ricardo Palma, hijo del guía de turistas asesinado, también tundió al 

Gobierno federal y estatal por la falta de respuestas tras la masacre. “Hoy mi padre cumpliría 61 años de vida, y es 

indignante que persista la injusticia, que el Chueco siga libre”, publicó Palma el sábado. 

 

La Sedena no ha emitido un pronunciamiento oficial sobre la investigación. Este fin de semana se dio a conocer que el 

titular de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, rechazó reunirse con diputados para aclarar la filtración de correos del 

Ejército y canceló la reunión que iba a celebrarse en instalaciones del Ejército este martes. Desde que saltó el escándalo, 

hace dos semanas, la Comisión de la Defensa Nacional de la Cámara de Diputados había solicitado un encuentro con el 

secretario, ante la gravedad de la violación de la ciberseguridad y el hecho de que seis terabytes de información 

sensible anduvieran pasando de mano en mano y siendo analizados por decenas de periodistas de todo el país. 

Los papeles de la Sedena son probablemente la mayor filtración que se ha hecho sobre una institución pública en 

México. 

 
La indignación de los jesuitas tras las revelaciones de ‘Los Papeles de la Sedena’: “La tragedia probablemente se hubiera evitado” | 

EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-10-15/la-fiscalia-investiga-a-un-grupo-de-militares-que-participo-en-la-liberacion-de-ovidio-guzman-en-el-culiacanazo.html
https://elpais.com/mexico/2022-06-22/hallados-los-cadaveres-de-los-dos-sacerdotes-jesuitas-y-el-guia-turistico-asesinados-en-la-sierra-tarahumara.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-14/el-imperio-criminal-de-el-chueco-y-las-alertas-fallidas-en-el-asesinato-de-los-dos-sacerdotes-jesuitas-en-chihuahua.html
https://elpais.com/mexico/2022-06-30/luis-gerardo-moro-lider-de-los-jesuitas-en-mexico-los-abrazos-no-balazos-ya-son-una-frase-trillada.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-16/sandoval-rechaza-reunirse-con-diputados-para-aclarar-la-filtracion-de-correos-del-ejercito-y-cancela-la-reunion-del-martes.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-10/el-hackeo-a-sedena-deja-al-descubierto-la-estructura-de-la-inteligencia-mexicana.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-10/el-hackeo-a-sedena-deja-al-descubierto-la-estructura-de-la-inteligencia-mexicana.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-17/la-indignacion-de-los-jesuitas-tras-las-revelaciones-de-los-papeles-de-la-sedena-la-tragedia-probablemente-se-hubiera-evitado.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-17/la-indignacion-de-los-jesuitas-tras-las-revelaciones-de-los-papeles-de-la-sedena-la-tragedia-probablemente-se-hubiera-evitado.html
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Secretario de la Sedena pospone reunión con diputados para hablar sobre hackeo 

CIUDAD DE MEX́ICO (RICARDO ROCHA).- El General Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa, pospuso reunión pactada con 
diputados para hablar del hackeo del grupo Guacamaya. La Comisión de la Defensa de la Cámara de Diputados teniá previsto reunirse 
con el general Sandoval el martes 18 de octubre en instalaciones de la Sedena, sin embargo, el sábado, sus integrantes fueron 
avisados que se suspendiá el encuentro sin explicación alguno y sin la propuesta de una nueva fecha. 

https://drive.google.com/file/d/1uzp1L22o8jOME1H-64lfJ8N708wtuejd/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uzp1L22o8jOME1H-64lfJ8N708wtuejd/view
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Pide Segob a legisladores del Congreso de la CDMX 

aprueben reforma sobre Fuerzas Armadas 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- El titular de Segob, Adán Augusto López, se 
reunió con diputados del Congreso de la Ciudad de México, a quienes explicó la 
importancia de aprobar la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 
2028. Criticó que haya gobernadores y legisladores que se oponen a la participación 
de Ejército en tareas de seguridad pero, al mismo tiempo, solicitan ayuda federal en 
cuanto se ven rebasados por la inseguridad. [TV AZTECA]  
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Segob rechaza que titular de la Sedena se 
negara a reunirse con diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, negó que el titular de la Secretaría de Defensa Nacional 

(Sedena), Luis Cresencio Sandoval, no quisiera reunirse con diputados federales para hablar sobre el hackeo 

del grupo “Guacamaya” y el presupuesto que esta dependencia necesita para 2023. 

 

Lo anterior, porque la semana pasada legisladores de la Comisión de la Defensa de la Cámara de 

Diputados solicitaron al secretario -mediante una carta- un encuentro; el mando militar aceptó, pero pidió 

que éste se realizará en las instalaciones de la Secretaría. Más tarde se dio a conocer que la reunión se había 

cancelado. 

 

En una reunión que sostuvo con legisladores de la Ciudad de México, Adán Augusto López comentó que el 

general Luis Cresencio Sandoval había aceptado el encuentro con los diputados, pero en la Sedena, ya que la 

Comisión de Defensa de San Lázaro no es el organismo ante el que tiene que rendir cuentas el titular del 

Ejército. Sin embargo, dijo, fueron los legisladores quienes rechazaron que el encuentro se diera en las 

instalaciones de la Secretaría. 

 

“Hay una carta del secretario de la Comisión, que es un diputado de Movimiento Ciudadano (Sergio 

Barrera), donde en términos, por demás irrespetuosos, se dirige al secretario de la Defensa, diciéndole que 

bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones de la Secretaría de la Defensa. Ante ese desaguisado, el 

secretario de la Defensa informa al presidente de la Comisión que no se va a llevar a cabo esa reunión de 

trabajo”, dijo el secretario de Gobernación. 

Segob rechaza que titular de la Sedena se negara a reunirse con diputados (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/segob-rechaza-que-titular-de-la-sedena-se-negara-a-reunirse-con-diputados/
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General no rinde cuentas ante Comisión de Defensa.- Segob 

 

El General Luis Cresencio Sandoval no tiene que rendir cuentas ante la Comisión de la Defensa  Nacional 

de la Cámara de Diputados, porque no es una instancia facultada para ello. 

Así lo aseguró este lunes el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, luego de ser cuestionado 

sobre la cancelación de una reunión entre el titular de la Sedena y diputados federales para hablar sobre 

el hackeo a esa institución. 

"No es exactamente cierto que el Secretario de la Defensa no haya querido rendir cuentas. Primero, la 

Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados no es el organismo ante el que tiene que rendir cuentas 

un funcionario, en este caso, el Secretario de la Defensa", dijo. 

Durante un encuentro con diputados de la Ciudad de México, el funcionario federal hizo un recuento el 

intercambio epistolar entre el General y los legisladores. 

Según dijo, tanto el General como el presidente de la Comisión de Defensa, el panista Ricardo Villarreal, 

habían acordado llevar a cabo el encuentro en las instalaciones de Sedena, para el que incluso habían 

fijado fecha. "Es una comunicación, una carta que envía el presidente de la Comisión de Defensa, que es 

el diputado Villareal, un intercambio de cartas en la cual le expone o le propone al Secretario de la 

Defensa reunión de trabajo para revisar los temas presupuestales y que se le pueda dotar de más 

presupuesto no Secretaría de la defensa para evitar el hackeo, así dice el oficio", relató. 

"El Secretario dice que no tiene ningún inconveniente pero que le pide, como lo hacen siempre, que esa 

reunión de trabajo y de intercambio de opiniones fuera de las instalaciones de la Secretaría de la 

Defensa, acuerdan incluso una fecha". 

Sin embargo, explicó el tabasqueño, el diputado de Movimiento Ciudadano, Sergio Barrera Sepúlveda, 

envió al General una carta irrespetuosa, que dio origen a la cancelación de la reunión. "Hay una carta del 

Secretario de la Comisión, que es un Diputado de Movimiento Ciudadano donde, en términos por demás 

irrespetuosos, se dirige al Secretario de Defensa diciéndole que bajo ningún motivo acepta ir a las 

instalaciones de la Secretaría de la Defensa", refirió. 

https://www.reforma.com/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa--

segob/ar2488013?v=4 

 

 

https://www.reforma.com/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa--segob/ar2488013?v=4
https://www.reforma.com/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa--segob/ar2488013?v=4
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Nos vamos, no sin antes preguntar. 
¿Quién quiere poner a pelear al Ejército con los diputados de oposición o a los 
diputados de oposición con el Ejército? Cuesta entender esa extendida versión de que 
los militares no se quieren encontrar con los legisladores. Seguramente mañana, en 
los próximos días, habrá una explicación clara de por qué no se ha dado este 
encuentro, para salir un poco de las acusaciones. Pero lo más relevante, que no se 
pierda el sentido común. Con tantos problemas, México no está para esas 
confusiones”. [IMAGEN TV] 
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General no rinde cuentas ante Comisión de Defensa: 

Segob 

El General Luis Cresencio Sandoval no tiene que rendir cuentas ante la Comisión de la 
Defensa  Nacional de la Cámara de Diputados, porque no es una instancia facultada para ello. Así lo 
aseguró este lunes el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, luego de ser cuestionado sobre 
la cancelación de una reunión entre el titular de la Sedena y diputados federales para hablar sobre el 
hackeo a esa institución. 
"No es exactamente cierto que el Secretario de la Defensa no haya querido rendir cuentas. Primero, la 
Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados no es el organismo ante el que tiene que rendir 
cuentas un funcionario, en este caso, el Secretario de la Defensa", dijo. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-

ante-comision-de-defensa-segob/ar2488058 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob/ar2488058
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob/ar2488058
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General no rinde cuentas ante Comisión de Defensa: 

Segob 

El General Luis Cresencio Sandoval no tiene que rendir cuentas ante la Comisión de la 
Defensa  Nacional de la Cámara de Diputados, porque no es una instancia facultada para ello. Así lo 
aseguró este lunes el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, luego de ser cuestionado sobre 
la cancelación de una reunión entre el titular de la Sedena y diputados federales para hablar sobre el 
hackeo a esa institución. 
"No es exactamente cierto que el Secretario de la Defensa no haya querido rendir cuentas. Primero, la 
Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados no es el organismo ante el que tiene que rendir 
cuentas un funcionario, en este caso, el Secretario de la Defensa", dijo. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-

ante-comision-de-defensa-segob/ar2488033 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob/ar2488033
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/general-no-rinde-cuentas-ante-comision-de-defensa-segob/ar2488033
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Recursos mostrencos irán para seguridad pública: detallan 
Morena y PRD 

 
Diputadas de Morena y PRD señalaron que es falso que la minuta sobre recursos mostrencos tenga el 

objetivo de robar a los ahorradores, como han acusado senadores del PAN.  La Cámara de Diputados 

aprobó la reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, la cual fue turnada al Senado 

para su discusión. 

 
 
https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2022/10/17/recursos-mostrencos-iran-para-
seguridad-publica-morena-y-prd/ 
 
 

https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2022/10/17/recursos-mostrencos-iran-para-seguridad-publica-morena-y-prd/
https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2022/10/17/recursos-mostrencos-iran-para-seguridad-publica-morena-y-prd/
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ABM alza la mano para analizar reforma que 
propone embargar cuentas ‘abandonadas’ 

 

La Asociación de Bancos de México manifestó públicamente su disposición e interés en colaborar con el Congreso 

de la Unión en torno a la reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, aprobada en la Cámara de 

Diputados y que se encuentra en análisis en el Senado de la República. 

Con 483 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, la Cámara de diputados avaló en días pasados la reforma al 

artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito para que una parte de los recursos de la Cuenta Global cuyo 

derecho a ser reclamados ha prescrito sean destinados a seguridad pública, a políticas y acciones de combate a 

la delincuencia. 

Cuando una cuenta bancaria no registraba movimientos, sus recursos podían pasar a la beneficencia pública. 

Derivado del artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, los bancos tenían la obligación de enviar a la 

Beneficencia Pública los recursos ubicados en cuentas -tanto de cheques como de ahorro e inversiones- que no 

hubieran reportado movimiento luego de 6 años. 

ABM alza la mano para analizar reforma que propone embargar cuentas ‘abandonadas’ (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/abm-alza-la-mano-para-analizar-reforma-que-propone-embargar-cuentas-abandonadas/
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86% de los diputados federales de Puebla, sin iniciativas y 
sin presencia en sus distritos 

 
A poco más de un año de haber rendido protesta de cargo, la mayoría de los 21 diputados federales de 
Puebla se caracteriza por impulsar pocas iniciativas y tener baja presencia en sus distritos. Del total, 
únicamente tres han presentado en promedio más de una propuesta de reforma o de ley por mes 
y menos de la mitad tiene acercamientos frecuentes con la población, de acuerdo con una revisión a su 
actividad legislativa. 
 
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/diputados-federales-de-puebla-pocas-iniciativas-
escasa-presencia-distritos/ 
 
 
 
 
 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/tres-diputados-poblanos-que-buscan-reelegirse-no-presentaron-ni-una-sola-iniciativa-en-dos-anos-de-labor/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/diputados-federales-de-puebla-pocas-iniciativas-escasa-presencia-distritos/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/diputados-federales-de-puebla-pocas-iniciativas-escasa-presencia-distritos/
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Permiten diputados de Morena el desprecio de AMLO 
hacia Chihuahua: Daniela Álvarez 

 
Daniela Álvarez, anunció el inicio de una gira de información a los ciudadanos para denunciar el olvido y 
rechazo del gobierno federal para con el Estado de Chihuahua, ya que la prioridad del presidente no son 
los Estados del norte del país y la urgencia ha sido en todo momento el tema de los programas sociales. 
“Comunicando qué es lo que sucede en la cámara de diputados, el mensaje que queremos llevar a los 
ciudadanos el día de hoy es que el gobierno federal desprecia a nuestro estado, deja sólo al Estado de 
Chihuahua”, dijo. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/240845/permiten-diputados-de-morena-el-desprecio-de-amlo-
hacia-chihuahua-daniela-lvarez 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/240845/permiten-diputados-de-morena-el-desprecio-de-amlo-hacia-chihuahua-daniela-lvarez
https://www.omnia.com.mx/noticia/240845/permiten-diputados-de-morena-el-desprecio-de-amlo-hacia-chihuahua-daniela-lvarez
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Boletín No.2835 

 

“Análisis del Paquete Económico 2023 con perspectiva de género; avances y retos”, tema de 

foro en San Lázaro 

  

• Para materializar cambios legislativos, se debe contar con presupuesto suficiente: diputada Vences 

Valencia 

  

• Representantes de instituciones públicas, academia y sociedad civil, externan comentarios sobre el 

Anexo 13 del PEF 

  

La Comisión de Igualdad de Género realizó el foro “Análisis del Paquete Económico 2023 con 

perspectiva de género; avances y retos”, a fin de allegarse de elementos técnicos y propuestas de 

política pública para la construcción de la opinión sobre el gasto del Anexo 13 del Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) y tener un presupuesto con perspectiva de género, con enfoque 

intercultural e interseccional. 

  

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Julieta Vences Valencia (Morena), expresó que la 

LXV Legislatura debe reafirmar su compromiso con una política de Estado, que atienda las causas 

estructurales de la violencia en donde el goce de los derechos sea una regla y no un privilegio; el 

análisis y discusión de los presupuestos públicos resultan de vital importancia, así como seguir 

construyendo la agenda que ponga a las mujeres al frente y sus derechos al centro.  
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Para materializar los cambios legislativos realizados, añadió, es necesario contar con un presupuesto 

justo, suficiente y que sirva para la operación adecuada de todos los programas que auxilien a erradicar 

todo tipo de violencia y ayude a las mujeres a salir de la pobreza e incorporarse a la vida económica y 

laboral. El foro, dijo, ayudará a escuchar las consideraciones sobre el Anexo 13. 

También abonará, dijo, en planteamientos de política pública que deben robustecer la política 

económica con perspectiva de género, como el impacto que ha tenido la tasa cero sobre los productos 

de gestión menstrual, acciones afirmativas de los programas sociales en favor de las mujeres, trabajo 

de refugios desde la sociedad civil o contribuciones que hacen las unidades de género.  

PEF 2023 deberá garantizar recursos suficientes  

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), afirmó que la promoción del avance hacia la igualdad, la equidad entre mujeres y hombres 

y la eliminación de la violencia, son temas de gran relevancia para la comisión; por ello, se estableció 

una subcomisión con perspectiva de género, a efecto de fortalecer el PEF e incidir en su conformación, 

análisis y ejercicio anual.    

Indicó que se continuará trabajando para que las mujeres y las niñas mexicanas vivan un entorno 

seguro de igualdad y de equidad, por lo que el PEF 2023 deberá garantizar los recursos suficientes 

para atender estas problemáticas, así como poner en marcha las acciones para enfrentarlas y propiciar 

las condiciones que aseguren la igualdad sustantiva.  

Para 2023, expuso, el Anexo 13 presenta un gasto de más 346 mil millones de pesos, lo que representa 

un crecimiento en términos reales de 41 por ciento, “propuesta que permitirá beneficiar a cerca de 6.7 

millones de mujeres adultas mayores, continuar con la promoción de políticas publicas dirigidas a 

combatir la violencia contra las mujeres, protección de los derechos de las niñas, niños y adolescentes 

e impulsar la agenda de combate a la violación de derechos humanos”.  

Participación de diputadas  

La diputada Aleida Alavez Ruíz (Morena), integrante del Grupo Plural de Igualdad Sustantiva, mencionó 

que pese al escenario económico mundial y nacional, el PEF 2023 incluye aumentos y mayores 

inversiones en programas prioritarios para las mujeres; se invierte también en fortalecer instituciones 

especializadas en la atención de violencia de género y el desarrollo económico de las mujeres. 

María de Jesús Rosete Sánchez, diputada del PT, reconoció el trabajo de la Comisión por luchar a 

favor de una causa en común y en temas relevantes para el país.  
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Por el PVEM, la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz aplaudió la labor de las comisiones de Igualdad 

de Género y de Presupuesto y Cuenta Pública por defender los recursos asignados para las mujeres. 

Agregó que la intervención de la sociedad civil aporta datos para la aplicación del presupuesto, pues 

“conocen las necesidades de mujeres y niñas”.  

La diputada Wendy González Urrutia (PAN) resaltó la importancia del pluralismo para abordar la 

problemática de la equidad más allá de los partidos políticos e ideologías, la cual “nos permite trabajar 

por la igualdad entre hombres y mujeres; el foro nos ayuda a hacer mejor nuestro trabajo”.    

De MC, la diputada Taygete Irisay Rodríguez González reconoció este espacio que ayuda a poner a 

las mujeres y sus causas al centro y destacó a las y los ponentes por su participación en el análisis de 

PEF. 

 Mesa 1. Perspectivas desde las instituciones públicas 

Vía plataforma digital, la consejera electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Astrid 

Humphrey Jordan, expresó que es necesaria la transversalidad de la perspectiva de género y la 

igualdad sustantiva, así como cumplir con los objetivos del Anexo 13. Es obligación del Estado destinar 

recursos humanos, técnicos y financieros para garantizar las condiciones de igualdad.  

José Nabor Cruz Marcelo, Secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval), desde plataforma digital, llamó a garantizar el acceso a los servicios de 

salud especializados para niñas, niños, adolescentes, mujeres y personas mayores, y mejorar la 

calidad; además, impulsar la prevención de la salud, programas de seguridad social para mujeres en 

situación de pobreza y madres jefas de familia, y regularizar la tenencia de la vivienda con la titularidad 

en mujeres.    

El coordinador de Estrategias de Monitoreo de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la 

Violencia contra las Mujeres (Conavim), José Christian Hernández Robledo, dijo que, entre enero y 

agosto, se tienen reportados 2 mil 500 casos de feminicidios y homicidio dolosos; por ello, la violencia 

contra mujeres y niñas debe atenderse como una estrategia integral y enfocada a la atención de las 

causas, y desenvolverse bajo un enfoque regional y territorial.  

La directora General de Planeación y Evaluación del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), 

Celia Aguilar Setién, argumentó que no sólo el Anexo 13, sino todo el PEF tiene que enfocarse a reducir 

las desigualdades y garantizar la igualdad entre mujeres y hombres. En el PEF 2023, “es importante la 

inclusión financiera para las mujeres, el empleo y el sistema nacional de cuidados”. 
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Yulia Valeria Guzmán Espinoza, directora de Coordinación y Seguimiento de Órganos de Gobierno de 

Segalmex, Diconsa y Liconsa, expuso que el gobierno está comprometido con las mujeres y es su 

aliado; sin embargo, se debe reivindicar a las zonas rurales para que pueden contar con las mismas 

oportunidades que los hombres. “Las mujeres somos agentes de cambio, con capacidades y no 

solamente beneficiarias de apoyos o programas sociales”.  

Yuriria Guadalupe García Núñez, directora general de la Unidad para la Igualdad de Género de la 

Cámara de Diputados, destacó que hay 125 unidades representadas en el Inmujeres, por lo que es 

vital la institucionalización de la perspectiva de género en cualquier institución, estar adscritas en áreas 

estratégicas y fortalecerlas en la planeación, ejecución y seguimiento del presupuesto etiquetado en 

materia de igualdad de género. 

La coordinadora sectorial de Igualdad de Género y Programas Transversales de la Secretaría de 

Educación Pública, Dinorah Atlántida Ugalde Reza, resaltó que para 2023 se plantea un aumento en 

los montos para la secretaría en el Anexo 13 y la incorporación de cinco programas, entre ellos, uno 

para mejorar las condiciones de infraestructura física, equipamiento, material didáctico, establecimiento 

de un horario extendido y servicios de alimentación.  

Del Departamento de Oncología Torácica del Instituto Nacional de Cancerología, David Heredia 

Vázquez, reconoció los recursos otorgados para el Programa de investigación en cáncer de pulmón en 

población altamente vulnerable, pues este padecimiento tiene alta mortalidad y, en México, una de 

cada cinco muertes es atribuida por cáncer de pulmón. 

Marisol Arroyo Hernández, también del Departamento de Oncología Torácica del Instituto Nacional de 

Cancerología, consideró necesario fortalecer el Programa de detención oportuna del cáncer de pulmón, 

ya que hay distintos factores de riesgo que pueden predisponerlo y es una enfermedad asintomática.    

La titular de la Unidad de Igualdad de Género de la Fiscalía General de la República (FGR), Marisol 

Nashiely Ruíz Ruvalcaba, mencionó que todas las unidades de la Fiscalía investigan delitos que se 

cometen contra las mujeres y pueden ser de diversa índole no únicamente por razones de género; las 

siete unidades cuentan con presupuesto etiquetado y ha sido constante; para 2023, se solicitan 

alrededor de 75.86 millones de pesos en el Anexo 13. 

David Aguilar Romero, coordinador general de Educación y Divulgación de la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco), precisó que 43 por ciento de niñas y adolescentes prefieren quedarse en casa 

que ir a la escuela durante su periodo menstrual y 30 por ciento de las personas menstruantes utilizan 

papel higiénico en vez de toalla sanitarias. 
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Por plataforma digital, la coordinadora de Programación y Presupuesto de Desarrollo Social, Trabajo, 

Economía y Comunicaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Dulce Susana 

Sebastián Rodríguez, señaló que la evolución en la asignación de recursos del Anexo 13 ha sido al 

alza y para 2023 se estiman más 346 mil millones de pesos, y los ramos que tendrán mayor 

participación serán Bienestar, Secretaría de Educación Pública y Agricultura y Desarrollo Rural. 

Mesa 2. Perspectivas de la academia y sociedad civil  

La encargada de Estadísticas y Gestión de ONU Mujeres en México, Teresa Guerra Favela, resaltó 

que los presupuestos para la igualdad de género se deben revisar y ajustar para tener una mayor 

inversión; la postpandemia “nos señaló que es necesario y urgente redefinir las prioridades en diversos 

campos que afectan a las mujeres y niñas, como es la política de cuidado”.    

Aurora Aguilar Rodríguez, directora general del Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de 

Género de la Cámara de Diputados, señaló que van 14 años desde que se instituyó el Anexo 13, pero 

“las mujeres siguen con obstáculos”; por ello, se debe analizar el presupuesto para lograr el objetivo 

de igualdad sustantiva; transversalizar la perspectiva de género, establecer indicadores de desempeño 

y de rendición de cuentas, fondeo y garantizar la participación de las mujeres.    

Gisela Zaremberg, profesora investigadora y coordinadora de la Maestría en Políticas Públicas y 

Género de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), argumentó que el presupuesto 

del Anexo 13 no cumple con el propósito de orientarse a acciones afirmativas; se requiere seguimiento 

de indicadores de impacto y de brechas; incorporar la perspectiva ayuda a superar problemas de 

desigualdad de género, pero no son exclusivos de las mujeres.  

La secretaria de Proyectos Estratégicos del Centro de Investigaciones y Estudios de Género de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Patricia Piñones Vázquez, llamó a hacer posible 

la autonomía de las mujeres, garantizar sus derechos humanos en contextos de plena igualdad, tomar 

en cuenta la salud mental de las mujeres e incorporar la perspectiva de género desde la planeación, 

ejecución y seguimiento.  

Cristina Cázares Sánchez, profesora investigadora de la Facultad de Derecho de la UNAM, relató que 

la feminización de la pobreza aumentó después del COVID-19. Planteó evitar el decremento de los 

recursos de las becas, priorizar el acceso a mujeres por discriminación sistémica y no sólo 

interseccionalidad, así como atender una modalidad a contingencias sanitarias que disminuyan 

ingresos.  
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Por su parte, la coordinadora del Área de Gestión Institucional y del Conocimiento de Fundar-Centro 

de Análisis Investigación, Claudia de Anda, solicitó robustecer la metodología del Anexo 13. En 2023, 

se propone un aumento real de 41 por ciento a los recursos aprobados en 2022; la mayor parte se 

concentraría dentro del eje de igualdad (92.8 por ciento), violencia (7 por ciento) y discriminación (0.2 

por ciento). “Se debe garantizar que ese dinero cumpla con su propósito”.  

Wendy Haydeé Figueroa Morales, directora general de la Red Nacional de Refugios, indicó que en 

México las mujeres son víctimas de violencia y no hay un lugar seguro para ser mujer. “No hemos sido 

parte prioritaria de la agenda política del país, y el Presupuesto lo demuestra cada año; desde 2018, el 

PEF de los refugios ha sido fluctuante; si no hay presupuesto relacionado con la inflación no hay 

incremento y se requiere uno con perspectiva de género”.    

Desde plataforma digital, la presidenta de la Red Intercultural de Refugios, Rogelia González Luis, 

mencionó que los presupuestos para los refugios han corrido peligro en diversas ocasiones, pero las 

organizaciones civiles han logrado mantenerlos; para 2022, se etiquetaron 450 millones y, para 2023, 

es necesario aumentar los recursos asignados para los mismos. 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-analisis-del-paquete-economico-

2023-con-perspectiva-de-genero-avances-y-retos-tema-de-foro-en-san-lazaro 
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Boletín No.2836 

 

Comisión de Hacienda y Crédito Público se reunirá este martes con funcionarios para analizar 

Ley de Ingresos 2023 

  

• Acudirán a San Lázaro el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, y el procurador Fiscal 

de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla 

  

La Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el diputado Luis Armando Melgar Bravo 

(PVEM), se reunirá con el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, y con procurador Fiscal 

de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, para analizar el paquete económico para el Ejercicio 

Fiscal 2023. 

  

Así lo determinó al aprobar el orden del día de su primera reunión ordinaria que tendrá verificativo este 

martes 18 de octubre, a las 10:00 horas, en el Salón Protocolo del Edificio C, del Palacio Legislativo de 

San Lázaro. 

En dicha reunión, que se propuso como urgente, la Comisión se declarará en sesión permanente y 

después de un receso, a las 16:00 horas será la lectura, discusión y, en su caso, aprobación del 

dictamen que reforma la Ley Federal de Derechos, y el dictamen que expide la Ley de Ingresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2023.  

El diputado del PRI, Hiram Hernández Zetina, propuso citar también al jefe del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, para explicar la Ley de Ingresos. 
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En tanto, la diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) apoyó que se convoque al jefe del SAT para ilustrar 

en qué se ha trabajado y solicitó reuniones más frecuentes para desahogar las iniciativas pendientes.  

El diputado Melgar Bravo aclaró que no se convocó al titular del SAT porque no está ratificado en el 

cargo.  

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) manifestó que dicho funcionario ha asistido en otras 

ocasiones a esta Cámara porque había miscelánea fiscal, “pero este año no habrá, sino únicamente 

Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos”.  

También de Morena, el diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez aseguró que se respeta la opinión de cada 

compañera o compañero, pero se deben obedecer los lineamientos y el nombramiento debe ser 

ratificado para que el futuro jefe del SAT tenga la calidad de funcionario y no sea solo propuesta, como 

está actualmente. 

Del PRI, el diputado José Francisco Yunes Zorrilla pidió incluir en la discusión de mañana la iniciativa 

de la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, también del PRI, sobre la Ley Federal de Derechos 

en materia cultural.  

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) señaló que, ante los pocos días para llevar al Pleno 

la propuesta de dictamen de la Ley de Ingresos, este es el asunto que debe apremiar, pues en su 

momento se podrán presentar reservas, sobre las que es necesario ver cómo coadyuvar.  

Carmen Patricia Armendáriz Guerra, diputada de Morena, consideró que no es necesaria la 

comparecencia del nuevo jefe del SAT ante la Comisión este año, pues no se contempló una 

miscelánea fiscal a discusión para el Ejercicio Fiscal 2023 en la Ley de Ingresos, a diferencia del año 

pasado.  

La diputada Eufrosina Cruz Mendoza (PRI) opinó que la Comisión de Hacienda y Crédito Público debe 

trabajar tanto en tiempo y forma, y no al límite del calendario, para dictaminar la Ley de Ingresos.  

A su vez, el diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno, (Morena), destacó la importancia de que el 

nuevo titular del SAT dé a conocer lo referente a las acciones para una mayor cultura contributiva, 

fortalecer los ingresos del Estado y las medidas para aumentar la cobranza en los gobiernos locales.  

La diputada Beatriz Dominga Pérez López (Morena) se sumó a la petición para que, previo a la 

aprobación de dichos dictámenes, se realice la reunión con el jefe del SAT, porque hay temas 

pendientes, como el del mezcal artesanal. 
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De MC, el diputado Salvador Caro Cabrera dijo que se debe crear el espacio para tener ese encuentro 

de trabajo y comentó que es una oportunidad para conocer los efectos del Régimen Simplificado de 

Confianza y el comportamiento del mercado laboral.          

El diputado Daniel Murguía Lardizábal, de Morena, afirmó que es derecho de las y los diputados solicitar 

comparecencias y reconoció la importancia de los temas que se deben tratar con el jefe del SAT.  

En asuntos generales el diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) reconoció la apertura al 

diálogo, por lo que dijo que para la reunión de mañana esperan exista la misma flexibilidad, 

independientemente de las distintas visiones, porque lo importante es la construcción de acuerdos. 

 

--ooOoo-- 
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Se enfrentan panistas en Xochimilco; vinculan a diputada federal 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En las elecciones de comités del PAN en la 
Ciudad de México hubo enfrentamientos entre presuntos militantes en Xochimilco. En las 
imágenes que se viralizaron, se observó cómo le hacían una llave a los encargados de 
celebrar el proceso y se indaga si algunos panistas vinculados con la diputada federal Wendy 
González son los responsables. [TV AZTECA]  
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Inicia Mesa De Diálogo Rumbo Al PEF 2023 Con El Tema: 

“Presupuesto Con Perspectiva De Desarrollo Sostenible” 

Al iniciar la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2023 con el tema: “Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sostenible”, el 

diputado Erasmo González Robledo (Morena) destacó que este encuentro permite la retroalimentación 

y es la única guía para tener el mayor punto de referencia en la toma de decisiones. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inicia-mesa-de-dialogo-rumbo-al-pef-2023-con-el-tema-presupuesto-con-perspectiva-de-desarrollo-

sostenible/ 
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La Reforma Electoral va; responde Oposición a Morena ¿Qué será del INE y TEPJF? 

 

Al asegurar que hay condiciones para concretar una reforma electoral, la presidenta de la Comisión de 

Reforma Político Electoral, la morenista, Graciela Sánchez informó que esta semana iniciarán los 

contactos formales entre los grupos parlamentarios para el intercambio de propuestas para una reforma 

electoral “mixta” que podría ser llevada al pleno a finales de octubre. 

Destacó que, desde su punto de vista, va la restructuración y organización del INE, así como la reducción 

de legisladores y al financiamiento de los partidos; en leyes secundarias se podría incluir las acciones 

afirmativas. 

Señaló que su bancada defenderá la propuesta del Ejecutivo federal relacionado con el INE y el Tribunal 

Electoral, pero están abiertos a escuchar propuestas. 

Diputados del PAN y del PRI afirmaron que no avalarán reformas a la Constitución que atenten contra el 

avance democrático, ni que impulsen la desaparición de órganos electorales locales o que afecten al INE. 

El panista, Jorge Triana señaló que están abiertos a revisar propuestas para modificar leyes secundarias. 

Al destacar que su bancada no tiene una propuesta de reforma electoral, el priista, Marco Mendoza 

destacó que no acompañarán una reforma que vaya en contra de los órganos electorales, ni del avance 

democrático. 

Dijo que hay que fortalecerlos, y darles las herramientas necesarias para organizar elecciones. 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-reforma-electoral-va-responde-oposicion-a-morena-que-sera-del-

ine-y-tepjf/ 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-reforma-electoral-va-responde-oposicion-a-morena-que-sera-del-ine-y-tepjf/
https://enfoquenoticias.com.mx/la-reforma-electoral-va-responde-oposicion-a-morena-que-sera-del-ine-y-tepjf/
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Entrevista / Graciela Sánchez (Diputada –Morena) 

CIUDAD DE MEX́ICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Es muy importante fortalecer a las instituciones y que la ciudadaniá tenga plena 
confianza y, desde luego, si tanto las autoridades jurisdiccionales, como las autoridades administrativas sean electas por voto libre y 
popular, pues tendrián más reconocimiento y estariámos fortaleciendo esas instituciones. Es muy importante hacer la propuesta de 
disminuir ese presupuesto tan numeroso que tiene el Instituto Nacional Electoral, pero también se disminuiriá si se disminuye el 
número de consejeros, que también eso es lo que se va a defender; sin embargo, esto no quiere decir que no estamos abiertos a 
cualquier propuesta y a cualquier acuerdo, porque esa es la polit́ica, buscar acuerdos con las demás fuerzas de los diferentes grupos 
parlamentarios”.  

https://drive.google.com/file/d/1BRB-gTL56lmQcIRk-H6FWJgQ8ACyIprR/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1BRB-gTL56lmQcIRk-H6FWJgQ8ACyIprR/view
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Reforma electoral: Morena va por 'tijerazo' a consejeros del INE... pero negociará con la 

oposición 

  

 

 

 

 

 

 

La diputada Graciela Sánchez, presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, informó que la 

bancada de Morena "defenderá muchísimo", aunque está dispuesta a negociar, con los distintos grupos 

parlamentarios, los puntos de la reforma electoral que presentarán en la Cámara de Diputados, como 

de la disminución del presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) o la reducción del número de 

consejeros. "Buscar un acuerdo con las diferentes fuerzas de los distintos grupos parlamentarios y llegar 

quizás a un punto medio para que se pueda sacar adelante esta reforma. Todo está propuesto a discusión 

y hay acuerdos de todos los grupos para impulsar que quede bien asentadas en la Constitución las 

propuestas afirmativas", explicó la diputada morenista Graciela Sánchez a 'Por la Mañana' con Ciro 

Gómez Leyva. 

La diputada Sánchez indicó que probablemente este martes iniciarán con la mesa de trabajo, aunque ya 

está hecho un predictamen de la propuesta la reforma; sin embargo, este estará sometido a los acuerdos 

que se lleguen con las fuerzas parlamentarias.  "En este sentido, no es como siempre se ha dicho que 'no 

se le debe mover ni una coma'. Hoy, a diferencia de otras propuestas —aunque en la reforma eléctrica 

sí hubo apertura y sí se le modificó—, hay disposición de las diferentes fuerzas para poder sentarnos a 

platicar", señaló Sánchez.  

Asimismo, enfatizó que Morena está dispuesto a que se lleguen a puntos medios; ejemplificó con el 

número de consejeros electorales y dijo que si se propone reducirlos de 11 a siete consejeros electorales, 

se admitiría dejarlos en nueve. "Hasta hace unos dos meses había una negativa total para poner en la 

mesa cualquiera de los temas, hoy hay una mayor apertura por parte de la oposición para podernos 

sentar a discutir una reforma que sea incluyente", expresó la diputada morenista. 

Sobre cuándo se discutiría el dictamen para la reforma electoral, Graciela Sánchez señaló que primero 

se tiene que dar a conocer en la Comisión de Reforma Política-Electoral, y que se busca la participación 
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de las comisiones de Puntos Constitucionales y de Gobernación y Población, probablemente hacia el 

jueves. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/reforma-electoral-morena-va-por-tijerazo-

consejeros-del-ine-pero-negociara-con-la-oposicion-735533.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/reforma-electoral-morena-va-por-tijerazo-consejeros-del-ine-pero-negociara-con-la-oposicion-735533.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/reforma-electoral-morena-va-por-tijerazo-consejeros-del-ine-pero-negociara-con-la-oposicion-735533.html
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Abre Morena puerta a la negociación en reforma política-
electoral en México 

 
De cara al inicio del análisis de una reforma política–electoral en México, la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados ya definió su piso mínimo en los temas que deberá contener este dictamen y los 
cuales, señalan, serán “irreductibles”. 
A pesar de que buscarán que la propuesta presidencial sea avalada en sus términos, reconocieron que sí 
están dispuestos a modificar el proyecto; sin embargo, aclararon que los recortes presupuestales y la 
elección de consejeros mediante voto ciudadano, entre otros puntos, no serán del todo negociables. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/abre-morena-puerta-a-la-negociacion-en-reforma-politica-
electoral-en-mexico-EX4660372 
 
 
 

https://es.wikipedia.org/wiki/Morena_(partido_pol%C3%ADtico)
https://vanguardia.com.mx/noticias/abre-morena-puerta-a-la-negociacion-en-reforma-politica-electoral-en-mexico-EX4660372
https://vanguardia.com.mx/noticias/abre-morena-puerta-a-la-negociacion-en-reforma-politica-electoral-en-mexico-EX4660372
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Tras la polémica, de esto trata la iniciativa de diputada de Morena para un cine “libre de 

estereotipos” 

  

 

 

 

 

 

Marisol García Segura, diputada de Morena, presentó en días pasados una iniciativa para que la 

producción cinematográfica “esté libre de estereotipos y actos discriminatorios”.  

Luego de que la también actriz conocida como Marisol Gasé presentó su iniciativa, causó polémica en 

redes sociales y programas de televisión que levantaron discursos considerados como racistas.  

En redes sociales y en televisión criticaron que la propuesta de la diputada de Morena pretende “seguir 

separando a la gente” e incluso se habló de "discriminación inversa". 

La diputada García Segura impulsa una iniciativa de reforma al artículo 14 de la Ley Federal de 

Cinematografía, en materia de no discriminación, para que las producciones fílmicas estén libres de 

estereotipos y actos discriminatorios hacia la población mexicana. 

“Se propone que la producción cinematográfica nacional, en su carácter de actividad de interés social, 

sin ignorar los fines comerciales, sea una forma de expresar la cultura mexicana, y que con ello se 

contribuya al fortalecimiento de los vínculos de identidad nacional entre los diferentes grupos que la 

conforman”, dijo la legisladora, secretaria de la Comisión de Derechos Humanos.  

“A las y los mexicanos nos gusta mucho el cine, y, en consecuencia, urge que todos nos veamos 

representados libres de estereotipos o de actos de discriminación”, argumentó en conferencia de 

prensa. 

“En nuestro país, el 56% de las 259 películas que fueron producidas en el 2021 se realizaron con fondos 

públicos, sin embargo, muchas de las historias que se cuentan en estas películas no representan a 

nuestro México profundo: la piel morena y afrodescendiente”, indicó Gasé. 

“Tocamos la llaga de quienes hablan de discriminación desde el privilegio de no ser juzgados, o 

encasillados a hacer papeles ‘humildes’, porque parece que ante la sociedad el #PoderMoreno no tiene 
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la capacidad de salir adelante para ser personas empresarias, exitosas y felices”, externó García Segura 

en redes sociales. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-la-polemica-de-esto-trata-la-iniciativa-de-diputada-de-

morena-para-un-cine-libre-de-estereotipos 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-la-polemica-de-esto-trata-la-iniciativa-de-diputada-de-morena-para-un-cine-libre-de-estereotipos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-la-polemica-de-esto-trata-la-iniciativa-de-diputada-de-morena-para-un-cine-libre-de-estereotipos
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Boletín No.2834 

 

Concluye Mesa de Diálogo sobre “Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sostenible” 

 

• Importante, que todas las áreas participen en la discusión del diseño de la propuesta del PEF 2023: 

diputado Sandoval Flores   

 

• Participan especialistas, investigadores, académicos, asociaciones y servidores públicos 

 

Al clausurar la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023 con el tema “Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sostenible”, 

el presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), destacó la 

importancia de que todas las áreas participen en la discusión del diseño de la propuesta del 

Presupuesto de Egresos del próximo año.  

 

Señaló que hay ejes importantes como energía, agua y tratamiento de residuos sólidos urbanos, 

prácticamente abandonados.  

“Todavía andamos con los rellenos sanitarios, no sabemos qué hacer con el tema de los residuos 

sólidos urbanos, cuando hay propuestas para hacer con esto un tratamiento integral con valoración 

energética y deberíamos estar generando energía eléctrica” agregó.   
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Estimó que es necesario hacer sinergia con los gobiernos municipales, estatales y el Gobierno Federal 

para sumar recursos y generar un mejor ambiente. 

Tecnificar el campo debe ser la gran prioridad del Presupuesto 

El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, diputado Rubén 

Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), resaltó que “tecnificar el campo debe ser la gran prioridad del 

Presupuesto 2023”.  

Precisó que es una solución de gestión del agua, financiera y rentable; por eso, “el primer gran tema 

que se debe poner sobre la mesa para el presupuesto 2023 es la obligatoria necesidad que tenemos 

como sociedad y como país para empezar la tecnificación de los distritos de riego”.  

Enfatizó que “el tema del agua ya no puede esperar”; se requieren recursos etiquetados para estudios 

de disponibilidad hídrica, “porque si no se hacen no se va a saber cuánta agua tenemos permitida sacar 

en los próximos años para la producción de alimentos o para el uso de agua potable”. También se 

deben destinar recursos para el primer banco de proyectos, a fin de planear las obras de infraestructura 

hidráulica, hidroagrícola y de modernización de los organismos operadores en los próximos años.  

Participación de diputadas y diputados 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) mencionó que hay un presupuesto robusto para 

tecnificación del campo y mantenimiento de presas. “La crisis climática es devastadora, el nivel del mar 

está aumentando, hay riesgos al medio ambiente y desastres naturales; sin embargo, los sistemas o 

procesos pueden contribuir enormemente a minimizar el cambio climático y sus efectos”. 

En su participación, mediante plataforma digital, el diputado Noel Mata Atilano (PAN) agradeció la 

realización de este parlamento donde se pudo escuchar a los especialistas, sus propuestas, 

planteamientos o soluciones a los diferentes temas sobre el cuidado y el compromiso que se debe 

tener para disminuir el impacto en el medio ambiente.  

Ponentes 

Huguette Hernández Gómez, secretaria de Ecología y Medio Ambiente del gobierno de Quintana Roo, 

subrayó que el factor de unión del desarrollo sustentable es que sea económicamente viable, 

ecológicamente soportable y socialmente equitativo. Agregó que su estado tiene la mitad de todas las 

aves del país, el río subterráneo más largo del mundo, 83 por ciento de su territorio se encuentra 
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cubierto por ecosistemas forestales y 20 por ciento está regulado por esquemas de conservación de 

áreas naturales protegidas.   

La coordinadora nacional del Eje de Incidencia Política de la Red Global de Jóvenes por la 

Biodiversidad (GYBN), Ana Rebeca Martínez Martínez, señaló que es prioritario aumentar el 

presupuesto al Programa de Inspección y Vigilancia del Medio Ambiente y Recursos Naturales, y 

asignarle 40 millones de pesos. 

Mauricio García Velasco, asesor senior para Política y Gobierno de Polea A.C., subrayó que el 

presupuesto para hacer frente al cambio climático tiene un aumento considerable, pero hay algunas 

áreas de oportunidad para redistribuirlo. Planteó aumentar dos mil 500 millones de pesos al Ramo 15, 

“Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano” y al Ramo 18, “Energía. 

Vía plataforma digital, Ángel Ezequiel Rivero Palomo, integrante del Ayuntamiento de Othón P. Blanco, 

Quintana Roo, propuso asignar recursos para el estudio e investigación de la identificación del estado 

en que se encuentran los mantos acuíferos de la península de Yucatán, así como los cenotes y ríos 

subterráneos por ser considerados estratégicos para mantener el abasto de agua, la vida de los 

ecosistemas y el balance ecológico. 

El director general de AmphiBio Technologies, Francisco Xavier Valdes Simancas, resaltó que debe 

haber un uso eficiente del agua, en lo público, urbano y en lo industrial, pero principalmente en la 

agricultura. Explicó que en los proyectos de distritos de riego lo que se tiene que hacer es 

redimensionarlos a superficies que sean sustentables y darles tecnificación integral.   

La presidenta del Grupo JÁAl KáaK Náab, Liane Alina Aké Canto, se refirió a la falta de vegetación 

urbana, contaminación por residuos y desconocimiento de la problemática. Estimó que se deben 

destinar recursos para proyectos de protección de árboles monumento, programas de arborización 

urbana, reubicación de árboles adultos, rescate de áreas verdes con arborización de árboles nativos 

frutales, apoyos para residuos y educación ambiental.  

Aldo Muller Quintero, coordinador del Círculo General de la Red de Jóvenes Ambientalistas, señaló 

que la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) es una institución efectiva en la 

conservación de los ecosistemas mexicanos, ya que se encarga de acciones de reforestación, 

monitoreo comunitario y las relacionadas con el cuidado de especies en peligro de extinción.   

Luis Mejía Ortiz, profesor investigador de la Universidad de Quintana Roo, consideró que se debe 

invertir en un plan de manejo integral del recurso agua, en modernizar las plantas de tratamiento 
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existentes, en programas de manejo de residuos sólidos y desechos disueltos, así como en una 

campaña de educación ambiental en pro de la conservación del agua.  

Diego Alberto Sosa Cruz, estudiante y activista de campañas sociales, expuso que la implementación 

de mejoras en materia de gasto público puede ser decisivo para ayudar a los países a avanzar hacia 

los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Asimismo, que la tecnología también será una poderosa 

herramienta para la transición hacia los gastos públicos, eficientes y económicamente productivos.  

Adolfo Pastor Lara, asesor de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, indicó que para 2023 en 

la función de protección ambiental se contempla un crecimiento real de 4.6 por ciento anual en 

comparación con lo aprobado en 2022. En la Comisión de Presupuesto tenemos las puertas abiertas 

para atender o aclarar cualquier duda sobre estos temas, dijo. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-mesa-de-dialogo-sobre-

presupuesto-con-perspectiva-de-desarrollo-sostenible- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-mesa-de-dialogo-sobre-presupuesto-con-perspectiva-de-desarrollo-sostenible-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-mesa-de-dialogo-sobre-presupuesto-con-perspectiva-de-desarrollo-sostenible-
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Entrevista / Carlos Alberto Valenzuela González (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MEX́ICO (MARIO GONZÁLEZ).- “Hay una negativa por parte del grupo mayoritario de hacer modificaciones a esta Ley de 
Ingresos que enviá el Ejecutivo, donde nosotros hemos dejada clara nuestra preocupación ante la falta de nuevos estiḿulos fiscales, 
sobre todo estiḿulos fiscales que permitan la reactivación económica, estiḿulos fiscales que permitan la contratación y mejorar la 
calidad de trabajo en nuestro paiś. Hemos venido impulsando no solo en esta legislatura sino desde la LXIV, desde la entrada de este 
gobierno, la derogación de la fracción 30 del artićulo 28 del ISR donde permitiriámos la deducibilidad de prestaciones sociales que 
los patrones den a sus trabajadores”.  

tinyurl.com/2nfxvjmx 
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Ley de Ingresos no considera estímulos que permitan la reactivación económica: 

Valenzuela 

  

En entrevista con Enfoque Noticias, Carlos Valenzuela, diputado del PAN. 

“Existe la negativa por parte del grupo mayoritario para hacer modificaciones a la #LeyDeIngresos; 

expresamos nuestra preocupación por la falta de nuevos estímulos fiscales que permitan la reactivación 

económica”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/ley-de-ingresos-no-considera-estimulos-que-permitan-la-

reactivacion-economica-valenzuela/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/ley-de-ingresos-no-considera-estimulos-que-permitan-la-reactivacion-economica-valenzuela/
https://enfoquenoticias.com.mx/ley-de-ingresos-no-considera-estimulos-que-permitan-la-reactivacion-economica-valenzuela/
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Entrevista / Ricardo Villareal (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MEX́ICO (SERGIO SARMIENTO Y LUPITA JUÁREZ).- “Quisiéramos aclarar, es que creo que ha habido una confusión en 
algunos medios de comunicación en donde pues se mencionó que la Comisión que me honro presidir llamó a comparecer al 
secretario, eso no es asi,́ hubo un debate en el seno de la Comisión hace una semanas en donde se acordó, viendo que estamos en 
un momento especif́ico en la Cámara de Diputados, en donde empezamos a analizar Presupuesto de Egresos para 2023, le 
propondriámos una reunión de trabajo al General secretario. Y en este caso lo que queremos platicar con él es la propuesta que se 
hace de presupuesto para la Secretariá de Defensa y dentro de esa propuesta entender también si hay presupuesto suficiente para 
la ciberseguridad”.  

https://drive.google.com/file/d/1IlhCyH1bSxPbH_O7L24Q35FGWRySh9w7/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IlhCyH1bSxPbH_O7L24Q35FGWRySh9w7/view
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Subejerce ISSSTE más de 20 mmdp, denuncia diputada 
 

Al 31 de agosto, el Instituto de Seguridad Social y Servicios para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
presentaba un subejercicio de 20 mil 300 millones de pesos, denunció la diputada federal, Rocío 
González. 
En rueda de prensa con diputadas federales y dirigentes, la legisladora explicó que en fechas recientes 
ha sostenido reuniones con personas sindicalizadas de la institución, quienes manifestaron su 
inconformidad y preocupación por la falta de aplicación de recursos necesarios para el funcionamiento 
de la institución. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/subejerce-issste-mas-de-20-mmdp-denuncia-diputada-
20221017-1982890.html 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/subejerce-issste-mas-de-20-mmdp-denuncia-diputada-20221017-1982890.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/subejerce-issste-mas-de-20-mmdp-denuncia-diputada-20221017-1982890.html
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Existe un subejercicio de 50 mmdp en la Federación: PAN 
 

Esta mañana, diputadas federales por Chihuahua dieron a conocer que existe un subejercicio de 50 mil 
millones de pesos en el gobierno federal, de los cuales 20 mil 300 millones de pesos son en el ISSSTE, 
cuando existe necesidad de equipamiento y adquisición de medicamentos 
Asimismo se anunció por parte de la legisladoras que este miércoles presentarán una serie de reservas 
en el tema relativo al paquete económico 2023. 
En su participación, la diputada, Rocío González Alonso, indicó que en el presupuesto para el 
mantenimiento carretero, para todo el país se destinaron 9 mil mdp, sin embargo se destinará solo para 
cuatro estados, entre los cuales Chihuahua no está incluido. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-un-subejercicio-de-50-mmdp-en-
la-federacion-pan-9047693.html 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-un-subejercicio-de-50-mmdp-en-la-federacion-pan-9047693.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-un-subejercicio-de-50-mmdp-en-la-federacion-pan-9047693.html
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Inflan diputados del PAN sus resultados con cientos de 
iniciativas de otros legisladores 

 
Los cinco integrantes de la bancada de diputados federales del PAN por Puebla inflaron a más de 730 el 
número de iniciativas en el sistema de información de la Cámara Baja del Congreso de la Unión, debido 
a que todos se adhirieron a cientos de proyectos que elaboraron otros legisladores. 
 
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/inflan-diputados-del-pan-resultados-cientos-
iniciativas-de-otros-legisladores/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/diputadospan
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/inflan-diputados-del-pan-resultados-cientos-iniciativas-de-otros-legisladores/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/inflan-diputados-del-pan-resultados-cientos-iniciativas-de-otros-legisladores/
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Comentario / Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada – PRI) 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARLOS ZÚÑIGA).- “Estamos en la viśpera de la madre de todas las batallas en la Cámara de Diputados: la 
discusión de la Ley de Ingresos. ¿Cómo se va a recaudar?, ¿qué impuestos se van a cobrar? y el Presupuesto de Egresos, ¿cómo se va 
a gastar? La Ley de Ingresos debe ser aprobada a más tardar el 20 de octubre; desgraciadamente, van a quedar fuera temas 
importantes. En esta ocasión, Morena decidió que no abrirán la discusión de lo que se conoce como Miscelánea Fiscal y, con ello, 
cierra las puertas a construir una estrategia integral que se enfoque en la recuperación económica y que apoye el bolsillo de las 
familias mexicanas”. 

https://drive.google.com/file/d/1mkijOGLoy1IdtV8SXBUdVs5n9hgY6KoC/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mkijOGLoy1IdtV8SXBUdVs5n9hgY6KoC/view
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Entrevista / Jaqueline Hinojosa (Diputada-PRI) Leonel Godoy (Diputado Morena) 

CIUDAD DE MEX́ICO (PEDRO GAMBOA).- Jaqueline Hinojosa: “Todo es perfectible, pero de eso a que quieran eliminar al INE es una 
barbaridad. El PRI no va a aprobar la reforma como está”. Leonel Godoy: “Yo creo que no hay que confundir que si ́hace falta una 
reforma electoral con el tema del INE, que es uno de los varios puntos que tiene la propuesta del Presidente que se presentó en 
abril”.  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211038&ithint=video,mp4&authkey=!AEz8-
agwuCFLeU0 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211038&ithint=video,mp4&authkey=!AEz8-agwuCFLeU0
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211038&ithint=video,mp4&authkey=!AEz8-agwuCFLeU0
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El PRI, en contra de cualquier iniciativa que violente el 
régimen democrático: Alejandro Moreno 

 
Desde el gobierno, el PRI ideó y construyó el Instituto Federal Electoral (IFE), y hoy INE, y así lo entregó, 
sin cortapisas, a la ciudadanía, constituyéndose en la institución baluarte de la democracia en México. 
Por eso, de ninguna manera podríamos participar en su pulverización, afirmó Alejandro Moreno, 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor. 
 
https://efekto10.com/el-pri-en-contra-de-cualquier-iniciativa-que-violente-el-regimen-democratico-
alejandro-moreno/ 
 
 
 

https://efekto10.com/el-pri-en-contra-de-cualquier-iniciativa-que-violente-el-regimen-democratico-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/el-pri-en-contra-de-cualquier-iniciativa-que-violente-el-regimen-democratico-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/el-pri-en-contra-de-cualquier-iniciativa-que-violente-el-regimen-democratico-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/
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Falta conciencia de género en Legislatura.- Malú Micher 

 

 

 

 

 

 

 

La primera Legislatura de paridad en México no ha cambiado la vida de las mujeres ni se ha traducido en 

su empoderamiento, pues las legisladoras no han garantizado una visión feminista o conciencia de 

género, consideró la senadora Martha Lucía Micher.  

Al participar en el evento conmemorativo del 69 aniversario del voto de las mujeres en el país, la 

morenista llamó la atención sobre la necesidad de que esa presencia legislativa, como en otros ámbitos 

del país, se traduzca en un impulso para mejorar las condiciones de las mujeres. 

"La presencia de las mujeres no ha garantizado una conciencia feminista. Tenemos más de la mitad de 

mujeres en el Congreso federal y la vida de las mujeres no ha cambiado", sostuvo. 

Este señalamiento se sumó a otros sobre los retos en un futuro inmediato para la situación de las 

mujeres, más allá de no dejar de celebrar el lugar al que se ha llegado con cambios legislativos y con 

acciones afirmativas impulsadas en tiempos recientes, en el caso del país, por autoridades electorales. 

La diputada federal y secretaria del PRI, Carolina Viggiano, criticó que en la actual Legislatura de la 

paridad se haya perdido la perspectiva de género en el presupuesto federal. 

"En la Legislatura de la paridad se ha perdido la perspectiva de género", aseveró la priista. 

El representante de ONU Mujeres, Francisco Gerardo Camarena, recordó algunas cifras, como el hecho 

de que en 47 años de la Primera Conferencia Mundial de las Mujeres se haya pasado de 10 por ciento 

de escaños para mujeres en el mundo, a 25.5 por ciento en promedio, y hay 29 países con menos del 10 

por ciento femenino. 

La buena gobernanza y la democracia, requieren que seamos inclusivos, expresó el funcionario del 

organismo internacional. En la inauguración, los presidentes del TEPJF, del INE y del Inmujeres, el 
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representante de ONU Mujeres, entre otros participantes, reconocieron avances en la paridad y en la 

defensa de los derechos de las mujeres, pero también alertaron sobre asuntos pendientes. 

Entre esos pendientes, legislar sobre acciones afirmativas que han permitido aumento en la participación 

política de las mujeres, pero a base de lineamientos, acuerdos o sentencias, que deberían ser la base de 

cambios en la normatividad nacional. 

https://www.reforma.com/falta-conciencia-de-genero-en-legislatura--malu-

micher/ar2488082?v=2 

 

https://www.reforma.com/falta-conciencia-de-genero-en-legislatura--malu-micher/ar2488082?v=2
https://www.reforma.com/falta-conciencia-de-genero-en-legislatura--malu-micher/ar2488082?v=2
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Buscan que trabajo sexual sea una actividad lícita 

 

La diputada transexual María Clemente García, de Morena, presentó una iniciativa para regular el trabajo 

sexual, por primera vez, a escala federal. 

Lo anterior, mediante una reforma a la Ley Federal del Trabajo y considerar el sexoservicio como una 

actividad lícita mediante la adición de un capítulo XVIII y los artículos 353-V, 353-W, 353-X y 353-Y al 

título sexto. 

La propuesta plantea definir el trabajo sexual como una “actividad que se ejerce en la vía pública, en 

algún establecimiento mercantil o por medios digitales, de manera libre, voluntaria, autónoma, 

consentida y sin coerción, entre personas mayores de 18 años de edad, a través de la realización de 

servicios sexuales, eróticos y/o de acompañamiento, a cambio del pago de una remuneración 

económica, sea en dinero o especie, de conformidad  con las condiciones de tiempo, lugar y costo 

establecidas de común acuerdo entre la persona trabajadora sexual y la persona usuaria sexual”. 

La propuesta establece que quienes se dediquen al sexoservicio “tienen derecho a no ser discriminadas 

por su actividad laboral, a la protección de la salud, así como al acceso a servicios de salud para la 

atención integral y gratuita cuando no cuenten con seguridad social”. 

Bajo esta línea, la propuesta –que se encuentra en la Gaceta Parlamentaria– indica que quienes ejerzan 

esta práctica deberán hacerlo en condiciones de salubridad, por lo que tanto la persona prestadora como 

quien pague por el “servicio”, estarán obligadas a evitar riesgos de contagio de enfermedades y, en caso 

de no cumplirse, se dará lugar a las responsabilidades civiles o penales meritorias. 

La legisladora señala importante distinguir entre trata de personas en su modalidad de explotación , 

delito definido en la Ley General para Prevenir Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de 

Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas de estos Delitos y  trabajo sexual el cual se 

ejerce con autonomía. 

En días anteriores, la diputada trans se declaró sexoservidora y con derecho a ejercer esa actividad a la 

par de sus funciones como legisladora luego de publicar un video con contenido erótico y de la polémica 

por los mensajes en la misma tónica que ha publicado en sus redes sociales. 

https://www.24-horas.mx/2022/10/17/buscan-que-trabajo-sexual-sea-una-actividad-licita/ 

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/17/buscan-que-trabajo-sexual-sea-una-actividad-licita/
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La palabra bisexual debe desaparecer, dice María 

Clemente García; "es limitante" 

María Clemente García, diputada federal por Morena, se pronunció en contra de la palabra bisexual, 

pues, a consideración de ella, promueve una sexualidad basada en los genitales.  A través de Twitter, la 

también integrante de las comisiones de Atención a Grupos Vulnerables, Juventud, entre otras, 

sostuvo que dicha palabra, para definir a una persona atraída sexual y/o sentimentalmente hacia 

individuos de uno y otro sexo, es limitante en sí misma. 

 

https://www.milenio.com/politica/palabra-bisexual-desaparecer-diputada-maria-clemente-garcia 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/palabra-bisexual-desaparecer-diputada-maria-clemente-garcia
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Ildefonso Guajardo y Alejandro Murat 
levantaron la mano para representar al PRI 

en 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio por inaugurado su evento Diálogos por México, en 
donde varias de sus personalidades ofrecieron una plática para proponer ideas de cara a las 
elecciones del 2024, así como proponerse como posibles aspirantes a la candidatura de la 
Presidencia de la República. 

Dos de los participantes fueron Ildefonso Guajardo y Alejandro Murat, diputado federal y 
gobernador de Oaxaca, respectivamente, quienes expresaron sus ideas sobre su posible “destape” 
para ser el rostro del tricolor o de la alianza opositora. 

Antes de comenzar sus participaciones, los dos priistas fueron fuertemente aplaudidos, incluso 
aclamados por algunos de los militantes que se encontraban en el auditorio Plutarco Elías Calles, en 
la sede del PRI en la Ciudad de México, así como por los dirigentes del partido 
Alejandro Alito Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano. 

 

Ildefonso Guajardo y Alejandro Murat levantaron la mano para representar al PRI en 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/el-mejor-pri-de-todos-los-tiempos-alito-moreno-inauguro-desfile-de-corcholatas-sin-osorio-chong-ni-del-mazo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/18/idelfonso-guajardo-y-alejandro-murat-levantaron-la-mano-para-representar-al-pri-en-2024/
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado-PRI) 

CIUDAD DE MEX́ICO (CARLOS ZÚÑIGA PEŔEZ).- “Aclarando, este evento fue convocado y diseñado mucho antes que al Presidente se 
le ocurriera en una mañanera hacer esta lista de 43, que aprovecho para puntualizar a mi ́‘ese despertador no me hace corcholata’, 
si acaso será mi partido y la coalición Va por México”.  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211032&ithint=video%2Cmp4&authkey=

%21AN0Fr0pVbSn0fQ8 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211032&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AN0Fr0pVbSn0fQ8
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211032&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AN0Fr0pVbSn0fQ8
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Priistas celebrarán ‘Diálogos por México’, foro abierto para analizar temas de economiá, seguridad y salud 

CIUDAD DE MEX́ICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, va a celebrar hoy y mañana en el viejo 
Auditorio Plutarco Eliás calles, un evento que se llama ‘Diálogos por México’, hoy y mañana de las 4 de la tarde a las 8 de la noche. 
En el programa, 8 oradores muy simbólicos,m. Dice la invitación que ofrecerá un foro abierto con prestigiados especialistas que 
cuentan con experiencia y trayectoria aprobadas en el ámbito de polit́ica, administración que especif́icamente, analizarán la 
economiá, la seguridad y la salud. 

https://drive.google.com/file/d/1LRe7WMXzhw179DAzTFmfPxtintwrCD1W/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LRe7WMXzhw179DAzTFmfPxtintwrCD1W/view
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“El mejor PRI de todos los tiempos”: Alito 
Moreno inauguró desfile de corcholatas sin 

Osorio Chong ni Del Mazo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, inauguró el evento Diálogos por México, el cual invitó a 
personalidades importantes del partido, incluso aquellos que han levantado la mano para competir 
por la Presidencia de la República en las elecciones del 2024. 

Entre los presentes que aspiran ser el rostro del priismo en los comicios nacionales se encontraron 
las senadoras Claudia Ruíz Massieu, Beatriz Paredes; el expresidente del partido, Manlio Fabio 
Beltrones; inclusive el extitular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid; además 
del gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat. 

Sin embargo, los grandes ausentes fueron el coordinador del PRI en el Senado de la 
República, Miguel Ángel Osorio Chong; así como el actual gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo Maza; dos de los personajes que se han mostrado ajenos a las decisiones 
del exgobernador de Campeche. 

“El mejor PRI de todos los tiempos”: Alito Moreno inauguró desfile de corcholatas sin Osorio Chong ni Del Mazo - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/el-pri-es-un-partido-serio-alito-moreno-acuso-al-pan-y-prd-de-haber-violado-acuerdos-de-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/el-mejor-pri-de-todos-los-tiempos-alito-moreno-inauguro-desfile-de-corcholatas-sin-osorio-chong-ni-del-mazo/
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Se destapa Beatriz Paredes para la Presidencia en 2024 

CIUDAD DE MEX́ICO (ALBERTO VÁZQUEZ MUÑOZ).- Frente a los órganos de dirección del PRI, el Consejo Polit́ico, el CEN y 
expresidentes del tricolor que colmaron el auditorio principal de la sede nacional, la senadora Beatriz Paredes Rangel se destapó 
como firme aspirante de una amplia coalición opositora, de la que forma parte el Revolucionario Institucional, y convocó a la alianza.  

https://drive.google.com/file/d/1hEDWhUnvthjc0QX3EFyvpX1wUJx3a7Ck/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1hEDWhUnvthjc0QX3EFyvpX1wUJx3a7Ck/view
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Ana Lilia Herrera: 'Hasta Morena necesita aliados para ganar en el Edomex' 

  

En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Ana Lilia Herrera, 

diputada del PRI, habló sobre las elecciones del Estado de México de 2023. 

‘Hay varios aspirantes, me incluyo, pero lo que espero es que mantengamos la unidad. La decisión puede 

esperar hasta enero. Soy aliancista por convicción, hay una gran relación con las distintas fuerzas 

políticas. Hasta Morena necesita alianzas para ganar’, declaró la diputada priista.  

‘Hay varios aspirantes, me incluyo, pero lo que espero es que mantengamos la unidad. La decisión puede 

esperar hasta enero. Soy aliancista por convicción, hay una gran relación con las distintas fuerzas 

políticas. Hasta Morena necesita alianzas para ganar’, declaró la diputada priista.  

De acuerdo con una encuesta de El Financiero, publicada en septiembre pasado, Delfina Gómez, pre 

candidata de Morena para las elecciones del Estado de México, cuenta con 31 por ciento de opinión 

positiva y 28 por ciento negativa. Le sigue la priista Alejandra del Moral con 22 por ciento de positivos y 

25 por ciento de negativos. 

Bajo ese tenor, Morena y aliados, PT y PVEM, se llevaría la gubernatura puesto que cuenta con 46 por 

ciento con intención de voto. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/17/ana-lilia-herrera-hasta-morena-necesita-aliados-

para-ganar-en-el-edomex-568776.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/17/ana-lilia-herrera-hasta-morena-necesita-aliados-para-ganar-en-el-edomex-568776.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/17/ana-lilia-herrera-hasta-morena-necesita-aliados-para-ganar-en-el-edomex-568776.html


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/10/2022 LEGISLATIVO 

Xóchitl Gálvez responde a Kenia López Rabadán: yo sí pinto mi raya con 'Alito' 

 

 

 

 

 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, aseguró que hay cosas que no le terminan de gustar de Alejandro 

“Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, con quien dijo que prefiere pintar su raya.   

“A mí las cosas de Alito no me acaban de gustar, yo la verdad ahí sí pinto mi raya, porque hay personajes 

con los que la gente no te ve que te estés aliando”, señaló la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Esto durante el programa de Atypical Te Ve, en el que participa junto a las panistas Lilly Téllez y Kenia 

López Rabadán, quien se dijo convencida de ir juntos a la ciudadanía y otros partidos rumbo a 2024.   

Entre bromas, Xóchitl Gálvez sugirió a Kenia López Rabadán buscar la Presidencia en 2024 y no la Jefatura 

de Gobierno, a la cual recientemente se destapó, para que ella se “quede” con la CDMX.     

“Yo le digo que se vaya a la candidatura de la Presidencia y me dejé la de la Ciudad pero no quiere, ¿qué 

opinan? Que Kenia se vaya a la Presidencia y yo me quedo en la Ciudad de México y no nos peleamos. 

Yo estoy de acuerdo que Kenia sería un extraordinario perfil y sería el azote de Claudia como candidata 

presidencial”, dijo Xóchitl Gálvez.    

Además en la plática, Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez hablaron sobre cómo podría ser la elección 

del candidato del PAN a la Jefatura de Gobierno, cargo al que ambas aspiran.  

Kenia López Rabadán explicó que en estricto sentido hay varias formas, entre ellas se encuentra la 

“tradicional”, que es preguntarle a los panistas, pero sino es esa puede ser una encuesta abierta.  

https://politico.mx/xochitl-galvez-responde-a-kenia-lopez-rabadan-yo-si-pinto-mi-raya-con-alito 

 

 

https://politico.mx/xochitl-galvez-responde-a-kenia-lopez-rabadan-yo-si-pinto-mi-raya-con-alito
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Diputado de MC niega falta de respeto al titular de Sedena y publica la carta que le 

envió: “Que la opinión pública formule su criterio” 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Sergio Barrera Sepúlveda, negó este lunes una falta de 

respeto al secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, en respuesta a la 

cancelación de la reunión de trabajo que tendrían los diputados el próximo 18 de octubre con el 

funcionario. 

Esto luego de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que el titular de la Defensa 

Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, canceló su reunión con diputados sobre el hackeo, debido a 

que un legislador de Movimiento Ciudadano le envió una carta en términos irrespetuosos para negarse 

a acudir a las instalaciones de esa dependencia. 

“Hay una carta del secretario de la comisión, que es un diputado de Movimiento Ciudadano, donde en 

términos, por demás irrespetuosos, se dirige al secretario de la Defensa, diciéndole que bajo ningún 

motivo aceptan ir a las instalaciones de la Secretaría de la Defensa”, señaló López Hernández. 

Ante esto, Barrera Sepúlveda publicó la carta en su cuenta de Twitter “para que quedara a la opinión 

pública la formulación de su propio criterio”. 

En la carta enviada a Luis Cresencio el diputado pidió que la reunión de trabajo no fuera a puerta cerrada 

y en las oficinas de la Sedena, pues señaló que la cita debería ser un ejercicio abierto para la rendición 

de cuentas hacia los ciudadanos después del hackeo que sufrió la institución. 

“De manera personal, no puedo pasar la oportunidad para comentarle, con todo respeto, que la idea 

principal de esta reunión de trabajo fue generar un ejercicio abierto y de rendición de cuentas hacia los 

ciudadanos, y no una reunión cerrada en las instalaciones de la Sedena”, se lee en la carta. 
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“No puedo dejar de señalar que tanto un servidor, como los que integramos la bancada naranja, no 

estamos de acuerdo con el actual formato de dicha reunión”, señaló. Y agregó: “Ya que considerarnos 

que, dada la gravedad de los lamentables hechos suscitados por el hackeo a los servidores de la Sedena, 

y el riesgo que esto implica, se pudo haber tornado la determinación de realizar un ejercicio abierto y 

transparente en la sede de la Honorable Cámara de Diputados”, indicó en la carta. 

https://latinus.us/2022/10/17/diputado-mc-niega-falta-respeto-titular-sedena-publica-carta-envio-

opinion-publica-formule-criterio/ 

 

https://latinus.us/2022/10/17/diputado-mc-niega-falta-respeto-titular-sedena-publica-carta-envio-opinion-publica-formule-criterio/
https://latinus.us/2022/10/17/diputado-mc-niega-falta-respeto-titular-sedena-publica-carta-envio-opinion-publica-formule-criterio/
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Entrevista / Sergio Barrera (Diputado – MC) 

CIUDAD DE MEX́ICO (DENISE MAERKER).- “Nosotros lo que estamos buscando es un diálogo abierto y de respeto, creo que en ningún 
momento se le falta al respeto y jamás lo haremos a una institución tan respetada como nuestras Fuerzas Armadas, que obviamente 
todos los mexicanos queremos y respetamos, lo que queremos es un diálogo transparente porque nosotros como legisladores 
representamos a los ciudadanos y nosotros tenemos que abrir ese diálogo y que nos informen la gravedad del asunto y sobre todo 
el alcance en temas de seguridad nacional que se haya filtrado”. 

https://drive.google.com/file/d/1ExVmRiTiM5Xlm9ghhKWWvKCKw3_d9NWe/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ExVmRiTiM5Xlm9ghhKWWvKCKw3_d9NWe/view
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Luis Cresencio Sandoval pospone su reunión con diputados 

CIUDAD DE MEX́ICO (DANIELLE DITHURBIDE).– El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, pospuso la reunión que 
teniá programada con diputados para hablar sobre el hackeo de los servidores de la Sedena, la información la dio a conocer el 
diputado de Movimiento Ciudadano, Sergio Barrera, quien dijo que fueron notificados por la secretaria técnica de la Comisión de 
Defensa de la Cámara de Diputados, quien mencionó que se posponiá el encuentro hasta nuevo aviso.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBFwPAMeoomnVc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

11027&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBFwPAMeoomnVc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211027&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBFwPAMeoomnVc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211027&parId=root&o=OneUp
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Sandoval canceló reunión sobre hackeo porque diputado de MC fue irrespetuoso al 

negarse a que fuera en la Sedena: Adán Augusto 

  

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que el titular de la Defensa Nacional 

(Sedena), Luis Cresencio Sandoval, canceló su reunión con diputados sobre el hackeo, debido a que un 

legislador de Movimiento Ciudadano le envió una carta en términos irrespetuosos para negarse a acudir 

a las instalaciones de esa dependencia. 

“Hay una carta del secretario de la comisión, que es un diputado de Movimiento Ciudadano, donde en 

términos, por demás irrespetuosos, se dirige al secretario de la Defensa, diciéndole que bajo ningún 

motivo aceptan ir a las instalaciones de la secretaría de la Defensa”. 

“Y pues, ante ese desaguisado, el secretario de la Defensa informa al presidente de la comisión que no 

se va a llevar a cabo esa reunión de trabajo, pero no era un citatorio para que compareciera a rendir 

cuentas”, señaló en una reunión con legisladores de la Ciudad de México.  

Adán Augusto afirmó que Luis Sandoval junto con el diputado Ricardo Villarreal ya habían acordado 

reunirse en las oficinas de la Sedena para hablar sobre el presupuesto y no para comparecer. 

“El secretario de la Defensa, dice que no tiene ningún inconveniente, pero que le pide, como se hace 

siempre, que esa reunión de trabajo, y que ese intercambio de opiniones, fuese en las instalaciones de 

la Secretaría de Defensa. 

“El secretario de la Defensa, el de Marina, las Fuerzas Armadas están en permanente comunicación con 

la Cámara de Diputados y de Senadores, hay un intercambio de información”, afirmó. 

El 15 de octubre, Luis Cresencio Sandoval informó que pospondría la reunión de trabajo que tenía con 

los diputados el 18 de octubre, después de que el diputado Sergio Barrera Sepúlveda se negara acudir a 

la Sedena para reunirse a puerta cerrada. Cabe recordar que el pasado 12 de octubre, el secretario avisó 

a los diputados de la comisión de San Lázaro que no asistiría a la reunión en el recinto legislativo, y en su 

lugar los recibiría en sus oficinas para llevarla a cabo. El diputado Barrera confirmó esto a través de sus 

redes sociales, y señaló su desacuerdo con que la reunión con el general Sandoval se realizara a puerta 

cerrada. 

https://latinus.us/2022/10/17/sandoval-cancelo-reunion-hackeo-diputado-mc-fue-irrespetuoso-

negarse-a-que-fuera-sedena/ 

 

https://latinus.us/2022/10/17/sandoval-cancelo-reunion-hackeo-diputado-mc-fue-irrespetuoso-negarse-a-que-fuera-sedena/
https://latinus.us/2022/10/17/sandoval-cancelo-reunion-hackeo-diputado-mc-fue-irrespetuoso-negarse-a-que-fuera-sedena/
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Hackeo al Ejército: Sedena y diputados se echan 'un round' por reunión sobre el 

ciberataque 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y legisladores de oposición se aventaron un 'round' este 

lunes, a raíz de los Guacamaya Leaks, como se le conoce al hackeo al Ejército dado a conocer los últimos 

días de septiembre.  

¿El motivo? El secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, había agendado una cita con los 

legisladores en sus oficinas para explicar las razones y alcances del ataque cibernético, que realizó 

Guacamaya, una agrupación feminista y contra la explotación ambiental y colonial.  

Sin embargo, y de última hora, se canceló la reunión, y de acuerdo con el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, el motivo fue una "falta de respeto" de un legislador con el titular de la Sedena. 

Pero, ¿de qué se trató el pleito? Aquí te contamos. 

La semana pasada, el general Luis Cresencio Sandoval declinó acudir a una reunión con los diputados de 

la Comisión de Defensa Nacional en San Lázaro para explicar el hackeo al Ejército. En respuesta, los citó 

a una reunión este lunes en sus oficinas. Sin embargo, el fin de semana el general anunció que se 

pospondría el encuentro. 

En entrevista con Denise Maerker en "Atando Cabos", el diputado Sergio Barrera, de Movimiento 

Ciudadano, dijo que si bien no estaban de acuerdo con que la reunión se celebrara en la sede de esa 

dependencia, consideró que era mejor tener el encuentro que no tenerlo. 

Sin embargo, este lunes, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo en un encuentro con 

legisladores locales de la CDMX, que el titular de la Sedena declinó a la reunión por una falta de respeto 

de parte del legislador Barrera en una carta que le envió al funcionario. 

"Hay una carta del secretario de la Comisión (de Defensa), que es un diputado de Movimiento 

Ciudadano, donde en términos por demás irrespetuosos se dirige al secretario de la Defensa, diciéndole 

que bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones de la Sedena. Y ante ese desaguisado, el secretario 

de la Defensa informa al presidente de la Comisión que no se va a llevar a cabo la reunión de trabajo", 

dijo Adán Augusto López en el Congreso de la CDMX. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/hackeo-al-ejercito-sedena-diputados-se-

echan-un-round-por-reunion-sobre-el-ciberataque-735613.html 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/hackeo-al-ejercito-sedena-diputados-se-echan-un-round-por-reunion-sobre-el-ciberataque-735613.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/17/hackeo-al-ejercito-sedena-diputados-se-echan-un-round-por-reunion-sobre-el-ciberataque-735613.html
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Demandan acciones de gobierno en pro de la salud mental 

en jóvenes; el tema no es atendido 

La diputada Leslie Estefanía Rodríguez Sarabia (PRD) alertó sobre la urgencia de impulsar estrategias 

para la adecuada y pronta detección y atención de problemas mentales en la población, luego de que 

especialistas prevén que para 2030 la depresión sea la primera causa de discapacidad mental en 

jóvenes y adultos. 

 

https://efekto10.com/demandan-acciones-de-gobierno-en-pro-de-la-salud-mental-en-jovenes-el-tema-no-es-atendido/ 

 

 

 

https://efekto10.com/demandan-acciones-de-gobierno-en-pro-de-la-salud-mental-en-jovenes-el-tema-no-es-atendido/
https://efekto10.com/
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PRD interpuso juicio de amparo para frenar incorporación 
de la Guardia Nacional a Sedena 

 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un juicio de amparo indirecto contra la 
aprobación y publicación de la reforma que entrega el control operativo y administrativo de la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).  
Fue el pasado domingo 16 de octubre que la fracción parlamentaria del sol azteca en la Cámara de 
Diputados dio a conocer que interpuso el juicio de amparo debido a la violación al proceso legislativo y 
el incumplimiento de una consulta a los pueblos indígenas. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/240834/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-
incorporacion-de-la-guardia-nacional- 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/240834/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-incorporacion-de-la-guardia-nacional-
https://www.omnia.com.mx/noticia/240834/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-incorporacion-de-la-guardia-nacional-
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Propone Karen Castrejón que Guardia Nacional colabore 
en vigilancia y protección de recursos naturales 

 
La diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) propuso reformar la Ley General del Equilibrio Ecológico y 

la Protección al Ambiente para facultar a la Guardia Nacional a colaborar en las actividades de 

inspección y vigilancia que corresponden a la Semarnat, para la salvaguarda de los bienes y recursos 

naturales. 

 
https://efekto10.com/propone-karen-castrejon-que-guardia-nacional-colabore-en-vigilancia-y-proteccion-de-recursos-naturales/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/propone-karen-castrejon-que-guardia-nacional-colabore-en-vigilancia-y-proteccion-de-recursos-naturales/
https://efekto10.com/
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Más trabajo para la Guardia Nacional: 
proponen que ahora proteja Áreas Naturales 

Protegidas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Karen Castrejón, diputada federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), propuso que 
la Guardia Nacional (GN) colabore en labores de vigilancia y protección de las áreas 
protegidas por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), esto con la 
finalidad de salvaguardar los bienes y recursos naturales. 

Para conseguir este propósito, Castrejón Trujillo planteó modificar la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEEPA); para argumentar su propuesta, dijo, a través de un 
comunicado difundido este domingo 16 de octubre, que parte del trabajo de la GN es “salvaguardar 
los bienes y recursos de la nación”, por lo que las Áreas Naturales Protegidas (ANP) deben de 
entrar en esa óptica. 

En ese sentido, dijo también que es obligación de esta corporación el colaborar con otras autoridades 
federales en funciones de vigilancia, verificación e inspección que tengan conferidas por disposición 
de otras leyes, de tal razón que la abanderada por el verde señaló que la GN es competente para 
colaborar con las autoridades ambientales federales en las funciones de inspección y vigilancia 
que se proponen. 

Más trabajo para la Guardia Nacional: proponen que ahora proteja Áreas Naturales Protegidas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/mas-trabajo-para-la-guardia-nacional-proponen-que-ahora-proteja-areas-naturales-protegidas/
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Masacres en Guanajuato: Matan a 156 en 29 ataques en lo que 
va de 2022 

 
En lo que va del año, 156 personas, 34 de ellas mujeres, han sido asesinadas en 29 masacres ocurridas 
en el estado de Guanajuato. 
Así lo reporta el registro de periódico AM/Al Día considerando los ataques con cuatro víctimas mortales 
o más. 
El ataque del sábado por la noche en el centro botanero “El Pantano”, ubicado en la colonia La Lupita, 
en Irapuato, dejó 12 víctimas (seis hombres y seis mujeres). La Fiscalía General del Estado reportó que 
siete fueron identificados. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/17/masacres-en-guanajuato-matan-156-en-29-
ataques-en-lo-que-va-de-2022-628176.html 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/17/masacres-en-guanajuato-matan-156-en-29-ataques-en-lo-que-va-de-2022-628176.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/17/masacres-en-guanajuato-matan-156-en-29-ataques-en-lo-que-va-de-2022-628176.html
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“La principal alianza es con la ciudadanía” 
 

Nada está ganado o perdido para nadie en el 2024, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri, en la asamblea 
estatal del Partido Acción Nacional (PAN), en la que también eligieron a los consejeros estatales y 
nacionales. 
Como simpatizante del partido, el mandatario pidió a la militancia panista salir a difundir que sí hay de 
otra, y que no todo es vivir de la dádiva como lo busca el gobierno de la cuarta transformación, lo cual 
consideró que ha resultado una regresión. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/la-principal-alianza-es-con-la-ciudadania-9046253.html 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/la-principal-alianza-es-con-la-ciudadania-9046253.html
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López Obrador y John Kerry se encontrarán en Sonora 
durante gira presidencial prevista para finales de octubre 

 
El enviado Especial para el Clima de Estados Unidos, John Kerry y el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se reunirán en Sonora para revisar el “Plan Sonora”. 
El mandatario anunció que se revisa la agenda para que Kerry visite la planta fotovoltaica que se 
construye en Puerto Peñasco. 
Bueno estamos todavía viendo la agenda. Yo quisiera que coincidiera con este viaje que voy a realizar a 
Baja Sur, a Sonora y a Sinaloa por lo del programa de salud, aprovechar y encontrarnos. Allá en 
Hermosillo va a estar el secretario Kerry en Hermosillo o en Peñasco”, dijo. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Lopez-Obrador-y-John-Kerry-se-
encontraran-en-Sonora-durante-gira-presidencial-prevista-para-finales-de-octubre-20221017-
0034.html 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Lopez-Obrador-y-John-Kerry-se-encontraran-en-Sonora-durante-gira-presidencial-prevista-para-finales-de-octubre-20221017-0034.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Lopez-Obrador-y-John-Kerry-se-encontraran-en-Sonora-durante-gira-presidencial-prevista-para-finales-de-octubre-20221017-0034.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Lopez-Obrador-y-John-Kerry-se-encontraran-en-Sonora-durante-gira-presidencial-prevista-para-finales-de-octubre-20221017-0034.html
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Imparable la llegada de venezolanos a Tapachula 

 
La llegada de miles de venezolanos a Tapachula es imparable. Este domingo arribaron alrededor de 800 
personas de esa nación, y se calcula que la mitad de ellos se quedó a vivir en la Ciudad y el resto se fue 
en caravana hacia el centro del país. 
Se cree que en ese éxodo que llegó, alrededor del 90 por ciento son de esa región centroamericana y el 
resto de otra partes del planeta. 
Los que partieron, en su gran mayoría jóvenes, planean avanzar a lo largo de los 260 kilómetros de la 
Carretera Costera de Chiapas, y seguir en caravana hacia otras regiones del país, en donde puedan 
conseguir las oportunidades para sobrevivir que su gobierno no les pudo dar. 
 
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/10/17/imparable-la-llegada-de-venezolanos-a-
tapachula.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/10/17/imparable-la-llegada-de-venezolanos-a-tapachula.html
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/10/17/imparable-la-llegada-de-venezolanos-a-tapachula.html
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Integran carpeta de investigación por privación de la 
libertad de alcalde de Guerrero, Coahuila 

 
José Ángel Herrera Cepeda, titular de la Fiscalía Especializada de Personas Desaparecidas en Coahuila, 
dio a conocer que estiman este lunes podrían concluir la integración de la carpeta de investigación 
iniciada tras reportarse la desaparición de Mario Cedillo Infante, presidente municipal de Guerrero y 
nueve personas más, la cual se apertura por el delito de privación de la libertad. 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/integran-carpeta-de-investigacion-por-privacion-
de-la-libertad-de-alcalde-de-guerrero-coahuila.html 
 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/integran-carpeta-de-investigacion-por-privacion-de-la-libertad-de-alcalde-de-guerrero-coahuila.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/integran-carpeta-de-investigacion-por-privacion-de-la-libertad-de-alcalde-de-guerrero-coahuila.html
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LUIS DONALDO COLOSIO NO SE DESCARTA PARA LA PRESIDENCIA, DECIDE EN EL 2023 

Luis Donaldo Colosio Riojas, cuyo nombre se posiciona con gran fortaleza en diferentes encuestadoras para 

ser candidato presidencial cambió de postura y ahora dice que será el próximo año cuando defina si va o no va 

por la candidatura, primero, dijo, está enfocado en dar resultados en su encargo. Y es que, el actual alcalde de 

Monterrey, Nuevo León, considera que hablar sobre ser candidato presidencial es un tema “bastante prematuro, 

toda vez que tiene poco que iniciamos el gobierno aquí en Monterrey”, por lo que aseguró que será hasta el siguiente año cuando 

comience a realizar una autoevaluación para saber si está preparado o no para enfrentar este nuevo reto en su carrera política. 

Por ser un hombre congruente Colosio señaló que los resultados favorecedores que han mostrado diferentes casas encuestadoras 

que lo posicionan como el candidato favorito de la oposición y el que más pelea le podría dar a Morena y sus aliados, lo que 

deberían evaluar es la “cuestión de desempeños y resultados”. “Se está midiendo todo con base en esperanzas, nostalgias y en 

especulación política electoral, no estamos haciendo valoraciones de resultados o desempeño”, dijo. Asimismo, aseguró que el 

que se coloque como favorito es en gran parte por el cariño que la población le tiene todavía a su padre Luis Donaldo Colosio, 

quien buscó la presidencia de la mano del PRI, pero fue asesinado durante un acto de campaña. Así que no lo perderemos de 

vista pues sin duda tiene todas las posibilidades de estar en la boleta en el 24, ya veremos. 

KEN SALAZAR ASEGURA QUE LAS CONSULTAS EN MATERIA ENERGÉTICA SIGUEN Y LA RENUNCIA DE TATIANA 

CLOUTHIER NO CAMBIA ACUERDOS 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, confirmó que el proceso de consultas en materia 

energética en el marco del T-MEC continúa pues existe el interés de los tres gobiernos de llegar a acuerdos. 

Y en este sentido señaló que la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía, Salazar descartó 

que eso genere cambios en los acuerdos alcanzados. “Vamos a seguir trabajando muy bien con el gobierno 

mexicano en todos los temas económicos, en lo de la consulta y el efecto del cambio de personas es un proceso que va a seguir 

adelante, todavía no sabemos dónde va a llegar, pero eso no nos va a desviar del marco de esta unión económica”, dijo. El 

diplomático aseguró que en materia de seguridad se seguirá trabajando, respetando la soberanía de México. 

JOHN KERRY VISITARÁ MÉXICO, ADELANTA AMLO 

Será en a finales de este mes de octubre cuando el secretario de Estados Unidos, John Kerry, 

visite nuestro país, así lo confirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador quien señaló que 

hablará de energías renovables, la industria automotriz y el litio. Además de que se le mostrará el 

Plan Sonora. El presidente de la República dijo que espera que su agenda coincida para estar en 

tres entidades del norte del país y tener la reunión con John Kerry. López Obrador afirmó que, aunque todavía no 

está clara la agenda del funcionario estadounidense, se espera que esté en Puerto Peñasco, en el noroeste del país, 

donde podrían abordar los detalles del plan Sonora, que tiene que ver con un modelo de una planta solar en ese lugar, 

fronterizo con Arizona. Estaremos atentos 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SANTIAGO CREEL INSISTE EN REUNIRSE CON AMLO PARA HABLAR DE SEGURIDAD 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, insistió en sostener un encuentro con el presidente 

de la República para compartirle información sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el 

sexenio de Vicente Fox. “Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca 

la violencia y la inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. 

Será por el bien de México”, señaló. Santiago Creel también se mantiene alerta esta semana que iniciará la discusión de la 

reforma electoral pues ya adelantó que su partido no permitirá que pase un reforma que debilite al INE. Ya veremos cómo se 

logran los acuerdos pues según los morenistas están en la mejor disposicón de dialogar con la oposición para alcanzar el punto 

medio en la propuesta presidencial.  

IGNACIO MIER AFIRMA QUE ESTA SEMANA INICIA DISCUSIÓN DE REFORMA POLÍTICO ELECTORAL  

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro pues esta semana  iniciará la discusión de la reforma político 

electoral. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, consideró que esta reforma que podría,dijo, ser 

mixta porque se pretenden hacer aducaciones a la Constitución, pero también a leyes secundarias, "es fundamental 

para dar continuidad al proceso de Transformación". Eso sí, el también presidente de la Junta de Coordinación Política en San 

Lázaro, adelantó que lo que se pondrá en el texto de la Constitución, son tres conceptos irreductibles; tener un Instituto Nacional 

Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la 

ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral. Además de este tema los diputados también 

iniciarán la discusión del paquete económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, así como, el procurador fiscal. Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO ADELANTA QUE EL PRI NO AVALARA REFORMA QUE ATENTE CONTRA EL INE 

Previo a la revisión de la reforma político electoral, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

reiteró su rechazo a la reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que, dijo, no estarán 

a favor de una iniciativa “que violente el régimen democrático” y que abone en la pulverización” del Instituto Nacional 

Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ( TEPJF). Y es que luego de que el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, anunció que el tricolor votaría con Morena la reforma electoral, el líder del tricolor 

salió a negar estas afirmaciones y dijo que no hay pacto en ese sentido. Insistió en que el Revolucionario Institucional forma parte 

de una alianza legislativa que ha dicho "No" a los intentos gubernamentales por eliminar la competencia en el sector eléctrico, 

militarizar la Guardia Nacional y acabar con las instituciones electorales. Ya veremos pues recordemos que esta postura cambió 

cuando empezaron los ataques en su contra. 

RICARDO MONREAL YA CUENTA CON REDES MONREALISTAS 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, sigue avanzando en sus aspiraciones y con el 

objetivo de impulsar su proyecto se crearon las “Redes Monrealistas”, que se integrarán en “consejos democráticos” 

de la plataforma ciudadana de la “Reconciliación X México”. En un pronunciamiento dirigido a la opinión pública, 

Alejandro Rojas Díaz-Durán, senador suplente, encabeza estas redes y señala que el líder del grupo parlamentario 

de Morena en el Senado es la mejor garantía para fortalecer la gobernabilidad, “conduciendo la transformación iniciada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador de una manera incluyente, democrática y consensuada con todos y para todos los 

mexicanos”. Cabe mencionar que las Redes Monrealistas de la Reconciliación X México” advierten que se requiere una “profunda” 

reforma del Estado mexicano y de los poderes públicos, y un nuevo modelo progresista de desarrollo económico creciente, 

sustentable y sostenible, por lo que proponen debatir si esto debería cristalizarse en una nueva constitucionalidad y un nuevo 

Constituyente.“Pensamos que después de la polarización y radicalización política y social, así como la exclusión y descalificación 

de amplios sectores de la sociedad mexicana, ha llegado el tiempo del acuerdo, del consenso y de la Reconciliación Nacional. Por 

eso, no tenemos ninguna duda de que Ricardo Monreal será el Presidente de la Reconciliación Nacional, dijo Alejandro Rojas. 
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 KENIA LÓPEZ SE DESTAPA PARA LA CANDIDATURA DEL PAN PARA LA CIUDAD DE MÉXICO 

La senadora del PAN, Kenia López, ya levantó la mano y abiertamente aseguró que tiene aspiraciones para para ser la 

candidata de su partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en el 2024. Pese a que López Obrador la 

dstapó como una de las aspirantes a la presidencia de la República la semana pasada, la legisladora respondió: “Y no 

me va a distraer con destapes, mi trabajo lo tengo claro: defender a México de la corrupción”.Por lo pronto, Kenia López propondrá 

crear Comisión de la Verdad para aclarar hackeo en Sedena y para crsitalizar sus aspiraciones tendrá que competir con su 

compañera de bancada Xóchitl Gálvez ha manifestado abiertamente sus intenciones de competir en el PAN por la Jefatura de 

Gobierno.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM SUBE EN PREFERENCIAS ELECTORALES 

Despues de estar tan activa recorriendo la capital presentando su IV Informe de gobierno, la Jefa de Gobierno 

avanza en las preferencias electorales y de acuerdo a la más reciente encuesta nacional de EL FINANCIERO, 

Claudia Sheinbaum sigue liderando la lista de las ‘corcholatas’ morenistas más populares al avanzar cinco 

puntos y pasó de 40 a 45 por ciento de opinión favorable. En tanto, El canciller Marcelo Ebrard avanzó seis 

puntos al pasar de 34 a 40 por ciento de opiniones positivas. Pero también el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, avanzó notablemente, con ocho puntos, al pasar de 20 a 28 por ciento, su nivel de popularidad empatando al 

senador Ricardo Monreal Ávila. En esta medición los ciudadanos consideraron que el secretario de Relaciones Exteriores es el 

más preparado para manejar una crisis en el país. Al preguntarles quién de los aspirantes morenistas manejaría mejor una crisis 

en el país, 31 por ciento señaló a Ebrard y 25 por ciento a Sheinbaum. Así que no la perderemos de vista. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA DICE QUE AMLO BROMEABA CUANDO DIO A CONOCER LA LISTA DE 

CORCHOLATAS DE LA OPOSICIÓN 

Luego de que el presidente nombrara a Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado entre las 

42 corcholatas de la oposición para 2024, el legislador, aunque no descartó que esté interesado consideró que 

el primer mandatario estaba de buenas y bromeó con este asunto. Mancera señaló que su principal acción será 

construir bloques de competencia, pues consideró que hay signos de desarticulación y continuará presentando 

iniciativas en favor de la población. En especial aquellas enfocadas al combate al cambio climático o la procuración de derechos 

de personas en situación de vulnerabilidad. Por lo pronto Miguel Ángel Mancera adelantó que en sus términos la reforma que 

permite al gobierno apropiarse del dinero de las cuentas bancarias abandonadas por más de 6 años para destinarlo al 

equipamiento de los cuerpos policíacos en el país, sería sujeta de impugnación y de la interposición de amparos, porque hay 

disposiciones en el Código Civil que prevén este tipo de situaciones.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS A FAVOR DE ELIMINAR CIRCULACIÓN DE CAMIONES DOBLE REMOQUE  

La circulación de los tráileres de doble remolque representan un riesgo inminente para la ciudadanía, al generar un 

importante número de accidentes y poner en peligro la vida de cientos de personas. Por ello, el senador por Nuevo 

León, Víctor Fuentes ya fijó postura y dijo que apoya la iniciativa que solicita su prohibición y que se analiza en la 

Cámara de Diputados. Pero consciente que este tema es difícil porque hay muchos intereses de por medio, pidió que 

si no se eliminan al menos se considere sobre regularlos y restringir su circulación a horarios o ciertas zonas. Así que 

el panista espera que los diputados “tengan el valor de hacer algo así”, y “yo estaré al pendiente de que esto suceda, y si llega al 

Senado lo vamos a apoyar”, dijo. Fuentes lamentó que los camiones de doble remolque circulen hoy con sobrecarga, y estén fuera 

de lo que puede ser transitable, afectando o dañando incluso la infraestructura vial. No lo perderemos de vista  

 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, COORDINADOR CIUDADANO DE CLAUDIA SHEINBAUM ASEGURA QUE LA JEFA DE 

GOBIERNO GANARÁ LA ENCUESTA DE MORENA 

Tuvimos la oportunidad de entrevistar en nuestro espacio radiofónico al ex líder de Morena Alfonso Ramírez 

Cuéllar quien nos comentó que sigue firme apoyando la candidatura de Claudia Sheinbaum porque está seguro 

que ella ganará la candidatura presidencial de Morena en septiembre del próximo año rumbo a los comicios del 

2024. El ex diputado federal se congratuló con el repunte de la Jefa de Gobierno en las encuestas y aseguró que 
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él está muy activo recorriendo el país para realizar encuentros nacionales con diferentes sectores posicionando a Claudia como 

una mujer que se ha destacado en el servicio público y para muestra, dijo, están los índices de seguridad que están a la baja en 

la Ciudad de México y la economía que se está recuperando de manera positiva en la Capital, entre otros aspectos. Alfonso 

Ramírez Cuellar –exdiputado federal de Morena– dio cuenta de los logros de la jefa de Gobierno y destacó que “su encomienda 

en este ejercicio será con un único objetivo: sumar esfuerzos y sectores en favor de la candidatura de Claudia Sheinbaum”. Y de 

paso aprovechó nuestro espacio para informar que en breve la Jefa de Gobierno visitará el norte del país. Estaremos atentos.  
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Una mula de siete cuartas – Dora Elizabeth 
Molina Guerrero 

AgenciasPublicado: 17 octubre, 2022 

Con razón dicen que la caballada esta muy flaca, refiriéndose a los suspirantes de la oposición, según dio a conocer el 

ejecutivo federal hace unos días los nombres de aquellos que han sugerido estar en la lista de 2024, y los que no han 

tenido “pelos en la lengua” para decir que quieren. En lo particular me llama la atención que nuevamente se escucha el 

nombre de Gabriel Quadri, quien ha tenido desafortunadas participaciones en el Congreso de la Unión y en los discursos 

que lee adonde va, pese a que dicen los que saben del tema que no hay partido político que se arriesgue a respaldar 

semejante propuesta, o candidato, por lo que, si sigue con esa idea, tendrá que ir en forma independiente y buscar quién 

lo apoye. 

Lo cual estará difícil, ya que, aunque ustedes, mis dos lectores, no lo crean, también la señora Lily Téllez dice tener los 

suficientes apoyos y el mejor proyecto de gobierno para suceder a Andrés Manuel López Obrador, aunque al igual que 

Quadri, cuentan con muy poco capital político debido a que se han exhibido en tribuna en contra de muchos y muchas y 

con lenguajes altisonantes. 

Dicen mis amigos con los que todas las tardes tomo café, que ellos piensan que Lily Téllez tiene buenas posibilidades, 

que partidos como Movimientos Ciudadano, -aunque se sabe que Dante Delgado también quiere- le tome la palabra, 

porque en Acción Nacional, ni pensarlo, aunque ella se los pida, porque ahí, los militantes de abolengo no lo permitirían. 

Sobre todo, si en la lista de posibles, se encuentra Margarita Zavala, quien ha hecho su luchita y ha trabajado 

arduamente para que así sea, y aunque en un tiempo no se sintió a gusto en su partido de siempre, o sea el PAN, 

sus cartas de presentación son buenas y es indudable que cuenta con aliados en el blanquiazul. 

Gustavo Madero, también cree tener posibilidades dentro de su partido y lo ha expresado en diversas ocasiones, 

sobre todo después de enterarse que Santiago Creel, decía que él era el bueno y que se está preparando para 

conseguir que su partido se convenza que con su candidatura podrá derrotar a MORENA. 

Dice el presidente López Obrador que el que también quiere ser candidato es Claudio X Gonzales, el cual asegura, 

igual que los demás que se ha preparado para ganarle en las urnas al Movimiento de Regeneración Nacional y 
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cuanta con una buena cantidad de aliados. En el caso de Claudio X Gonzales, dicen mis amigos que se distingue 

por no hablar de proyectos de trabajo o para mejorar el país. 

Al parecer tiene más interés en lograr que la Cuarta Transformación, Andrés Manuel López y sus aliados, sean 

derrotados a como dé lugar y ha invertido tiempo, dinero y esfuerzo, como decía el viejo anuncio de la casi 

desaparecida “Sección Amarilla”, sin éxito hasta ahora. 

Al parecer la lista es larga, pues se escucha que Chumel Torres, Marko Cortés, presidente de Acción Nacional, 

también piensa tener posibilidades, -quién sabe, quién lo animaría-, Gustavo de Hoyos, y el que sigue pensando 

que puede es Alejandro Moreno, “Alito”, Agustín Carstens, Beatriz Paredes, Carlos Medina Plascencia, Demetrio 

Sodi de la Tijera y Emilia Álvarez Icaza. 

Hay nombres que se escuchan, pero bien se sabe que no tienen posibilidades, como por ejemplo, Carlos Loret de 

Mola, Denisse Dresser, Maru Campos, Mauricio Kuri, Luis Donaldo Colosio y hasta Lorenzo Córdova, quien lo ha 

dicho muy en serio y dice saber cómo y tener con qué, además de otros que después los escribiremos. 

Correo electrónico: dora_elizabeth_mg@hotmail.com 
 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/18/una-mula-de-siete-cuartas-dora-elizabeth-molina-guerrero-589/  
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Más de un año, tres meses, dio el “banderazo” para arranque de la campaña presidencial… en 

Morena, genial estrategia partidista para el fundador del partido en el poder, hay que decirlo, luego 

que en los comicios del primer domingo del 2021, el partido preponderante en nuestro nuevo 

sistema político, no alcanzó mayoría calificada en la Cámara de Diputados, “candado” que pusieron 

ciudadanos que votaron, para que no se aprueben reformas caprichosas en Ley de leyes. 

La clase política del país, “del Presidente para abajo”, observó que el único crítico de ese prematuro 

arranque de campaña electoral en Morena, fue el senador Ricardo Monreal Ávila. Y comentarios 

aparte, sucesión adelantada en su partido, por la división que presagia, le da razón. 

Desde la tribuna matinal presidencial, en semana inglesa o desde extenuantes giras que 

acostumbraba el presidente Andrés Manuel López Obrador, cual jefe máximo de ese partido, de 

manera subliminal, hacía, hace campaña disfrazada, a favor del partido que, su visión política, creó. 

Si lo que prometió durante la tercera campaña en el 2018, se cumplió o no, o están por hacerse 

realidad ofertas electorales, es lo de menos. 

Prioridad -hay que decirlo-, en la visión política del mandatario, es posicionar a Morena, para que 

gane nuevamente Presidencia de la República el primer domingo de junio en el 2024, mayoría 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-PRI-PAN-MC-PRD, SE OCUPAN EN CAMPAÑA POR LA PRESIDENCIA-CDMX-ESTADOS; NO 

PREOCUPA VIOLENCIA, DELINCUENCIA, INFLACIÓN… 
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calificada en el Poder Legislativo, gubernaturas, alcaldías y Congresos locales, en las elecciones que 

habrá ese año. 

Ocupa y preocupa al Presidente, dejar más que posicionado a su partido. 

La prueba estelar de su activismo electoral, la tendrá Andrés Manuel López Obrador, en los comicios 

del próximo año, en Coahuila y Estado de México. 

De lo que allí surja en materia de votos, el político de Tabasco, seguirá o cambiará en el ejercicio de 

gobierno, pero con matiz electoral, la genial estrategia que inició hace más de un año, tres meses. 

Virtual proselitismo, lo hacían sus antecesores y no es nada ilegal, al menos que él o colaboradores 

en el gabinete, violen leyes electorales vigentes, como ya sucedió y el Instituto Nacional Electoral, 

los apercibió de ello. 

En el PAN, la segunda fuerza política en el país, en el Poder Legislativo y en gobiernos estatales, no 

es la excepción y su clase política, también está inmersa en campañas electorales, con la novedad 

de que sus personajes de antaño, se ocultan para no provocar al enemigo-adversario personal que 

hicieron, en sus épocas doradas, como el controversial Diego Fernández de Cevallos, o el 

guanajuatense, Carlos Medina Plascencia, entre otros. 

Hoy, de más civilidad, cordura y bagaje, el único que sobresale de los panistas con trayectoria, oficio 

y sensibilidad, es Santiago Creel Medina, hay que resaltarlo, y desde el encargo que tiene en la mesa 

directiva, hace sentir su influencia en el partido y Congreso. 

En el Senado, correligionarios del ex secretario de Gobernación con Vicente Fox Quesada, también 

le entraron a lo que está de moda: aspirar a un encargo público dentro de dos años, mientras 

descuidan el que tienen. 
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Julen Rementería del Puerto, en virtual campaña, para Veracruz, tarea en la que se encuentra y poco 

o nada, le interesa agenda legislativa que tienen en la sede del Paseo de la Reforma, numero 135, 

en el actual periodo ordinario de sesiones, que se clausura el próximo 15 de diciembre. 

Su compañera de partido y de escaño, Kenia López Rabadán, ayer, se “destapó”, como aspirante al 

gobierno en CDMX, cual ejemplo de su coordinador parlamentario y, seguramente, al igual que 

otros aspirantes a un encargo popular dentro de dos años, del partido que sea, descuidarán su 

responsabilidad presente. 

En el MC, no dejan de mencionar a dos prospectos, el gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro 

García Sepúlveda, sin bagaje, ni trayectoria, pero eso sí, es bueno para la tribuna, cuya estridencia, 

hasta parece convencer, porque habla bien como opositor, pero en el gobierno que preside, es igual 

a todos sus antecesores en la entidad. 

Perfilan a un muchacho sin trayectoria y con gran peso que lleva en e nombre, Luis Donaldo Colosio 

Riojas. 

Patético, el espectáculo que ofrecen algunos priistas, como “el tal amlito” y quienes aspiran a la 

candidatura presidencial, quienes, en su mejor momento, si es que lo tuvieron, ni siquiera pudieran 

ganar la CDMX. 

¿Quién de la militancia del PRI, va tener confianza y credibilidad en Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas, luego de la manera tan ruin en que lo doblaron y arrastraron en su precaria dignidad, si 

es que llegó a tener, cuando lo amedrentaron con órdenes de aprehensión por enriquecimiento 

ilícito? 

La candidatura más visible en el otrora partidazo, es a la que aspira la senadora Claudia Ruiz 

Massieu, con visión fresca, de futuro para lo que requiere el PRI en la coyuntura actual, previo a que 

en el INE, declaren su extinción, si la minusvalía de votos que tiene, no cubre requisitos del árbitro 

electoral, para conservar el registro como partido político. 
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En PRD, ex gobernador de Michoacán, reta al sistema preponderante, con su candidatura 

presidencial, cuando sabemos que sin la coalición con el PAN, el partido del sol azteca, estaría en 

extinción, cual presagió en tiempo y forma, el entonces senador, Luis Miguel Gerónimo Barbosa 

Huerta, luego que perdió mayoría de las delegaciones en lo que fue bastión electoral: DF.  

Silvano Aureoles, debería estar en plena asesoría con Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano 

Grijalva, para la campaña electoral que enfrentarán en el 2023, con el PAN y la del 2024. 

Más cautos, cuyo bagaje lo demuestran, hay que decirlo, el senador Ricardo Monreal Ávila y el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quienes hacen giras de trabajo los fines 

de semana o en días hábiles, pero con respeto a la ley electoral, cual refrenda cada que puede el 

político de Zacatecas  

Ambos, cuidadosos de ello, máxime, cuando uno, el de Tabasco, se encarga de la política interior 

del país y con obligación en respetar ley electoral.  

A lista de presidenciables, se añade el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, quien de política, 

sabe, y conoce bien a bien, cuándo y en qué momento lanzarse a campaña por la titularidad del 

Poder Ejecutivo Federal. 

Todo lo anterior, es legítimo, pues nadie puede coartar sus aspiraciones políticas, pero, ¿y el 

combate a brutal, criminal inflación? ¿A la violencia, delincuencia? ¿A feminicidios? ¿A sangrienta 

barbarie que, semanalmente, sucede en Guanajuato? ¿Y el “tortillazo”?, el “¡gasolinazo!”. 

Cuando en el inicio del sexenio, kilo del alimento básico, la tortilla, se cotizaba a 14 pesos kilo, hoy, 

a más de 22 en CDMX y zona conurbada con municipios mexiquenses; ¡hasta 30 pesos en algunos 

estados del país! 

Cuando en Sinaloa, Estado de México, en tiempos de los gobernadores políticos-políticos del PRI, 

esos estados eran los grandes productores del maíz; cada año, disputaban cuál entidad cosechó más 

toneladas. 
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Hoy, una vergüenza para los responsables de ese sector, que la tortilla, supera cotización del peso-

dólar o su precio, se cotice de manera virtual, a  más de la cuarte parte de lo que se vende el barril 

del crudo mexicano de exportación; ayer, se cotizó a 79.42 dpb. 

Ayer, en banca Afirme, la moneda estadounidense tuvo cotización en 19.10 pesos la compra y 20.60, 

a la venta. 

Así está nuestra economía y su interrelación con la dieta básica de millones de mexicanos, la tortilla. 

De 22 pesos kilo, hasta 30 pesos, en algunos estados del norte e, igual que la brutal, criminal 

inflación, ¡al alza!  

Y la violencia, delincuencia, esa que propicia terror por número de víctimas y registro que hacen de 

esos flagelos, organizaciones serias, de credibilidad.  

Y el desempleo, asaltos en el transporte colectivo y, reiteramos, combate a la inflación, brutal, 

criminal, que pulveriza pensiones que reciben adultos mayores, con ir a tienda Aurrerá o tianguis 

de la colonia. 

Y el precio de litro de leche, que se cotiza entre 25 y 30 pesos. 

¡Vamos pues!, ni tacos, antojitos o tortas, pueden consumir los mexicanos, luego de cobrar la 

semana o quincena, porque un sope, una quesadilla o uno de suadero, cuesta entre 20 y 25 pesos, 

no se diga un pambazo o una tostada de pata. Una comida “corrida”, más de 70 pesos, sin huevo 

estrellado en el arroz y sin incluir refresco. Tacos al pastor, ¡carísimos! 

Y lo piensan si ir a esos antojitos, “tacos de muerte lenta”, que venden afuera de cualquier estación 

del Metro. 

De qué sirve anunciar para fin de sexenio, doble pensión para nuestros adultos mayores, si la misma 

inflación, brutal, criminal, se “come” esos ingresos, puyante factor en su economía, que los hace 

reflexionar ir a votar o no, cuando preguntan asimismo: “¿para qué?, si todo sigue igual”.  
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¡Caramba!, nuestros funcionarios públicos, andan en campaña, pero descuidan la realidad que 

encaran millones de mexicanos. 

EN EL CHACALEO 

Más vale tarde que nunca: fue lo que hizo el controversial dirigente de Morena, Mario Delgado 
Carrillo, al reconocer oficio y bagaje que puso el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en el tema 
de reforma constitucional que permite coadyuvar en seguridad pública, a nuestras Fuerzas Armadas 
con la Guardia Nacional… El dirigente reconoció labor del aspirante a gobernar Puebla, durante el 
informe legislativo de la diputada Manuela Obrador, en Palencia, Chiapas, el pasado domingo, por 
la tarde… En el asunto mediático de llamar a comparecer al titular de la Defensa, ante comisión del 
ramo, en Cámara de Diputados, el artículo 93 en nuestra Ley de leyes y artículo 45 de Ley del 
Congreso General, lo señala: para asuntos del Informe de Gobierno… Y si bien, la oposición puede 
sustentar que el general Luis Cresencio Sandoval González, es funcionario público, hay que decirlo, 
la palabra final la decidirían en la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el 
diputado Ignacio Mier, quien, si hacen la propuesta en la sesión que tienen este martes, a las 9:00 
horas, ¡obvio!, como cualquier privilegio que tiene la mayoría -diría respetado hombre de leyes-, en 
este caso, Morena, rechazará solicitud de la oposición… Que no es más que la lucha de los contrarios, 
reiteramos, porque así fue con el PRI y el PAN, cuando tuvieron ese privilegio en el Poder 
Legislativo… Luego de esa reunión matinal de JCP, se espera que anuncien si esta semana, a más 
tardar, pasado mañana -posicionó domingo pasado, el panista, Jorge Romero Herrera-, discuten, 
votan y aprueban en el pleno, Ley de Ingresos… Por lo pronto, hoy, comisión que dictamina el 
decreto, Hacienda y Crédito Público -que está en sesión permanente, recordamos-, se reúne con 
funcionarios de la dependencia para analizar el asunto y responder inquietudes de los integrantes 
en la comisión… Reunión, a la que acuden el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el 
Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, es en el “Salón Protocolo”, del 
edificio “C”, primer piso, en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro… Por la tarde, 
diputados que integran comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sesionan con la junta directiva 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, para resolver gasto público que requiere el órgano 
autónomo… Expectación entre la clase política del país, en especial del PRI, por la manera en que 
vuelvan a “doblar” y arrastrar la poca dignidad -si es que tenía-, de “el tal amlito”, en San Lázaro, 
con el asunto de la reforma electoral… Aún así, organizan eventos futuristas, cuando no se ocupan 
ni preocupan de la manera en que dirigen la institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco 
Elías Calles o no sopesan si aún hay ciudadanos que creen y votarían por candidatos que postule el 
PRI… Si vergüenza tendrían, habrían de renunciar a ese encargo o aspiraciones tardías y dejar el 
lugar a priistas con visión de futuro, fresca, actual, sin atavismos que no permearon cuando 
buscaron gobernar el entonces DF… De lejos, observan el PAN-MC-PRD, partidos que, hay que 
señalar, desean alianza electoral con el Revolucionario Institucional, con el partido político, no con 
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“amlitos”, que no conocen lealtad, seriedad, credibilidad, ni mucho menos, el respeto… Alejandro 
Armenta Mier, presidente del Senado, anuncia que se incorpora a los trabajos para expedir Ley de 
Ciberseguridad, que permita proteger a los ciudadanos, instituciones, micro, pequeños y medianos 
empresarios, en los delitos que se relacionan con ese flagelo… El legislador de Puebla, presentó 
iniciativa para reformar Código Penal Federal y penalizar con dos a seis años de prisión y multa de 
100 a 500 días de salario, robo de información o hackeo de cuentas. ¡Venga!... Reiteramos, esa 
legislación, es prioridad en el actual periodo ordinario de sesiones, cual adelantó semana pasada, el 
coordinador del grupo mayor en aquella Cámara, Ricardo Monreal Ávila… Otro pendiente que 
tienen para este mes, es la minuta del horario de verano… Mañana, 9:00 horas, “en línea”, el 
presidente de la Corte, ministro Arturo Zaldívar, ofrece conferencia inaugural, con motivo del VIII 
Congreso Internacional de Derecho Constitucional, Precedente Judicial: entre la teoría y la 
práctica”… La cobertura, por el canal oficial de YouTube, como en los sitios www.scjn.gob.mx, 
https://justiciatv.mx, y https://twitter.com/SCJN... Mismo día, 17:00 horas, el presidente del Poder 
Judicial, en la sede de avenida Pino Suárez, número 2, ofrece conferencia de prensa, 
correspondiente al mes en curso… Mientras el país, “del Presidente para abajo”, se moderniza en 
muchos sentidos, en la Corte, los ministros se refugian en el bunker capitalino y nada qué ver con 
los Otros Poderes, donde lo que buscan es expresar su quehacer legislativo o de gobierno, y no 
parapetarse en oficinas que el pueblo, hay que decirlo, no conoce e ignora cómo hacen su labor los 
responsables de hacer justicia con sentido social, cual tesis del ministro Zaldívar… De igual manera, 
un tabú, perdón, era tabú, el quehacer de seguridad nacional, en la secretaría de la Defensa, hasta 
que padecieron hackeo en sus sistemas de cómputo… ¡Caramba!... En próxima Asamblea Nacional 
del PAN, 12 y 13 de noviembre siguiente, anunciarán el proyecto, “Modelo de Buen Gobierno”, 
adelanta responsable de ese grupo de trabajo en la sede partidista, Fernando Rodríguez Doval, 
secretario de Estudios del CEN y ex diputado federal… Recordamos que en la tribuna de San Lázaro 
-LXII Legislatura-, fue el que calificó al Partido Verde, de ser el “partido parásito”, pues se incrusta 
en el poder en turno, sin importar ideología o Programa de Gobierno, pero sí cuidadosos, “de Jorge 
Emilio González Martínez, para abajo”, en ganancias económicas o de encargos públicos que 
obtengan… ¡Uf!... 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INCONFORMIDAD DE EJIDATARIOS, PROVOCARAN QUE TREN MAYA QUEDE INCOMPLETO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, advirtió que, si se mantienen los bloqueos de ejidatarios contra el Tren Maya en el recorrido de 

Xpujil, Campeche, no se continuará la construcción del último tramo hacia Chetumal, en Quintana Roo. El presidente sostuvo que los ejidatarios 

han condicionado el paso del Tren Maya a que el gobierno pague una indemnización por la construcción de la carretera a Escárcega a Chetumal 

a finales de los años 60 y principios de los 70: Es una demanda de hace medio siglo, habría que ver si ya estaban constituidos estos ejidos. Pero 

los dirigentes dicen: aquí no pasan si no nos pagan la indemnización de cuando se hizo la carretera de Escárcega a Chetumal. Los abogados 

quieren hacer su agosto. Esto es corrupción, es un asunto de dirigentes charros que están queriendo sacar provecho. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; IMPULSAR OBSERVATORIO CIUDADANO SOBRE AVANCES LEGISLATIVOS EN MATERIA DE 

GÉNERO 

 

El líder de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, en un encuentro con representantes del “Colectivo 50+1”, se 

comprometió a impulsar un observatorio ciudadano para dar seguimiento a los avances legislativos en materia de paridad y contra la violencia 

política de género. El senador destacó que es importante crear mecanismos que permitan identificar los avances de las reformas generales en 

estados, municipios, órganos autónomos, representaciones diplomáticas y órganos jurisdiccionales, para promover la paridad total. Explicó que 

dicho observatorio debe incluir a instituciones educativas, organizaciones de la sociedad civil, legisladoras y legisladores federales y locales, que 

sea encabezado por el “Colectivo 50+1”, grupo que busca el empoderamiento de las mujeres que participan activamente en la vida pública de 

México. Indicó que de esta forma se buscaría que tengan voz en las comisiones, para que puedan avanzar distintas leyes que están pendientes 

de dictaminar en beneficio de la paridad y contra la violencia de género. El Congreso de la Unión, ha aprobado varias reformas en materia de 

paridad, como una estrategia conveniente para garantizar la presencia de las mujeres en órganos de decisión en la vida política, económica y 

social del país. Ricardo Monreal, subrayo que aún queda mucho trabajo en la materia, como el tema de violencia política de género que persiste, 

sobre todo en las comunidades rurales. Las integrantes del “Colectivo 50+1” propusieron implementar un observatorio para acompañar las 

iniciativas de las y los senadores de los diferentes Grupo Parlamentarios a favor de las mujeres, así como de contribuir a la democracia y la 

paridad; revisar el proceso correspondiente de las propuestas legislativas; incluso, sumar a distintas asociaciones civiles para construir una 

agenda en común.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ANALIZAR Y DISCUTIR UNA REFORMA ELECTORAL QUE LE CONVENGA AL PAÍS Y PERMITA SU 

CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA 

 

El diputado por Morena, Ignacio Mier Velazco, comunicó que esta semana iniciará la discusión de la reforma política-electoral, que es 

fundamental para dar continuidad al proceso de transformación. Refirió que se trata de un momento trascendental para que México consagre y 

viva realmente como un país democrático y aclaró que la única vía para lograrlo es que las autoridades electorales sean verdaderos garantes de 

un sistema político, en el que el pueblo elige. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena advirtió que la propuesta de reforma política-

electoral que se espera sea discutida la siguiente semana, en Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político 

Electoral, será mixta, es decir, con leyes secundarias y reforma constitucional. Hemos propuesto a los integrantes de la coalición ‘Juntos Hacemos 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Historia’ y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto. Añadió que lo que se pondrá en el texto de la Constitución 

son tres conceptos irreductibles: tener un Instituto Nacional Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente y 

que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral. Mier Velazco enfatizó que 

otro propósito que se cuidará especialmente en esta reforma, es la certeza de las acciones afirmativas, que tanto los indígenas, como los 

afromexicanos, así como la comunidad LGBTIQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Carta Magna. 

El presidente de la Jucopo anotó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos, sin que ello signifique renunciar a 

los valores, la dignidad y los principios que emanan del Movimiento de Regeneración Nacional. Por otra parte el líder parlamentario adelantó que 

la siguiente semana las y los diputados también iniciarán la discusión del Paquete Económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como, el procurador fiscal.  

 

GOBERNADOR ROCHA MOYA; APROVECHAR LOS PROGRAMAS SOCIALES EN SINALOA 

 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, en coordinación con la política federal de bienestar social,en el marco de la conferencia 

semanera, acompañado por el delegado de Programas para el Bienestar en Sinaloa, Omar Alejandro López Campos, brindó detalles sobre los 

programas que ofrece el área a cargo del delegado para invitar a la población sinaloense a aprovechar los distintos apoyos. López Campos 

explicó que en la primera fase del programa Tandas para el Bienestar, se benefició a 22 mil 133 hombres y mujeres, con préstamos por 6 mil 

pesos, sin intereses, mientras que en la segunda fase, 2 mil 559 personas, serán apoyados con préstamos de 10 mil pesos, lo cual representa 

una inversión total de 173.9 millones de pesos. Tenemos también el programa de adultos mayores, informarles que del día 17 al 30 de octubre 

estaremos instalando 24 módulos en el estado para la incorporación o el registro de aquellos adultos mayores que acaban de cumplir sus 65 

años en septiembre y octubre y por supuesto a aquellas personas que por alguna u otra razón se encuentren rezagados también los estamos 

incorporando, vamos a tener esta actividad esta semana, les invito a que se acerquen a los módulos, a nuestros servidores y servidoras de la 

nación. Señalo que en la pensión para personas con discapacidad, detalló que entre el 24 de octubre y el 13 de noviembre realizarán el operativo 

de entrega de las 28 mil tarjetas, para que en un lapso de dos semanas a partir de la recepción de la misma, los pensionados puedan recibir su 

pago. Indico que en cumplimiento a los compromisos ciudadanos realizados por el gobernador con las comunidades más alejadas de la zona 

urbana para brindarles acceso a los diferentes trámites y servicios que ofrece, el Gobierno del estado, la Coordinación de Desarrollo Tecnológico 

y Proyectos Especiales que encabeza Rodolfo Monreal Ávila, detalló que el programa "Internet para Todos" está a punto de llegar al 100% de 

su meta de instalación de antenas a nivel estatal. El Gobierno Federal, directamente el presidente López Obrador, anunció este programa como 

un programa muy noble y dotó al estado de Sinaloa con 655 puntos de acceso de internet gratuito.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SEÑALA A GUANAJUATO, JALISCO Y MICHOACÁN, COMO PARAÍSO DE LA DELINCUENCIA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, indico que los estados de Guanajuato, Jalisco y Michoacán se han convertido 

en el paraíso de la incidencia delictiva. En una reunión con la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

locales, subrayó que el compromiso es evitar que eso siga sucediendo y ayudar a las administraciones locales a reducir los índices delictivos. 

Guanajuato, Jalisco, Michoacán están hoy convertidos en el paraíso de la incidencia delictiva y es nuestro compromiso que esto no siga 

sucediendo y ayudar a los gobiernos de esos estados a reducir los índices delictivos. Sin embargo, acusó qué hay falta de apoyo de algunos 

gobernadores para que los congresos de sus estados aprueben la reforma que extiende a 2028 el plazo para que las fuerzas armadas puedan 

realizar labores de seguridad. Tal es el caso del mandatario estatal de Jalisco, Enrique Alfaro, a quien él le llamaba para que los apoyara y ni 

siquiera estaba en el país. Agregó que en Nuevo León no hay policía, hay algo que se conoce como Fuerza Civil, cuyos elementos se dedican a 

cuidar los Oxxo y Seven Eleven, es decir presentan el servicio de seguridad privada y no hay policía en la calle. Por ello, efectivos del ejército 

mexicano tuvieron que realizar esa tarea y es hoy la Guardia Nacional la que realiza las labores de seguridad pública al 80 por ciento de los 

habitantes de Nuevo León y lo mismo sucede en Jalisco. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; DIFERENTES GRUPOS DE MUJERES EXPRESARON SU RESPALDO A EBRARD 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, en el marco del aniversario 69 por los derechos políticos 

y electorales de la mujer, ciudadanas de distintas entidades mostraron su apoyo al secretario de Relaciones Exteriores. Con el lema "Con Marcelo 

Sí", las mujeres expresaron su respaldo al canciller, quien cabe recordar que se ha reunido con grupos feministas para crear el "Fondo Ellas", el 

cual tiene el objetivo de impulsar los emprendimientos de mujeres empresarias en el país, así como brindar un empoderamiento económico. La 

meta del fondo es reunir 50 millones de dólares para el desarrollo económico de empresarias mexicanas, latinoamericanas y del Caribe. Marcelo 
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Ebrard explicó que el objetivo es brindar este apoyo con el fin de que se equilibre la balanza entre ambos géneros en materia de emprendimiento. 

México siempre es partidario de tomar decisiones concretas, porque discursos sobran. Mexicanas a lo largo del país muestran su apoyo a 

Marcelo Ebrard. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; AVENTAJA A EBRARD COMO LA  FAVORITA RUMBO AL 2024 

 

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de Gobierno de la Ciudad de Mexico, avanzó cinco puntos porcentuales en la contienda electoral de Morena y 

se colocó a la delantera, de acuerdo con una encuesta, al pasar de 40 a 45% en la intención de voto rumbo a las elecciones presidenciales del 

2024, detalló una encuesta del mes de octubre. El ejercicio estadístico de ese medio de comunicación indicó que con esto la mandataria capitalina 

se posiciona a la cabeza dentro del partido y quien le sigue más de cerca es Marcelo Ebrard, quien aumentó seis puntos porcentuales en 

comparación con el mes de septiembre, al alcanzar 40% en las preferencias electorales. Las preguntas se realizaron vía telefónica a 600 

personas, durante el pasado 6 y 7 de octubre, del ejercicio en el que resultó empatado el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el 

coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, ambos con el 28% de opiniones favorables. En la carrera por la 

presidencia al interior del partido, es decir, al preguntarle a la gente quién debe ser el candidato o candidata de Morena a la presidencia de la 

República, Sheinbaum y Ebrard están empatados con el 27% de apoyo. Los políticos que se perfilan para llegar a la presidencia de la República 

han destacado recientemente, el canciller por sus giras internacionales y la titular del Ejecutivo capitalino debido a su Cuarto Informe de 

Actividades al frente de la CDMX.  

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; PRI ARRANCO CON PASARELA DE PRESIDENCIABLES RUMBO A ELECCIONES 2024 A LA 

PRESIDENCIA 

 

El presidente del CEN del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, ignaguro el evento “Diálogos por México”, que se llevara acabo los días 17 y hoy 18 

de octubre, en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y que servirá como plataforma de los que ya levantaron la mano para dialogar con la militancia 

del Revolucionario Institucional. Los priistas arranca con la pasarela de  presidenciables el encuentro. Las “corcholatas” del PRI son: Beatriz 

Paredes. Enrique de la Madrid. Ildefonso Guajardo. José Ángel Gurría. Alejandro Murat. Claudia Ruiz Massieu. También participarán los 

gobernadores de Durango y Coahuila, Esteban Villegas y Miguel Riquelme, respectivamente. En días pasados el presidente Andrés Manuel 

López Obrador reveló una lista de presidenciables del bloque conservador entre las que se encuentra el gobernador de Coahuila, quien no ha 

manifestado públicamente su intención de buscar la Presidencia. Entre los otros nombres que reveló el presidente se encuentra el del coordinador 

del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, quien tampoco ha manifestado su intención de buscar la Presidencia; en cambio, omitió al 

gobernador saliente de Oaxaca, Alejandro Murat quien ya manifestó su intención de buscar la candidatura del PRI para 2024. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; ARTICULAR UN GRAN FRENTE NACIONAL PARA DEFENDER LA DEMOCRACIA 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al participar en la primera jornada de los “Diálogos por 

México” organizados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que encabezan el Presidente Alejandro Moreno y la Secretaria General Carolina 

Viggiano. Beatriz Paredes Rangel, pidió a sus correligionarios, mantener la estatura que han tenido en otros momentos; no es etapa de 

ambiciones personales, sino una que requiere la entrega de todos para articular un gran frente nacional, para defender la democracia, asguró 

que es imperativo que los priistas sean muy acertivos, porque no hay margen de errores; la única posibilidad de victoria es que trabajemos y 

vayamos juntos. Sostuvo que se requiere empujar las enormes potencialidades de nuestro país y desplegar las alas que impulsen nuestro 

crecimiento, para que la grandeza de México se recupere. Debemos constituirnos en una verdadera opción, pero primero el plan, luego el hombre, 

dijo al parafrasear a don Jesús Reyes Heroles, el ideólogo priista con el que destacó que se identifica. La exgobernadora de Tlaxcala puntualizó 

que nos pronunciamos por integrar un gobierno de coalición, que garantice que nuestra alianza no solo sea electoral y legislativa, sino 

gubernamental. La Senadora Beatriz Paredes también se pronunció por la construcción de un programa social demócrata, que reconozca las 

necesidades del pueblo, por lo que dio la bienvenida a los aspiracionistas, y apuntó que hay que alcanzar el bienestar para todos, sin excluir a 

nadie. En materia de economía, remarcó que se requiere una política centrada en la gente y para alcanzar el bienestar de la gente, y contrastó 

esta situación con el cero crecimiento de nuestro país. El crecimiento del sexenio, a la fecha es negativo, al delinear el escenario de la política 

económica de la actual administración. Al respecto, consideró necesario un gasto eficiente, la vigencia del Estado de Derecho y la certidumbre 

para la creación de empleos.  Afirmo que se necesita, asumir un profundo amor al país y enfrentar los riesgos, así como impulsar un pacto por 

la seguridad y la no violencia, por la estabilidad de las regiones y la prevalencia del Estado de Derecho en el país.  
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DIPUTADO ILDEFONSO GUAJARDO; GRAN RETO NO ES DEMOSTRAR LO MALO, SINO LO QUE SE VA A OFRECER 

 

El diputado federal Guajardo Villarreal del PRI,  al participar en la primera jornada de los “Diálogos por México”, organizados por el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político, que encabezan el Presidente Alejandro Moreno y la Secretaria General Carolina Viggiano. 

Guajardo Villarreal destacó la necesidad de que el tricolor presente a sus mejores mujeres y hombres ante la militancia priista, para compartir 

sus ideas, visión y experiencia. Señalo que el México del futuro no lo construye una facción o partido, se construye por una conjunción de ideales 

y objetivos, por mexicanos con convicciones, listos para frenar la debacle y la destrucción de las instituciones. En el Auditorio “Plutarco Elías 

Calles” de la sede nacional del PRI y luego de reseñar su historia de vida, de origen humilde, destacó que en materia económica, gracias a las 

instituciones creadas por los gobiernos priistas, tuvimos seguridad pública, acceso a las medicinas y salud. Lamentablemente, esta generación 

no tendrá la misma oportunidad, por lo que será indispensable invertir en niños y jóvenes, además de integrar a los sectores productivos, siendo 

capaces de crear los consensos. El exsecretario federal de Economía refrendó su convicción aliancista y puso de relieve que las políticas públicas 

exitosas y que han podido permanecer en el tiempo, son gracias a que fueron apoyadas sin importar el partido en el gobierno. Agregó que el 

gobierno está destruyendo las instituciones y no está respondiendo a las expectativas ciudadanas, por lo que el gran reto no es demostrar lo mal 

que están las cosas, el gran reto es lo que vamos a ofrecer. El Estado debe representar el interés de todos, que la justicia sea accesible, 

empoderar a los jóvenes y replantear la relación con la sociedad civil.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRESENTARÁ PAN “PLAN ALIVIO” PARA APOYAR ECONOMÍA DE FAMILIAS  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, reprobó que la Ley de Ingresos presentada por el Ejecutivo Federal 

para el 2023, misma que debe ser aprobada a más tardar el jueves de esta semana, sea indiferente ante la inflación que no deja de crecer. 

Sostuvo que el país vive la peor crisis económica y de inflación de las últimas décadas; y sin que se vean acciones claras que ayuden a revertir 

tal situación. Esta administración será la primera desde hace demasiado tiempo que tendrá dos recesiones en menos de seis años y será 

recordada por agravar aún más el problema de estanflación que enfrentamos, que es la combinación de elevada inflación y poco o nulo 

crecimiento económico, del que somos testigos al haberse registrado 8.7 por ciento de inflación interanual en septiembre y reiterados recortes a 

las proyecciones del PIB para este y el siguiente año, casi oficializando que la economía de nuestro país no llegará ni siquiera a los niveles que 

tenía en 2018. Ante este panorama el gobierno irremediablemente tendrá que recurrir a la contratación de más deuda, pues sus proyecciones 

de ingresos y de gasto se encuentran muy por encima de lo razonable ante el contexto en el que nos encontramos. En ese sentido, anunció que 

su bancada presentará una estrategia que denominó “Plan Alivio”, enfocado en apoyar a las familias para hacer frente a las enormes necesidades 

y dificultades que están atravesando. Romero Herrera adelantó que el “Plan Alivio” consiste en un paquete legislativo que consta de 10 

propuestas destinadas a ayudar al bolsillo de las y los mexicanos: Seguro de Desempleo. Cero por ciento de ISR durante tres años para el primer 

empleo. Deducción de colegiaturas. Recuperar el Instituto Nacional del Emprendedor. Deducción de impuestos por comprar vehículos eléctricos. 

Incentivos fiscales para empresas que contraten a personas mayores de 45 años. Una ley General de Emergencia Económica. 8 por ciento de 

IVA en la frontera. Deducir prestaciones a las y los trabajadores e Incentivos fiscales por contratar jóvenes.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PEF 2023 AUMENTEN RECURSOS PARA ATENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), en el marco de Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de 

octubre de cada año, inauguró el “Conversatorio y Taller de Autoexploración”, a fin de buscar que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2023 aumenten los recursos para atención de este padecimiento. El presupuesto que nosotros como diputados tenemos que aprobar, 

para atender este padecimiento en el Hospital General, el Instituto Nacional de Cancerología y el Hospital Juárez, representa el 6.4 por ciento de 

lo que se está gastando este gobierno en el Tren Maya en un solo año. Mendoza Acevedo sostuvo que el cáncer de mama es un tema urgente 

y delicado que se debe atender, por eso yo quiero abanderar para que podamos conseguir más presupuesto y tengamos más beneficio para 

todas, y cuenten con mi respaldo y apoyo la lucha de las mujeres contra este padecimiento. El también presidente de la Comisión de Economía 

Social y Fomento del Cooperativismo señaló que el cáncer de mama es la primera causa de muerte de mujeres en el país, por lo que no puede 

ser posible que este gobierno le pueda apostar más a un Tren Maya, que lo que estamos pidiendo.  
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DIPUTADA FABIOLA RAFAEL; INTERPONE JUICIO DE AMPARO CONTRA REFORMA QUE TRANSFIERE LA GUARDIA NACIONAL A 

LA SEDENA, POR NO CONSULTAR A INDIGENAS 

 

La diputada Fabiola Rafael Dircio (PRD) interpuso un juicio de amparo indirecto contra la expedición, aprobación y publicación del decreto que 

reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; de la Ley de la Guardia Nacional; de 

la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y de la Ley de Asensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en 

Materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. Dicha solicitud, se suma a más de medio centenar de amparos interpuestos por diversos 

colectivos, tras la aprobación del decreto que incorpora la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de los 

cuales, la jueza federal Karla María Macías Lovera concedió a la organización civil “Uniendo Caminos México” la primera suspensión provisional 

que impide transferir al Ejército, el control operativo y presupuestal de la GN. La legisladora nformó que este amparo fue presentado ante el juez 

de Distrito en turno en Materia Administrativa, tras acusar que fue violentado el proceso legislativo en su totalidad, a la vez que se incumplió el 

artículo 2º constitucional que garantiza la consulta previa, libre e informada hacia las comunidades originarias, además de diversos ordenamientos 

internacionales asumidos por el gobierno mexicano. En mi carácter de diputada federal y en defensa de los intereses de toda la colectividad 

indígena y afromexicana nacional, por propio derecho y con interés legítimo, exigimos que no se vulneren nuestros derechos y que en caso de 

decretar alguna ley que nos afecta directa o indirectamente en nuestras comunidades, se nos tome en cuenta y se nos consulte sobre si estamos 

de acuerdo o no, y qué podríamos proponer para incluir en ese proyecto legislativo.  

 

JOSEP BORRELL; BRUSELAS PIDE REEVALUAR LA RELACIÓN CON CHINA 

 

La Unión Europea debe revaluar su relación con China para hacerle frente ya que se ha convertido en un competidor global todavía más fuerte, 

con el que sigue siendo vital cooperar en ámbitos como el cambio climático. El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), señala que China 

se ha convertido en un competidor global aún más fuerte para la UE, EE.UU. y otros socios afines. Por lo tanto, es esencial evaluar la mejor 

manera de responder a los desafíos y oportunidades actuales. El jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, presentó un documento del 

Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), a los ministros de Exteriores de la UE durante la reunión que celebraron en Luxemburgo, para 

mantener una primera discusión respecto a cómo deben responder los Veintisiete a los retos que plantea Pekín. 

 

LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA Y JAIR BOLSONARO; ARREMENTEN CON LOS ATAQUES A DOS SEMANAS DE LA SEGUNDA VUELTA 

  

Luiz Inácio Lula da Silva y Jair Bolsonaro, a dos semanas de la segunda vuelta de las presidenciales en Brasil, los ataques entre el progresista 

se han intensificado en las campañas, que centradas en Dios y la corrupción buscan sumar votos mediante un juego en el que todo vale. La 

iglesia no es una palanca política!, dijo Lula en un mitin en Río de Janeiro; Lula va a regresar a la prisión, afirmó Bolsonaro en la ciudad de 

Recife horas después. Ateo, miliciano, genocida, diablo y expresidiario, son insultos frecuentes estos días entre los dos candidatos que aspiran 

llegar al principal cargo en Brasil; en una carrera donde aniquilar al contendor parece ser la consigna por la estrecha diferencia en las encuestas 

electorales. 
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   18 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Uso de cubrebocas persiste en CDMX, aún sin ser obligatorio.- El anuncio de que el cubrebocas dejó 

de ser obligatorio tanto en espacios cerrados como abiertos en la Ciudad de México no modificó su 

uso entre los capitalinos, quienes en su mayoría aún lo portan “por precaución”, incluso al aire libre. 

En el Centro Histórico aún se puede observar a decenas de ciudadanos transitando por las calles 

abarrotadas con el cubrebocas puesto, al igual que en comercios y restaurantes, en donde los 

comensales únicamente se los quitan para comer. [RAZÓN / p13] 

El IMSS refuerza acciones para prevenir y controlar infecciones.- Durante el 2019, previo a la 

pandemia por la Covid-19, se reportaron 1.27 millones de muertes directamente atribuibles a la 

resistencia antimicrobiana y se proyecta que potencialmente hacia el 2050 dicha resistencia se 

convertirá en la principal causa de muerte, por lo que es importante la prevención al instaurar su 

vigilancia y mediante un control de infecciones eficaz, señaló la doctora Célida Duque Molina, 

directora de Prestaciones Médicas del IMSS. [CRÓNICA / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_RAZON_13_USODECUBREBOCAS_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181022_N_CRONICA_10_ELIMSSREFUERZAA_INFECCIONES_12NACIONAL.pdf
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Hunt rips up PM’s plan in 
astounding U-turn on tax 

Cedillo, De León stripped of 
Panel duties 

Grid is now top target in 
Ukraine  

Most voters say U.S. democracy is 

under threat 

La CGT acusó a La Cámpora de usar 
el disfraz del PJ y Máximo los llamó 

traidores 

 

New UK chancellor rips up 
Truss’s economic policy to 

soothe markets 

Putin lanza una oleada de drones 
bomba iraníes para sembrar pánico en 

Ucranica 

Grèves:I’énpreuve sociale du 

gouvernement 

Campanhas ajustam o foco para redes 
em reta final 

 

  Small- caps, fueled by dollar, 
are set to outpace large- caps 

La pobreza en Venezuela supera 
la recuperación economica 

A tres alis del estallido: Casi el 60% de 
las personas cree que las protestas 
iniciadas el 18-O generaron efectos 

negativos para Chile 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 18 de octubre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Piden seis meses de cárcel para Steve Bannon, exasesor de Trump 

•Cobros de Trump al Servicio Secreto eran exorbitantes 

•Kiev sufrió varias explosiones tras un ataque con drones suicidas de Rusia 

•Ministro británico cambió plan económico; Truss dijo que lamenta errores, pero no dimitirá 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

ABM alzó la mano para analizar reforma que propone embargar cuentas ‘abandonadas’.- La 

Asociación de Bancos de México manifestó públicamente su disposición e interés en colaborar con 

el Congreso de la Unión en torno a la reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, 

aprobada en la Cámara de Diputados y que se encuentra en análisis en el Senado. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados de México votarán ley del presupuesto nacional.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

confió en un debate abierto y democrático con el fin de sacar adelante la primera parte del 

paquete, mientras los líderes del PAN, Jorge Romero; y PRI,  Rubén Moreira, confirmaron que lo harán 

en contra. [PRENSA LATINA] 

Anunciaron Modelo de Buen Gobierno del PAN como alternativa a Morena.- Jorge Romero Herrera, 

coordinador del PAN, anunció una estrategia denominada “Plan Alivio”, la cual pretende ayudar a 

la economía familiar de las y los mexicanos ante la creciente inflación que azota casi todos los países 

del mundo. [INFOBAE] 

PRD interpuso juicio de amparo para frenar incorporación de la Guardia Nacional a Sedena.- El PRD 

interpuso un juicio de amparo indirecto contra la reforma que entrega el control de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. El nuevo amparo, firmado por el coordinador de la 

bancada perredista Luis Espinosa Cházaro; la vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez, y la 

legisladora indígena, Fabiola Rafael Dircio, denuncia la violación al proceso legislativo. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Segob rechazó que titular de la Sedena se negara a reunirse con diputados.- Legisladores de la 

Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados solicitaron al secretario un encuentro, el cual 

aceptó, pero pidió que se realizará en la secretaría. Más tarde se dio a conocer que la reunión se 

había cancelado. “Hay una carta del secretario de la comisión, un diputado de Movimiento 

Ciudadano (Sergio Barrera), donde en términos por demás irrespetuosos, se dirige al secretario de la 

Defensa diciéndole que bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones de la Secretaría de la 

Defensa. Ante este desaguisado, el secretario de la Defensa informó al presidente de la Comisión que 

no se va a llevar a cabo esa reunión”, dijo el titular de la Segob. [FORBES, INFOBAE, EL PAÍS] 

DIPUTADOS 

PVEM 

Más trabajo para la Guardia Nacional: proponen que ahora proteja Áreas Naturales Protegidas.- 

Karen Castrejón, diputada federal por el PVEM, propuso que la Guardia Nacional colabore en labores 

de vigilancia y protección de las áreas protegidas por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, esto con la finalidad de salvaguardar los bienes y recursos naturales. [INFOBAE] 
 

 

https://www.forbes.com.mx/abm-alza-la-mano-para-analizar-reforma-que-propone-embargar-cuentas-abandonadas/
https://www.prensa-latina.cu/2022/10/17/diputados-de-mexico-votaran-el-miercoles-ley-del-presupuesto-nacional
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/por-fin-anunciaron-presentacion-del-modelo-de-buen-gobierno-del-pan-como-alternativa-a-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/prd-interpuso-juicio-de-amparo-para-frenar-incorporacion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/
https://www.forbes.com.mx/segob-rechaza-que-titular-de-la-sedena-se-negara-a-reunirse-con-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/la-verdad-detras-de-la-cancelacion-al-dialogo-entre-diputados-y-sedena/
https://elpais.com/mexico/2022-10-17/la-indignacion-de-los-jesuitas-tras-las-revelaciones-de-los-papeles-de-la-sedena-la-tragedia-probablemente-se-hubiera-evitado.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/mas-trabajo-para-la-guardia-nacional-proponen-que-ahora-proteja-areas-naturales-protegidas/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador dijo que Kerry visitará México para hablar de energía y litio.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador señaló que la visita a finales de mes al país del enviado presidencial especial 

de Estados Unidos para el clima, John Kerry, será para hablar de energías renovables, la industria 

automotriz y el litio. [SWISSINFO]  

Pese a pocos pasajeros, AMLO insistió en que el AIFA es el mejor aeropuerto de Latinoamérica.- 

Aunque en los números, la afluencia de pasajeros aún es inferior si se compara con el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador insistió que el 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es el mejor de América Latina. [FORBES] 

AMLO abre la puerta a que aerolíneas extranjeras operen rutas nacionales.- Aunque está prohibido 

por la ley, el Presidente de la República dijo que su gobierno analiza abrir a operadores extranjeros el 

espacio aéreo mexicano a fin de que ofrezcan servicios en el país. [FORBES] 

Tres estados de México son un "paraíso de la incidencia delictiva", admitió el secretario de 

Gobernación.- El secretario de Gobernación de México, Adán Augusto López, reconoció que hay 

tres entidades del país que son un "paraíso de la incidencia delictiva". Afirmó que hay más de 200 

municipios que no tienen policías. [RT] 

POLÍTICA 

“No permitiremos una elección de Estado”: Beatriz Paredes se destapó para ir por la Presidencia.- La 

senadora del PRI, Beatriz Paredes Rangel, reiteró sus intenciones de competir por la candidatura a la 

Presidencia de la República en las elecciones del 2024 y pidió que se realice un proceso democrático 

para elegir al rostro del tricolor. [INFOBAE, FORBES, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Comenzó batalla en tribunales: FGR impugnó suspensión provisional a reforma de la Guardia 

Nacional.- La Fiscalía General de la República promovió una impugnación contra la suspensión 

provisional de la Reforma a la Guardia Nacional, que determina que esta corporación pasa a ser 

parte de la Secretaría de la Defensa Nacional. [INFOBAE] 

Fiscalía informó de dos investigaciones por casos vinculados al software Pegasus.- La Fiscalía General 

de México confirmó que lleva a cabo dos investigaciones, en casos separados, que involucran al 

software de intervención de comunicaciones Pegasus, por las cuales también ya gestiona órdenes 

de captura, aunque no precisó contra quiénes. [CNN, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Una pequeña ciudad del sur de México acoge a miles de migrantes.- Mientras los migrantes, 

especialmente los venezolanos, luchan por aceptar la nueva política de Estados Unidos que 

desaconseja cruzar la frontera, una pequeña ciudad del sur de México acoge inesperadamente a 

miles de migrantes que acampan lejos de la frontera con Estados Unidos. [WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Embajador de Estados Unidos aseguró que prosigue la consulta energética con México.- El 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que se mantienen las consultas 

energéticas con México en el marco del Tratado Comercial México, Estados Unidos y Canadá, 

después de que el presidente mexicano anunció que Washington había desistido. [FORBES] 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_l%C3%B3pez-obrador-dice-que-kerry-visitar%C3%A1-m%C3%A9xico-para-hablar-de-energ%C3%ADa-y-litio/47985654?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.forbes.com.mx/pese-a-pocos-pasajeros-amlo-insiste-en-que-el-aifa-es-el-mejor-aeropuerto-de-latam/
https://www.forbes.com.mx/amlo-abre-puerta-a-que-aerolineas-extranjeras-operen-rutas-nacionales/
https://actualidad.rt.com/actualidad/445103-secretario-gobernacion-mexico-reconocer-paraiso-delictiva
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/no-permitiremos-una-eleccion-de-estado-beatriz-paredes-se-destapo-para-ir-por-la-presidencia/
https://www.forbes.com.mx/aspiro-a-ser-candidata-presidencial-en-2024-beatriz-paredes/
https://elpais.com/mexico/2022-10-18/beatriz-paredes-se-postula-oficialmente-ante-el-pri-como-candidata-presidencial-para-2024.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/17/comenzo-la-batalla-en-tribunales-fgr-impugno-la-suspension-provisional-a-la-reforma-de-la-guardia-nacional/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1666037610
https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/17/fiscalia-mexico-dos-investigaciones-casos-vinculados-software-pegasus-orix/
https://elpais.com/mexico/2022-10-17/las-omisiones-de-la-fiscalia-en-el-caso-pegasus-elevan-las-dudas-sobre-el-ejercito.html
https://www.washingtonpost.com/world/small-town-in-southern-mexico-hosts-thousands-of-migrants/2022/10/18/d469f676-4e99-11ed-ada8-04e6e6bf8b19_story.html
https://www.forbes.com.mx/embajador-de-eu-asegura-que-prosigue-la-consulta-energetica-con-mexico/
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Cuatro cadáveres fueron exhumados de fosas clandestinas al oeste de México.- Al menos cuatro 

cadáveres fueron exhumados de fosas clandestinas descubiertas en Michoacán. [SWISSINFO] 

Monto de remesas enviadas a México aumentó en casi la mitad en los últimos seis años, señala 

estudio.- El dinero de las remesas que millones de mexicanos que residen en Estados Unidos envían 

de vuelta a su país aumentó un 43% entre 2015 y 2021, de acuerdo con el Centro de Estudios 

Monetarios Latinoamericanos. [UNIVISIÓN] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Kiev sufrió varias explosiones tras un ataque con drones suicidas de Rusia.- Rusia bombardeó la 

capital ucraniana con una mortífera oleada de drones suicidas, en un nuevo ataque que incendió 

apartamentos mientras los soldados disparaban al aire. [TELEMUNDO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

Al menos tres muertos y 19 heridos al estrellarse un caza ruso en un edificio residencial en Yeisk, Rusia.- 

El impacto del avión, un Su-34 que, de acuerdo con el ministerio de Defensa, efectuaba un vuelo de 

entrenamiento, provocó un gran incendio en el inmueble, donde residían al menos 600 vecinos. [RTVE, 

AP, UNIVISIÓN, HUFFPOST] 

Rusia enviará 170 tanques y 100 piezas de artillería y morteros a Bielorrusia.- Rusia enviará unos 170 

tanques, 200 vehículos blindados de combate y hasta 100 piezas de artillería y morteros a la frontera 

sur de Bielorrusia. [SWISSINFO, FRANCE 24, DW] 

Bielorrusia cifró en 9.000 los militares prometidos por Rusia para el despliegue conjunto.- El Gobierno 

de Bielorrusia cifró en 9.000 los militares que enviará Rusia para sumarse al despliegue conjunto entre 

los dos países aliados, que Minsk volvió a justificar por razones defensivas. [EUROPA PRESS] 

Ucrania aseguró que Occidente "cada vez tiene menos argumentos" para no suministrar armamento.- 

El ministro de Defensa ucraniano, Oleksei Reznikov, aseveró que las potencias occidentales cada vez 

tienen "menos argumentos" para oponerse al envío de material armamentístico a Ucrania en el marco 

de la guerra con Rusia. [EUROPA PRESS] 

Rusia y Ucrania realizaron un nuevo intercambio de 220 prisioneros.- Las autoridades de Rusia y 

Ucrania certificaron un nuevo intercambio de prisioneros en virtud del que Moscú y Kiev recibieron a 

110 presos cada uno. [EUROPA PRESS] 

OTAN inició maniobras nucleares entre tensiones con Rusia.- La OTAN comenzó sus ejercicios 

nucleares en el noroeste de Europa, en medio de tensiones por la guerra en Ucrania y la amenaza 

del presidente de Rusia de emplear cualquier medio para defender el territorio ruso. [AP, EFE] 

Unión Europea aprobó plan para entrenar a miles de soldados ucranianos.- La Unión Europea aprobó 

una misión de entrenamiento militar para miles de soldados ucranianos y un plan para proporcionar 

486 millones de dólares en fondos adicionales para ayudar a Kiev a comprar armas. [AP, DW, EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Canadá impuso nuevas sanciones contra 34 individuos y una entidad rusa por difundir 

desinformación.- Canadá impuso nuevas sanciones a 34 individuos y una entidad involucrados en la 

difusión de desinformación y propaganda rusa, así como de "falsas narrativas" que sirven como 

pretexto para la guerra "injustificada" del "régimen ruso" contra Ucrania. [EUROPA PRESS] 
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https://apnews.com/article/noticias-b1e9593f8a7ec458775f74f04a5be81e
https://www.dw.com/es/ue-aprueba-formaci%C3%B3n-militar-y-500-millones-de-euros-en-armas-a-ucrania/a-63463214
https://euroefe.euractiv.es/section/exteriores-y-defensa/news/la-ue-aprueba-la-formacion-militar-y-500-millones-de-euros-en-armas-a-ucrania/
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIEA: central nuclear de Zaporiyia fue desconectada de línea de alto voltaje.- La central nuclear 

ucraniana de Zaporiyia perdió, tras un bombardeo,  la conexión con la última línea eléctrica de 750 

kilovatios en funcionamiento, aunque recibe electricidad a través de un sistema de reserva. [DW] 

El enviado de la ONU abordó en Rusia la exportación de grano ucraniano.- El enviado de Naciones 

Unidas, Martin Griffith, abordó con altos cargos de los ministerios de Defensa y Exteriores de Rusia la 

implementación del acuerdo de Estambul sobre la exportación de grano ucraniano, así como el 

envío al exterior de productos agrícolas y fertilizantes rusos. [SWISSINFO] 

"Los civiles no deben ser el objetivo", urgió nuevo jefe de Derechos Humanos de la ONU.- El nuevo 

Alto Comisionado de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Volker Türk, expresó su preocupación 

por la escalada del conflicto en Ucrania y pidió no tomar a civiles como objetivo. [SWISSINFO] 

GENERAL 

El alcalde de Moscú anunció el fin de la "movilización parcial" en la ciudad.- El alcalde de Moscú 

anunció el fin de la "movilización parcial" decretada por el presidente Vladimir Putin para reforzar la 

capacidad de las Fuerzas Armadas de Rusia en plena guerra de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea está dispuesta a sancionar uso de drones iraníes si tiene las pruebas.- La Unión Europea 

reunió pruebas sobre el uso por parte de Rusia de drones de fabricación iraní y está dispuesta a 

"reaccionar" con sanciones si confirma la utilización de esa arma, indicó el alto representante 

comunitario para Asuntos Exteriores, Josep Borrell. [SWISSINFO, DW] 

Borrell asumió sus controvertidas declaraciones y expresó sorpresa por las repercusiones.- El jefe de 

la diplomacia de la Unión Europea, Josep Borrell, asumió sus declaraciones que generaron enorme 

sorpresa, en las que mencionó la ausencia de una reacción nuclear occidental ante un ataque ruso 

en Ucrania o comparó al resto del mundo con una "jungla". [SWISSINFO] 

Irán insistió que no dio armas a Rusia para su utilización en Ucrania.- El Gobierno de Irán insistió en 

que no entregó armas a Rusia para su utilización en la guerra de Ucrania, pese a que las autoridades 

ucranianas volvieron a denunciar que las fuerzas rusas se sirven de drones iraníes para perpetrar sus 

ataques. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS busca el dinero de las empresas a través de su fundación.- Entre la pandemia, la guerra de 

Ucrania y el cólera en Haití, las necesidades financieras de la Organización Mundial de la Salud son 

inmensas y las contribuciones de los países son insuficientes. La organización quiere por ello atraer 

financiación de empresas, a través de su nueva fundación. [SWISSINFO] 

Latinoamérica abogó por acabar el hambre con reformas y cambios a corto plazo.- Latinoamérica 

apostó por terminar con el hambre a través de diferentes medidas y reformas para conseguir cambios 

a corto plazo, tal y como lo expresaron los presidentes de Perú, Honduras y Panamá durante la 

inauguración del Foro Mundial de la Alimentación de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Panel: Cobros de Trump al Servicio Secreto eran exorbitantes.- La empresa privada de Donald Trump 

hizo arreglos para que el Servicio Secreto pagara habitaciones en propiedades del exmandatario por 

cantidades superiores a las tarifas aprobadas por el Gobierno al menos en 40 ocasiones durante su 

presidencia, de acuerdo con una comisión del Congreso. [AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, NEW YORK 

TIMES, WASHINGTON POST] 

Trump trató de bloquear información precisa sobre Covid-19.- La administración del expresidente 

estadounidense, Donald Trump, impidió a los funcionarios de salud proporcionar información precisa 

sobre el Covid-19 en un intento de respaldar su visión optimista del brote, de acuerdo con un informe 

del Congreso. [INFOBAE, EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Piden en Estados Unidos seis meses de cárcel para Steve Bannon.- El Departamento de Justicia pidió 

a un juez que condene a Steve Bannon, exasesor de Donald Trump, a seis meses de prisión por negarse 

a testificar en la investigación legislativa sobre el ataque al Capitolio. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, NEW 

YORK TIMES, EFE, EUROPA PRESS, DW] 

Condenaron a 35 años de cárcel al narco 'Don Mario', exjefe del Clan del Golfo en Colombia.- Una 

Corte federal de Nueva York condenó a 35 años de cárcel a Daniel Rendón-Herrera, exjefe del Clan 

del Golfo y quien fue uno de los narcos más buscados en Colombia. [TELEMUNDO, AP] 

MIGRACIÓN 

Ordenan retiro de contenedores en muro fronterizo en Arizona.- El Gobierno federal ordenó a las 

autoridades del estado de Arizona el retiro de una serie de contenedores de doble apilamiento que 

llenan espacios en el muro a lo largo de la frontera entre Estados Unidos y México, señalando que no 

están autorizados y violan las leyes estadounidenses. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

En medio de apagones Gobierno cubano cambió funcionarios.- En medio de una grave crisis 

energética con apagones que desataron varias protestas, el Gobierno cubano designó un nuevo 

ministro para el sector y cambió al director de la estatal Unión Eléctrica, los dos funcionarios más 

importantes para el área de generación y distribución del servicio. [AP, REUTERS, DW] 

GUATEMALA 

Guatemala y Colombia están rebasados por el arribo de migrantes que quieren llegar a Estados 

Unidos.- Al menos 350 personas, provenientes de Honduras, Venezuela, Cuba y Haití, serán expulsadas 

de Guatemala, mientras que unos 14,000 migrantes se concentraron en las playas de Necoclí, 

Colombia, con la intención de cruzar la selva para viajar a Estados Unidos. [TELEMUNDO] 

HAITÍ 

ONU: Preparan resolución para autorizar misión a Haití.- Estados Unidos y México informaron que están 

preparando una resolución de la ONU que autorizaría una “misión de asistencia internacional” para 

ayudar a mejorar la seguridad en Haití a fin de que se pueda entregar ayuda humanitaria urgente a 

millones de personas necesitadas. [AP, SWISSINFO, FRANCE 24, GUARDIAN] 
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Jefe de la ONU dijo que Haití vive una situación "de pesadilla".- Haití vive una situación 

"absolutamente de pesadilla", afirmó el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, al repetir su 

llamado al envío de una fuerza armada internacional. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Miles de haitianos protestaron contra una posible intervención extranjera y pidieron la renuncia del 

primer ministro.- Miles de haitianos tomaron las calles de Puerto Príncipe y otros puntos del país para 

protestar en contra del posible despliegue militar de tropas extranjeras. Los descontentos también 

piden la renuncia del primer ministro, Ariel Henry, cuyo gobierno solicitó la intervención militar 

extranjera. [RT] 

PUERTO RICO 

Estados Unidos aprobó una exención de sus normas para proporcionar combustible a Puerto Rico por 

la tormenta 'Fiona'.- Estados Unidos aprobó una exención temporal de las normas de comercio 

estadounidenses con el objetivo de abordar la necesidad "urgente" de gas natural licuado en Puerto 

Rico tras los efectos de la tormenta 'Fiona'. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La Cámpora, sindicatos y movimientos pidieron nueva Constitución y criticaron al Gobierno 

argentino.- En la Plaza de Mayo, los sectores cristinistas de la coalición gobernante transmitieron su 

disconformidad con buena parte de la política económica y social de la administración de Alberto 

Fernández. Además de abogar por la reforma del sistema judicial argentino, pidieron una una “Nueva 

Constitución” para el país. [BLOOMBERG] 

BOLIVIA 

Iglesia llamó al diálogo para evitar paro indefinido por el censo en Bolivia.- El anuncio del paro en 

Santa Cruz el 22 de octubre, como medida de presión al Gobierno para que realice el censo de 

población en 2023 y no en 2024, preocupó a varios sectores como la iglesia que hace llamados para 

lograr una solución por la vía del diálogo. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Acusaciones y ataques cruzados en el primer debate electoral de cara al balotaje en Brasil.- Los 

candidatos a la Presidencia, Luiz Inácio Lula da Silva y Jair Bolsonaro, se enfrentaron para discutir sus 

propuestas. [FRANCE 24, AP] 

Candidato a gobernador fue "atacado" por criminales en visita a favela.- Tarcísio Gomes de Freitas, 

candidato a gobernador de Sao Paulo y aliado del presidente Jair Bolsonaro, afirmó que fue 

"atacado" a tiros durante una visita a una favela de la capital paulista. [SWISSINFO] 

El Tribunal Superior Electoral ordenó al Partido de los Trabajadores retirar un vídeo que ahonda en la 

polémica sobre Bolsonaro y la pedofilia.- El video asocia al presidente Jair Bolsonaro con la pedofilia 

después de unas polémicas declaraciones que hizo el fin de semana sobre unas adolescentes 

venezolanas. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Boric advirtió que las demandas que originaron el estallido social en Chile "siguen vigentes".- El 

presidente de Chile, Gabriel Boric, afirmó que las demandas que originaron las protestas y a la postre 

la llegada del propio Boric al poder "siguen vigentes". [EUROPA PRESS] 
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Chile se blindó con 35.000 policías de cara al tercer aniversario del estallido.- El ministerio chileno de 

Interior blindó el centro de Santiago de Chile y las principales ciudades con miles de fuerzas de 

seguridad y restricciones en el acceso al transporte público ante la previsión de manifestaciones 

masivas este por el tercer aniversario del estallido social. [EFE, EUROPA PRESS] 

Proceso constituyente chileno aún bloqueado tras más de un mes del plebiscito.- Tres años después 

del "estallido social", la protesta popular que en octubre de 2019 sacudió los cimientos de la sociedad 

chilena, la clase política sigue bloqueada, incapaz de llegar a un acuerdo para continuar con el 

proceso constituyente iniciado hace 14 meses y rechazado por la ciudadanía en referéndum hace 

mes y medio. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Sicarios asesinaron al periodista Rafael Moreno.- El periodista Rafael Moreno, director de un periódico 

digital del norte del país, había sido amenazado por sus investigaciones, fue asesinado por sicarios. 

[DW] 

ECUADOR 

Cerca de dos toneladas de cocaína incautadas en Ecuador con destino a Bélgica.- Un cargamento 

de dos toneladas de cocaína camuflado en cajas de mariscos congelados fue incautado por la 

Policía Nacional de Ecuador cuando iba a ser embarcado en el puerto de Guayaquil con destino a 

Bélgica. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Castillo intenta frenar la demanda en su contra con un recurso ante la Corte Suprema.- La defensa 

del presidente peruano, Pedro Castillo, presentó un recurso ante la Corte Suprema de Justicia con 

miras a anular la denuncia constitucional en su contra que interpuso ante el Congreso la fiscal 

general, Patricia Benavides, por presuntos delitos de organización criminal, tráfico de influencias 

agravado y colusión. [FRANCE 24] 

URUGUAY 

Reforma seguridad social en Uruguay: así es el acuerdo de Lacalle Pou con oficialismo.- El presidente 

uruguayo, Luis Lacalle Pou, confirmó un acuerdo con la coalición de Gobierno para presentar ante 

el Parlamento un proyecto de reforma del sistema de seguridad social. El oficialismo buscará votarlo 

al menos en una de las cámaras legislativas antes de fin de año. [BLOOMBERG] 

VENEZUELA 

Maduro se comprometió a erradicar "por completo" la pobreza en Venezuela.- El presidente Nicolás 

Maduro se comprometió a eliminar "por completo" la miseria en Venezuela para "construir una 

sociedad de iguales". [SWISSINFO] 

Nuevo aluvión dejó tres muertos y elevó desastres por lluvias en Venezuela.- Un nuevo aluvión dejó 

tres fallecidos en Aragua, en el norte de Venezuela, lo que amplía el número de víctimas por las lluvias 

en el país durante 2022, confirmó el presidente Nicolás Maduro. [FRANCE 24] 
 

EUROPA 

La Unión Europea dió luz verde a reforzar las redes tecnológicas frente a ciberataques.- El Consejo de 

la Unión Europea acordó reforzar de forma "urgente" las cadenas de suministro de tecnologías de la 

información y la comunicación frente a las amenazas de ataques cibernéticos. [DW] 

https://efe.com/portada-america/chile-se-blinda-con-35-000-policias-de-cara-al-tercer-aniversario-del-estallido/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-chile-despliega-25000-carabineros-marchas-aniversario-estallido-social-20221017132713.html
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-constituci%C3%B3n_proceso-constituyente-chileno-a%C3%BAn-bloqueado-tras-m%C3%A1s-de-un-mes-del-plebiscito/47985740?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/colombia-sicarios-asesinan-al-periodista-rafael-moreno/a-63468355
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-narcotr%C3%A1fico_cerca-de-dos-toneladas-de-coca%C3%ADna-incautadas-en-ecuador-con-destino-a-b%C3%A9lgica/47986654
https://www.france24.com/es/programas/aqu%C3%AD-am%C3%A9rica/20221018-per%C3%BA-castillo-intenta-frenar-la-demanda-en-su-contra-con-un-recurso-ante-la-corte-suprema
https://www.bloomberglinea.com/2022/10/17/reforma-seguridad-social-en-uruguay-asi-es-el-acuerdo-de-lacalle-pou-con-oficialismo/
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-pobreza_maduro-se-compromete-a-erradicar--por-completo--la-pobreza-en-venezuela/47985700?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221018-nuevo-aluvi%C3%B3n-deja-tres-muertos-y-eleva-desastres-por-lluvias-en-venezuela
https://www.dw.com/es/la-ue-da-luz-verde-a-reforzar-las-redes-tecnol%C3%B3gicas-frente-a-ciberataques/a-63460637
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España y otros siete países de la Unión Europea piden “máxima ambición” en la ‘ley rider’ europea.- 

España, Bélgica, Eslovenia, Italia, Luxemburgo, Países Bajos, Portugal y Malta reclamaron que la ‘ley 

rider’ europea que están negociando contenga el “máximo nivel de ambición” posible 

estableciendo una relación laboral entre el trabajador y la plataforma en línea, reafirmando el 

derecho a sindicarse y dotando de mayor transparencia a la gestión de algoritmos. [EFE] 

ALEMANIA 

Scholz ordenó que nucleoeléctricas alemanas sigan operando.- El canciller  Olaf Scholz, ordenó a sus 

ministros que estén preparados para mantener las tres nucleoeléctricas restantes del país en 

operaciones hasta mediados de abril, poniéndole fin a un tema que había amenazado con dividir al 

gobierno de coalición. [AP, EFE, EUROPA PRESS] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia condenó a 25 años a activista político.- Un destacado activista político bielorruso fue 

condenado a 25 años de prisión por oponerse al régimen del presidente Lukashenko. [AP] 

ESPAÑA 

Bruselas insistió en que España cumplió los hitos para recibir fondos europeos.- La Comisión Europea 

insistió en que España cumplió “satisfactoriamente” todos los hitos ligados a los dos pagos que ha 

recibido hasta ahora del fondo de recuperación europeo y no se han congelado los desembolsos al 

país. [EFE, SWISSINFO] 

FRANCIA 

Francia se preparó para la jornada de huelga en un contexto social tenso.- Francia se preparó para 

vivir una nueva jornada de huelga, sobre todo en los transportes, para reclamar un alza salarial, en 

un contexto social tenso marcado principalmente por el paro en refinerías que provocó 

desabastecimiento de combustible. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Estado francés recibió una nueva condena de 20 millones de euros por la contaminación del aire.- El 

Consejo de Estado de Francia dictó una nueva condena contra el Estado por su incapacidad para 

que se respete en todo el país la normativa sobre contaminación del aire. [EUROPA PRESS] 

Macron calificó de "crimen imperdonable" la matanza policial de manifestantes argelinos en París.- 

El presidente francés, Emmanuel Macron, volvió a calificar de "crimen imperdonable" la represión 

policial ocurrida hace 61 años en la que al menos varias decenas de manifestantes argelinos fueron 

asesinados por las fuerzas de seguridad en las calles de París. [EUROPA PRESS]  

ITALIA 

Berlusconi acudió a la sede del partido de Meloni para sellar la paz con ella.- El ex primer ministro 

italiano, Silvio Berlusconi, acudió a la sede de los ultraderechistas Hermanos para reunirse con su líder, 

Giorgia Meloni, tras días de tensiones entre ambos por la formación del Gobierno. [SWISSINFO] 

PORTUGAL 

Portugal afirmó que no hay cambios en la alerta por terrorismo.- El Gobierno afirmó que no hay 

ninguna alteración en la alerta ante ataques terroristas en Portugal tras la insistencia de Francia en 

reforzar los controles fronterizos europeos. [SWISSINFO] 

Portugal abrió la puerta a una semana laboral de cuatro días en el sector público.- El Gobierno de 

Portugal preparó un proyecto piloto para probar la semana laboral de cuatro días en las 

administraciones públicas, a semejanza del sector privado, y ya cuenta con instituciones que 

mostraron  interés en este modelo. [SWISSINFO] 

https://euroefe.euractiv.es/section/economia-y-empleo/news/espana-y-otros-siete-paises-de-la-ue-piden-maxima-ambicion-en-la-ley-rider-europea/
https://apnews.com/article/noticias-8e3af9c42dc875898808f621c2766b40
https://euroefe.euractiv.es/section/las-capitales/news/pugna-en-la-coalicion-alemana-por-el-previsto-apagon-nuclear/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-scholz-pospone-cierre-tres-centrales-nucleares-funcionamiento-restantes-pais-20221018033453.html
https://apnews.com/article/noticias-681a45cb713f5374101b28c44b73104e
https://euroefe.euractiv.es/section/fondos-europeos/news/bruselas-insiste-en-que-espana-cumplio-los-hitos-para-recibir-fondos-europeos/
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-espa%C3%B1a_bruselas-insiste-en-que-espa%C3%B1a-cumpli%C3%B3-los-hitos-para-recibir-fondos-europeos/47984906#:~:text=Bruselas%2C%2017%20oct%20(EFE),el%20cumplimiento%20de%20algunos%20compromisos
https://www.swissinfo.ch/spa/francia-se-prepara-para-jornada-de-huelga-en-un-contexto-social-tenso/47985382?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.france24.com/es/europa/20221016-el-descontento-vuelca-a-miles-de-manifestantes-a-las-calles-de-francia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-estado-frances-recibe-nueva-condena-20-millones-euros-contaminacion-aire-20221017155623.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-macron-califica-crimen-imperdonable-matanza-policial-manifestantes-argelinos-paris-20221017195020.html
https://www.swissinfo.ch/spa/italia-gobierno_berlusconi-acude-a-la-sede-del-partido-de-meloni-para-sellar-la-paz-con-ella/47985676?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/portugal-terrorismo_portugal-afirma-que-no-hay-cambios-en-la-alerta-por-terrorismo/47985770?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/portugal-trabajo_portugal-abre-la-puerta-a-semana-laboral-de-cuatro-d%C3%ADas-en-el-sector-p%C3%BAblico/47985766?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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REINO UNIDO 

Ministro cambia plan económico; Truss se tambalea.- El nuevo secretario del Tesoro británico, Jeremy 

Hunt, modificó completamente el plan económico del Gobierno, dando marcha atrás a la mayoría 

de los recortes fiscales y planes de gastos que la primera ministra, Liz Truss, anunció hace menos de 

un mes. [AP, DW, FORBES, EFE, FRANCE 24, EL PAÍS] 

Truss dijo que lamenta errores, pero no dimitirá.- La primera ministra, Liz Truss, se disculpó por los 

“errores” de su programa que socavaron la confianza de los inversores y hundieron sus índices de 

popularidad en las encuestas, pero dijo que no dimitirá. [FORBES, AP, REUTERS] 

RUSIA 

La periodista rusa que protestó en directo contra la guerra de Ucrania huyó de Rusia.- La periodista 

rusa Marina Ovsiannikova, detenida tras protestar contra la invasión de Ucrania en una emisión en 

vivo, huyó de Rusia, informó su abogado. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

El conservador Ulf Kristersson, elegido primer ministro de Suecia con el apoyo de la ultraderecha.- El 

líder conservador, Ulf Kristersson, fue elegido primer ministro de Suecia por mayoría absoluta 

parlamentaria, en una votación en la que contó por primera vez con el apoyo de la extrema derecha 

de los Demócratas de Suecia. [SWISSINFO, EFE] 

TURQUÍA 

Turquía y Grecia se acusaron entre sí por inmigrantes desnudos.- Turquía y Grecia intercambiaron 

recriminaciones sobre 92 inmigrantes que fueron encontrados desnudos por las autoridades griegas 

en la frontera conjunta, un día después que Naciones Unidas pidió una investigación sobre el 

incidente. [AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Naciones Unidas demandó una investigación sobre los 92 migrantes rescatados desnudos en el río 

Evros.- "Pedimos una investigación completa porque las circunstancias no están claras", expresó al 

diario The Guardian la portavoz del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados en 

Atenas, Stella Nanou. [AP] 
 

ASIA 

CHINA 

Cinco millones de personas investigadas por corrupción.- El Partido Comunista anunció que más de 

cinco millones de sus miembros fueron investigados por corrupción en los últimos 10 años y que 

presentaron cargos formales contra 553. [AP] 

China usa tecnología de Estados Unidos para su programa de misiles hipersónicos.-  El programa de 

misiles hipersónicos de China se está desarrollando con tecnología estadounidense, pese a que 

muchos componentes están en la lista de Estados Unidos que prohíbe determinadas exportaciones 

al gigante asiático, de acuerdo con el diario The Washington Post. [FORBES, WASHINGTON POST] 

Blinken: "China está decidida a perseguir la reunificación con Taiwán en un plazo mucho más 

rápido".- "Ha habido un cambio en el enfoque de Pekín hacia Taiwán en los últimos años", aseveró el 

secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. China tomó la "decisión fundamental de que 

el statu quo ya no es aceptable" y está "decidida a lograr la reunificación en un plazo mucho más 

rápido", agregó. [RT] 

https://apnews.com/article/noticias-51cbe93ff4bd7ba2c7ab73d70c9d4f6b
https://www.dw.com/es/reino-unido-presenta-medidas-para-calmar-a-los-mercados/a-63461482
https://www.forbes.com.mx/liz-truss-bajo-presion-para-dimitir-tras-fracaso-de-plan-fiscal/
https://efe.com/mundo/la-primera-ministra-britanica-bajo-presion-para-dimitir-tras-el-desmantelamiento-de-su-plan-fiscal/
https://www.france24.com/es/europa/20221018-la-continuidad-de-liz-truss-como-premier-de-reino-unido-en-jaque
https://elpais.com/internacional/2022-10-17/el-nuevo-ministro-de-economia-britanico-tumba-el-presupuesto-y-las-rebajas-fiscales-de-truss.html
https://www.forbes.com.mx/britanica-truss-dice-que-lamenta-los-errores-pero-no-dimitira/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-truss-pide-perdon-errores-asegura-sera-lider-tory-proximas-elecciones-20221017232505.html
https://www.reuters.com/world/uk/uks-truss-sorry-mistakes-im-sticking-around-2022-10-17/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-periodista-rusa-protesto-directo-contra-guerra-ucrania-huye-rusia-20221017210931.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-conservador-ulf-kristersson--elegido-primer-ministro-de-suecia-con-el-apoyo-de-la-ultraderecha/47984936?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://efe.com/mundo/el-parlamento-sueco-elige-primer-ministro-al-conservador-ulf-kristersson/
https://apnews.com/article/noticias-686df3bd254824f88412073689eaa51f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-demanda-investigacion-92-migrantes-rescatados-desnudos-rio-evros-20221017155504.html
https://www.france24.com/es/migrantes/20221017-grecia-y-turqu%C3%ADa-en-un-nuevo-pulso-por-el-abandono-de-92-migrantes-desnudos-en-la-frontera
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-demanda-investigacion-92-migrantes-rescatados-desnudos-rio-evros-20221017155504.html
https://apnews.com/article/noticias-9d86793ca806a262d3ff9a06776879f1
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Borrell pidió seguir tratando a China como socio, competidor y rival.- El alto representante de la Unión 

Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, afirmó que el bloque comunitario debe seguir tratando 

a China como un “socio, un competidor y un rival”. [EFE, DW] 

IRÁN 

Ocho muertos en prisión iraní de Evin mientras continúan las protestas.- Al menos ocho reclusos 

murieron tras un incendio en la prisión de Evin en Teherán. [SWISSINFO, DW] 

La represión de las protestas en Irán provocó 122 muertos, de acuerdo con  una ONG.- Más de 120 

personas fallecieron por la represión de las manifestaciones en Irán que comenzaron tras la muerte 

de la joven Mahsa Amini, de acuerdo con Iran Human Rights. [SWISSINFO] 

Comité de los Derechos del Niño de la ONU condenó la muerte de 23 menores en el marco de las 

protestas.- El Comité de los Derechos del Niño de Naciones Unidas condenó la muerte violenta de al 

menos 23 menores en el marco de las protestas por el fallecimiento de Mahsa Amini bajo custodia 

policial. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea sancionó a la policía de la moral y a responsables por la represión de las protestas.- 

Los ministros europeos de Relaciones Exteriores adoptaron sanciones a 11 dirigentes y cuatro 

entidades, incluyendo a la policía de la moral, por la represión de las protestas por la muerte de la 

joven Mahsa Amini. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24, DW] 

Argentina pidió a Qatar el arresto del vicepresidente de Irán, acusado del atentado a la AMIA.- La 

Cancillería argentina exigió la captura de Mohsen Rezai, buscado por Interpol como supuesto autor 

intelectual del ataque terrorista que dejó 85 muertos en la sede de la Mutual Israelita en Buenos Aires 

en 1994. [EL PAÍS, INFOBAE, CLARÍN] 

IRAK 

Al Sudani se reunió con los embajadores de Alemania y Estados Unidos en el marco de las 

negociaciones para formar Gobierno en Irak.- El primer ministro designado de Irán, Mohamed Shiaa 

al Sudani, se reunió con la embajadora estadounidense, Elena Romanowski, y con el embajador 

alemán, Martin Jaeger, en el marco de las conversaciones para formar un nuevo Gobierno en Irak y 

reforzar las relaciones bilaterales con Alemania y Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

KUWAIT 

Nuevo Gobierno en Kuwait tras la victoria de la oposición en las elecciones.- Los miembros del nuevo 

Gobierno de Kuwait juraron sus cargos en el que es el segundo Ejecutivo en dos semanas, después 

de que los diputados rechazaron el primero formado tras las elecciones de septiembre, en el que 

ganó la oposición.[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Estados Unidos dijo que "confía" en que Pakistán puede controlar su arsenal nuclear.- Estados Unidos 

dijo que confía en la capacidad de Pakistán para controlar su arsenal nuclear, después de que el 

presidente Joe Biden expresó alarma por su potencial uso. [SWISSINFO]  
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

El líder golpista de Burkina Faso, designado nuevo presidente de transición.- La conferencia nacional 

de Burkina Faso designó al capitán del Ejército, Ibrahim Traoré, como nuevo presidente de la transición 

del país, dos semanas después de liderar el segundo golpe de Estado este año. [EFE] 

https://euroefe.euractiv.es/section/china/news/borrell-pide-seguir-tratando-a-china-como-socio-competidor-y-rival/
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ETIOPÍA 

ONU advirtió que la situación en Etiopía "se está saliendo de control".- El secretario general de 

Naciones Unidas, António Guterres, advirtió de que la situación en Etiopía "se está saliendo de control" 

después de que el Gobierno del país africano anticipó nuevos ataques para recuperar vías federales 

en la región de Tigray, en el norte. [EUROPA PRESS] 

Borrell alertó del recrudecimiento del conflicto en Tigray: "La situación nunca ha sido tan mala".- El 

Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, alertó del recrudecimiento 

del conflicto en la región de Tigray. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Nuevos choques tribales dejaron 13 muertos en Sudán.- Nuevos enfrentamientos tribales en una 

provincia del sur de Sudán dejaron al menos 13 muertos y más de dos docenas de heridos. Los hechos 

de violencia más recientes que se registraron en la caótica nación durante los últimos meses, indicó 

Naciones Unidas. [AP] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia desmintió que haya retirado el reconocimiento a Jerusalén como capital de Israel.- La 

ministra de Asuntos Exteriores de Australia, Penny Wong, desmintió que se haya tomado una decisión 

sobre la retirada del reconocimiento de Jerusalén como capital de Israel en respuesta a las 

informaciones publicadas que apuntaban en ese sentido. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-advierte-situacion-etiopia-saliendo-control-20221017183423.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-alerta-recrudecimiento-conflicto-tigray-situacion-nunca-sido-tan-mala-20221017185838.html
https://docs.google.com/document/d/1PVXBL4GRrehIhftIRI2Pu_ENt3grST7h_vOvMpSFr_M/edit
https://www.europapress.es/internacional/noticia-australia-desmiente-haya-retirado-reconocimiento-jerusalen-capital-israel-20221017183432.html
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